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El arzobispo de Managua y otros prelados actúan como mediadores

MANAGUA, 23 (Efe).— El Gobierno del general Anastasio Somoza sigue estudiando esta madru
gada las demandas, ahora ampliadas, de un grupo guerrillero que tiene en su poder a miles de rehe
nes y que dio de plazo hasta las siete de la mañana (las 15.00 h.e.)

El presidente Somoza se encuentra en reunión permanente con su Consejo de Ministros y el 
estado mayor de la Guardia Nacional, analizando el pliego de demandas de ios guerrilleros.
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lOÍ ESPECIAIES
Salidas de Abril a Diciembre ; 

de 197Q. Avión Jet. Hoteles 
1' Superior. Excursiones y

15 itinerarios distintos.

"EL DINERO DE MATESA SALIA POR LOS MISMOS CAMINOS QUE EL DE LA OLIGARQUIA"

Vila Reyes tira de la manta
(ULTIMA PAGINA)

EUROn SKUE SM OIMtRNDS
Aun quedan algunos bienpensados y papanatas que se asombran del maza

zo que la Comunidad Económica Europea acaba de propinar a nuestro 
sector pesquero, aplicando diliconianamente la extensión de sus aguas jurisdic

cionales a 200 millas contra los intereses españoles.
Con la dictadura nos aislaban; con la democracia se nos trata como a europeos 

de segunda, "pieds-noirs" en la gran feria del capitalismo europeo, con gran 
asombro de angélicos europeístas que no alcanzan a entender las razones de esta 
inquina pertinaz. Unas razones, sin embargo, meridianamente ciaras y que ya 
desde un principio se podían detectar como auténtico trasunto de la oposición 
europea ai franquismo: ei miedo a la competitividad de España en determina
dos sectores económicos. Ahí estaba -ahí está— el "quid" de la cuestión; y lo 
demás, las condenas de las violaciones —indiscutiblemente ciertas— dé los de
rechos humanos en el régimen pasado, los llamamientos, tan idealistas y frater
nales, ai redil democrático, no pasaban de ser una hermosa y a la sazón indes
tructible coartada. En realidad, hay que pensar ahora que a las clases dirigentes 
de Europa les importaba un rábano que las cárceles franquistas estuvieran aba
rrotadas de honrados ciudadanos por "delitos" políticos, que aquí los periódi
cos tuvieran que escribir al dictado de la Administración, o que ios derechos de 
reunión, de sindicación y de manifestación fueran absolutamente desconocidos 
para otras empresas que no se encaminaran a la mayor gloria del Régimen. Todo 
esto, lo vamos viendo, no les importaba nada. Al contrario, puede ser que inclu
so en sus adentros les complaciera, porque así, de un lado, metían en ei conge
lador a una España que ya despuntaba como país fuertemente competitivo en 
algunos sectores, y, de otro, podían seguir tapando todas las miserias de sus 
correspondientes sistemas democráticos a cuenta de la dictadura que vivía 
España.

Claro que luego se les ha visto ei plumero, cuando a las felicitaciones, aplau
sos y requiebros con que saludaron nuestro proceso democratizador, han segui

do las puñaladas traperas.
Y algo de culpa en esta farsa tenemos los españoles, mendicantes con humil

dad franciscana -apta acaso para la vida conventual, pero no para las relaciones 
internacionales— de apoyos y homologaciones de Europa a nuestra vía hacia la 
democracia. Pues bien, la Europa democrática ya nos ha Qstampiliado, ya somos 
un país libre... pero de entrar en la CEE nada, por lo menos hasta que nos hayan 
limado concienzudamente las puntas de lanza de nuestros sectores económicos 
competitivos; tarea que, como puede comprobarse, ya han emprendido a buen 

ritmo.
Por eso, porque la maniobra que amenaza la supervivencia de nuestro sector 

pesquero no es episódica, sino que se enmarca en una estrategia de desarme eco
nómico de España, la respuesta española debe ser también de largo alcance, de 
revisión de nuestro papel en Europa, de reexamen de las negociaciones en curso 
hasta ahora con los organismos comunitarios, de inventariado de posibilidades y 
nuevos horizontes de desarrollo y solidaridad con otras naciones al mareen de la 
CEE. Y todo ello en el marco que le es propio, en el parlamentario, y con audien
cia de los representantes de las clases trabajadoras y del empresariado. Porque 
ya se ve que los mercaderes de la CEE no están dispuestos a echarnos una mano 
en nuestra recuperación económica, ni podemos contar con ellos para potenciar 
nuestras exportaciones, acabar con el paro, o reducir la inflación; sino todo lo 
coTntrario. La Comunidad Europea, de momento, sigue sin querernos. Y, segura
mente, malo cuando nos quiera. Vamos a partir de esa base, y a intentar sacar a 
flote nuestra situación económica y a reforzar la política contando antes que 
nada con nuestro propio esfuerzo y, si es preciso, volviendo la vista a tierras 
menos inhóspitas, que ancho es el mundo.

José Antonio Fuembuena
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PODEROSOS
INTERMEDIARIOS

ces unos hombres deses
perados.

CAMPESINOS TRISTES
El homo del campo espa

ñol no está para bollos. Las 
quemas de varios miles de 
patatas en diversos pueblos 
de Valladolid y las constan
tes acciones de ios jornale
ros andaluces así lo de
muestran. Por encima de
las reivindicaciones con
cretas, en ambos casos se 
pone de relieve la profunda 
crisis del sector agrario. La 
tristeza, por el momento, ha 
desembocado en ira. De la 
ira a la desesperación hay 
sólo un paso. Nadie puede 
prever de lo que son capa

Entre los importantes
problemas que este país ha 
sido históricamente inca
paz de abordar, figura en 
lugar destacado el de la or
denación del sector agrario. 
o por utilizar una termino

r Sebastián Hemar^
logía que tiene ya muchos 
años de duración ei de la 
reforma agraria.

En los años del desarrollo 
de los Lopeces, la agricuitu- 
ra ya era conocida con el 
bonito eufemismo de ceni
cienta del desarrollo espa
ñol. En la época de las va
cas flacas, que las hay, oi
ga, la situación de nuestros 
campesinos entra de lleno 
en los límites de lo dramá
tico. Las crónicas de Anda
lucía, concretamente, ha
blan de una ola de hambre 
que se extiende por ciuda
des y comarcas.

Frente a ello, la actitud 
de la Administración sigue 
siendo la de siempre. Ce
rrar los ojos a la realidad. 
Cuando ésta adquiere pro
porciones que hasta un cie
go podría ver, se estudian 
los problemas y en vez de 
solucionarlos se recurre al 
socorrido parche. Frente a 
las reivindicaciones de los 
agricultores castellanos 
para regularizar el mercado 
de la patata, don Jaime La
mo de Espinosa, invisible 
ministro de Agricultura, se 
debate entre la postura del 
FORPPA y las exigencias 
de los campesinos.

Frente a la demanda de 
los jornaleros andaluces 
para combatir el problema 
estructural del paro agríco
la, el Gobierno se limita a 
conceder unas cantidades 
más bien escasas en con-

contra el desempleo. Con
esta política gubernamen
tal, y ante la incapacidad de 
la oposición para forzar a la
Administración a adoptar
soluciones eficaces, se está
echando leña al fuego y
sembrando vientos. Que
nadie se rasgue las vesti
duras cuando llegue la hora
de las tempestades.

Por una vez, y sin que
sirva de precedente, esta
mos casi de acuerdo con

El Imparcial», que aborda 
el tema de la quema de pa

por Cesar de Navascues.

conscientes de que la culpa

lemicQ
no es toda de los producto
res. Hay una intrincada red 
de intermediarios entre el 
que recoge la patata y el 
ama de casa que la compra 
en la tienda, que debe ser 
clarificada. De acuerdo. Pe
ro, ¿por qué no se hace de 
una vez? Si los productores 
lo quieren y los consumido
res lo demandan, ¿por qué 
no se acomete de una vez

(Ramón en «Pueblo».)

esa empresa? La misma Au
toridad que no entra a fon
do en ese mundo tenebroso 
es la que consiente que se 
quemen cientos de miles de 
kilos de patatas con el 
antisocial fin de que suban 
los precios. ¿Pero de verdad 
puede consentirse eso?

Eso es la reforma agraria 
para el diario «Pueblo». La 
doncella, desde luego, no 
parece tener muchos pre
tendientes.

La reforma agraria es una 
especie de novia eterna, 
que siempre se queda vir
gen. Hay galanteos, aco
sos, rondas y piropos, y 
hasta peticiones serias y, en 
ocasiones, intentos por la 
brava; pero los medios ar
bitrados o son ineficaces o

no se ponen en practica.
Sin llegar al revolucionario 
reparto de tierras, hay dos 

casi el mismo valór social y 
de empleo. Poner en cultivo 
las tierras abandonadas y 
mejorar las deficientemente 
explotadas. En ambos ca
sos se requiere mucho tac
to, por un lado, y por otro. 
un acierto técnico sin el cual 
la ley sería de efectos con
trarios.

HAY QUE PARAR 
EL PARO

Ei «Arriba» enfoca el 
problema desde la pers
pectiva del empleo y evi- 
dencia las insuficiencias de 
la política seguida hasta 
ahora.

Con un total de población 
activa decreciente, el nivel 
de paro se mantiene 
constante, lo que evidencia 
un total abandono del sec
tor por lo que se refiere a las 
medidas de política econó
mica y social, lo que quizá 
pudiese ser comprensible 
en épocas anteriores tanto 
por evidentes motivaciones 
políticas como porque el 
desarrollismo difícilmente 
puede acometerse de una 
forma Integral.

Actualmente habrá que 
confiar en que la política y 
la economía se comple 
menten la una a la otra para 
alcanzar un resultado ar
mónico que genere un cre
cimiento equilibrado y que 
no olvide los aspectos so
ciales que son los más gra
ves y descuidados en el 
sector agrario.
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¿/1 Por razón de la proporcionalidad

W Milez MU 
apartado do la Cooiisido

MADRID, 23 (Logos).— El señor Fernández Miranda, hasta ahora miembro UCD consigue una plaza más 
del Grupo Mixto de la comisión constitucional del Senado, ha tenido que ceder
su plaza en la misma en beneficio de UCD, después de que el señor Iglesias Corral 
abandonase el Grupo Mixto para integrarse en UCD.

La junta de portavoces celebrada a primera hora de ayer tarde en el Senado 
ha decidido esta medida en función del nuevo miembro ganado por UCD, que ha 
alcanzado a doce representantes dentro de la comisión constitucional, y por lo 
tanto tenía derecho a una nueva plaza dentro de ella.

Como portavoz del Grupo Mixto en la comisión queda el señor Pedrol Ríus, 
que lo era antes de integrarse en la comisión el señor Fernández Miranda. La salida 
de Fernández Miranda se sustenta en que ha sido el último en acceder a la 
comisión, y por lo tanto es al que le corresponde ceder su plaza.

Por otra parte, la mesa del Senado, reunida también aprimeras horas de la tarde, 
estudió diversos temas de trámite e internos de la Cámara, entre los que resalta 
una interpelación del señor Bandrés, entre otros, sobre los “sucesos de Pamplona, 
San Sebastián y Rentería. En la interpelación del senador vasco se hace una 
serie de preguntas al Gobierno que van desde el supuesto conocimiento de éste 
sobre la estrategia desestabilizadora que están llevando a cabo en Navarra 
grupos de ultraderecha, hasta la debilitada situación del ministro del Interior tras 
los incidente§^ del País Vasco y Navarra.

En su sesión de tarde (de 
la de mañana ya dimos 
cuenta en nuestra pasada 
edición) , iniciada a las cin
co y media y finalizacTa alas 
nueve y veinte, la Comisión 
Constitucional del Senado 
llegaba ayer a aprobar hasta 
el artículo octavo, dejando

iniciado el debate del párra
fo primero del noveno.

En el artículo quinto se 
aprobó por 23 votos a favor 
y 2 abstenciones el texto del 
proyecto, después de que el 
señor Cela perdiera la vota
ción de su enmienda en la 
que ponía en tela de juicio

la posibilidad de denominar 
a Madrid como villa.

El texto aprobado dice 
así: “la capital del Estado es 
la villa de Madrid”.

PARTIDOS POLITICOS

Al articulo sexto presen-

Los socialistas le dieron un "toque

CHA SI mua
Roce entre el almirante 
Gamboa y Villar Arregui

MADRID, 22 (Logos).— La aproba
ción de seis artículos en una sola joma
da de sesiones de la Comisión Constitu
cional del Senado ha trastocado el parsi
monioso ritmo que se venía desarro Hair
do de artículo por sesión hasta estos 
momentos. Es probable que si la cosa 
sigue a este tren, el señor Carvajal, pre
sidente de la Comisión, no tenga que 
poner en práctica sus palabras de ayer al. 
mediodía. “Si esto sigue así, tendremos 
que prolongar las sesiones hasta las doce 
de la noche”. Cuando esta frase llegó a 
algunos senadores, les hizo soltar un 
'no fastidiarles”, sintomático.

Por si fuera poco con la presencia del 
señor Peces Barba, guardián socialista de 
ia Constitución, mientras ésta pasa por 
¡as manos de lo: senadores, ayer se su
maba a la sesión el señor Guerra. Lo ma- 
¡o es que la presencia de los prohombres 
de una de las mayorías de las cámaras 
no facilita nada la actuación de las seno- 
^ms que trabajan por libre o en grupos 
reducidos. De este problema se quejaba 
^nte la Comisión el señor Ollero, de la 
^g^pación Independiente. Miembros 
de UCD y del PSOE le aseguraron que 
retirase alguna de sus enmiendas porque 
donde él trataba de introducirlas no te
ntón futuro; sin embargo, si lo dejaba 
^n las manos —más amplias— de los dos 
glandes grupos se le podría hacer algún 
<^nso. El señor Ollero se quejaba de inse
guridad, porque, a la hora de la verdad, 
no recibiía muestra ninguna de aquellos 
partidos para poder retirar a gusto sus 
enmiendas.

El señor Cela tuvo ayer dos facetas. 
La primera de triunfo. Dos enmiendas 
del senador real fueron aprobadas. No 
obstante, el señor Ramos, de Senado
res Socialistas, dió un toque al ilustre 
escritor y lingüista: “Hoy votamos si' 
a su enmienda porque técnicamente 
nos parece acertada, pero no por con
notaciones políticas”. Añadió que, en 
adelante, ocurriría igual. Aquello rn- 
dignó al señor Cela que tuvo varios diá
logos con el señor Peces Barba. El se
nador real optó por retirar una tras otra 
sus enmiendas, aunque las últimas se 
las dejó al señor Ollero, puesto que él 
no estaba dispuesto a seguir aguantando 
el debate.

El almirante Gamboa quizá entendió 
mal la intervención del señor Villar 
Arregui cuando éste dijo que la alusión 
a las Fuerzas Armadas en el capítulo 
preliminar junto con las asociaciones 
ciudadanas podría equivaler a considerar 
al Ejército como banda armada por el 
ámbito social de referencia. Ante estas 
afirmaciones, el almirante Gamboa ma
nifestó que el señor Villar Arregui se 
había pasado. El senador del PSI se 
explicó y el ilustre militar aceptó sus 
razones, alegando que, quizás, no había 
entendido en primera instancia las mati- 
zaciones del señor Villar Arregui. El 
caso es que ni unos ni oíros se salieron 
con la suya, y ni las Fuerzas Armadas 
han cambiado de sitio en la Constitu
ción, ni entre sus misiones se incluye la 
de defender la unidad de la patria, con 
esas palabras.

taba una enmienda el señor 
Ollero, de la Agrupación In
dependiente, en orden a sus
tituir la expresión “pluralis
mo democrático” por “plu
ralismo político”, así como 
una segunda parte de la en
mienda, en la que propugna
ba añadir, como inciso al fi
nal del artículo, "correspon
de al Tribunal Constitu
cional apreciar la constitu- 
cionalización de los parti
dos”. El señor Saínz de Va- 
randa, de senadores Socia-- 
Ustas, se mostró de acuerdo 
con la primera modifica
ción, pero en desacuerdo 
con la segunda. Ante esta 
respuesta, el señor Ollero re
tiró esta última. Sometida a 
votación la primera , obtuvo 
mayoría aplastante de vo
tos, 25,. Bl artículo sexto 
queda, pues, así:

“Los partidos políticos 
expresan el pluralismo polí
tico, concurren a la forma
ción y manifestación de la 
voluntad popular y son ins
trumento fundamental para 
la participación política. Su 
creación y el ejercicio de su 
actividad son libres dentro 
del respeto a la Constitución 
y a la Ley. Su estructura 
interna y funcionamiento 
deberán ser democráticos”.

presariales contribuyen a la 
defensa y promoción de los 
intereses económicos y so
ciales que les son propios. 
Su creación y el ejercicio de 
su actividad son libres den
tro del respeto a la Constitu
ción y a la Lex. Su estructu
ra interna y funcionamiento 
deberán ser democráticos”.

El señor Ollero presentó 
a continuación una enmien
da que propugnaba la inclu
sión de un nuevo artículo 
que dejara constancia de 
aue las "normas generales 

el Derecho Internacional 
son parte integrante del or
denamiento jurídico inter
no”. La propuesta no llegó a 
votarse puesto que el señor 
Ollero, tras algunas dudas, la 
retiró, en la confianza de 
que los grupos mayoritarios 
le darían acogida en otra 
parte del texto constitucio
nal.

FUERZAS ARMADAS

SINDICATOS

En el artículo séptimo, 
después de un confuso deba
te en torno al corporativis- 
mo latente, así como por las 
propuestas de progresistas y 
socialistas independientes 
que solicitaban la inclusión 
de las asociaciones ciudada
nas, todo ello entremezcla
do con intervenciones del 
señor Pedro Ríus que aña
dían aún más enrollo al te
ma, se aprobó la enmienda 
“in voce” del PSI que elimi
naba los términos ‘‘colegios 
y demás organizaciones pro
fesionales”. Otra enmienda 
“in vocé” socialista aproba
da sobre la marcha sutituyó 
la palabra “ley" por “Lex”.

El artículo septimo que
dó aprobado con el siguien
te texto:

"Los sindicatos de traba
jadores y asociaciones em-

Dos enmiendas a la tota
lidad del artículo corres
pondían a jos señores Ban
drés, de Senadores Vascos, y 
Satrústegui, del PSI. El pri
mero, hacía mención a que 
la referencia al ejército debe 

■ hacerse en el título cuarto, 
al hablar del Gobierno y la 
Administración, ya que las 
Fuerzas Armadas son parte 
del poder ejecutivo. El señor 
Satrústegui, por su parte, 
defendió la inciu^ón del 
precepto en el título quinto 
con un capítulo segundo 
"de la administración civil y 
militar". Por su parte, el se
ñor Villar Arregui, del PSI, 
apoyó a su compañero de 
grupo, señalando que las 
Fuerzas Armadas no deben 
ir en un título preliminar, 
donde se hace también men
ción a las organizaciones sin
dicales y ciudadanas, ya que 
sería tanto como querer de
cir que, por su extracción 
social, serían realmente ban
das armadas. Afirmó que las 
Fuerzas Armadas, por el res- 
Eeto que les es debido, de- 

en tener el tratamiento co
rrespondiente en otro lugar 
del texto constitucional. Se 
opuso el señor González 
Seara a ambas posturas y.

seguidamente, las dos en
miendas fueron derrotadas.

También fueron derrota
das otras enmiendas que 
presentaron los senadores 
Gamboa y Diez Alegría al 
párrafo primero del artícu
lo. El primero deseaba intro
ducir la alusión a los institu
tos y cuerpos armados, y el 
segundo propugnaba que en
tre las funciones de las Fuer
zas Armadas, y el segundo 
propugnaba que entre las 

,funciones de las Fuerzas Ar- 
.madas constara la de mante
ner la “unidad de la patria". 
El párrafo primero del ar
tículo original fue aprobado 
por 23 votos a favor y dos 
abstenciones. El párrafo se
gundo del artículo fue tam
bién aprobado por 21 votos 
a favor y cuatro abstencio
nes con una sola modifica
ción de estilo propuesta “in 
voce" por los socialistas 
cambiando "dentro" pof 
"conforme a". La redacción 
definitiva del citado artículo 
octavo quedó así:

1 .—“Las Fuerzas Arma
das, constituidas por el Ejér
cito de Tierra, la Armada y 
el Ejército del Aire, tienen 
como misión garantizar la 
soberanía e independencia 
de España, defender su inte
gridad territorial y el orde
na miento constitucional".

2 .—"Una ley orgánica re
gulará tas bases de la organi
zación militar conforme a 
los principios de la presente 
Constitución”.

Una vez iniciado el deba
te del párrafo primero del 
artículo noveno, se observó 
la contraposición de dos en
miendas —del señor Ollero y 
del PSI— que a juicio del se
ñor Sánchez Agesta podían 
ofrecer una síntesis clarifica: 
dora. Por su parte, el señor 
Pérez Puga ofreció algunas 
correcciones, lo que motivó 
que el señor Ramos, de Se
nadores Socialistas, se suma
se al ruego del señor Sán
chez Agesta para que se die
se por terminada la sqsión, 
y, entre tanto, se buscara 
una fórmula conveniente. 
La sesión se levantó. hasta 
las diez y media de la maña-' 
na de hoy.
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La carta - sorpresa de 
Ferrer Salat

COMO venimos informando puntualmente, Car
los Ferrer Salat está desplegando una vigorosa 
actividad de cara a revalidar su liderato de la CEOE en 

las próximas elecciones de la gran patronal que se ce
lebrarán el próximo 25 de septiembre.

Parece sin embargo que Ferrer Salat, pese a 
sus continuos movimientos y contactos, de mo
mento sólo cuenta de seguro con una quinta 
parte de los 400 votos que precisa; lo que a jui
cio de los observadores es muy poco, habida 
cuenta de la proximidad de la cita con las ur
nas. Y piensan los observadores que el dinámico 
empresario catalán puede tener oculta en la 
manga alguna carta que le atrajera la adhe
sión del empresariado. Se trataría de jugar la 
baza de un "loock out" nacional de todas las 
empresas de la CEOE—prácticamente todas las 
del país- en el caso de que la anunciada reno
vación de los Pactos de La Moncloa no se atu
viese a las condiciones consideradas como 
mínimas por los empresarios.

En el próximo Consejo 
de Ministros

HABRA "PLACET"
PARA EL NUEVO LOS SUBSECRETARIOS

EMBAJADOR
SOVIETICO

MADRID, 23 (Europa 
Press).— El Consejo de Mi
nistros, que se espera que se 
reuna el viernes próxsno, 
aprobará la petición de 
“pbcet” que la Unión So
viética ha hecho para su 
nuevo embajador en España, 
que será Yuri Dubinin, se
gún han confirmado a Euro
pa Press fuentes competen
tes de la Administración. El 
relevo de Setgei Bogomolov 
es ya un hecho.

La Unión Soviética ha 
presentado la solicitud de 

‘placet” ante el Ministerio 
español de Asuntos Exterio
res hace poco más de ocho 
días. Sergei Bogomolov ve
nía siendo objeto de rumo
res desde principios de la 
primavera pasada. Aunque 
lleva en España unos siete 
años, desde que fue nombra
do embiyado^ los medios de 
infoimacicm se hicieron eco 
de noticias peculiares sobre 
su persona. En el tiempo

que ha durado en el cargo 
han sido expulsados dos 
funcionarios soviéticos de 
España por espionaje.

Tanto Bogomolov como 
los altos funcionarios de la 
Embajada manifestaron, en 
el único cóctel que dieron a 
los medios informativos su 
disconformidad con las noti
cias que sobre el embajador, 
los trabajos de la Embajada 
y la Unión Soviética daba la 
prensa española. Sin embar
go, al d ía siguiente de hacer 
tales manifestaciones en di
cho cóctel, un-^Mjrtavoz de 
la Embajada se retractaba de 
este malestar. Un alto fun
cionario de ja Embajada lle
gó a decir en aquel cóctel, 
^ante dos periodistas, que 
los periodistas e^añcdes 
miraban al cielo y escribían 
ais artículos sobre la Unión 
Soviética, y que para ente
rarse de lo que ocurría en 
España tenía que leer los 
periódicos extranjeros.

EXPLOSION OE GAS EN 
UN PISO OE BARCELONA

BARCELONA, 23. (Europa Press). — Una explosión 
de gas ciudad se ha producido a las seis horas de esta 
mañana en un piso en la calle Campo Arriaza número 76 
de Barcelona, según han comunicado a Europa Press los 
servicios de bomberos.

La vivienda ha quedado parcialmente destruida, a 
causa de la explosión, y se han derrumbado varios tabi
ques. No se han registrado desgracias personales ya que 
la familia que habitaba normalmente en dicha vivienda 
se encontraba de vacaciones.

Esta mañana en et Senado

Aprobado el 
artículo 9

MADRID, 23 (Efe).— Con la aprobación del 
apartado uno del .artículo noveno del proyecto de 
Constitución ha reanudado esta mañana sus traba
jos la comisión constitucional del Senado.

La discusión comenzó 
con el estudio de la enmien
da in voce, propuesta a últi
ma hora de ayer, por el gru
po Progresistas y Socialistas 
Independientes (PSI), que 
propone una redacción en la 
que se establece la sujeción 
de las Cortes Generales a la 
(Constitución y de los demás 
poderes públicos a la Consti
tución del resto del ordena
miento jurídico.

El señor Ollero (Agrupa
ción Independiente) y el se
ñor Vida Soria (socialista) 
se mostraron en desacuerdo

con este texto. El señor Pé
rez Puga (UCD) manifestó 
el acuerdo de su grupo con 
la postura del PSI y formu
ló una nueva enmienda in 
voce, cuyo texto señala que 
los poderes públicos quedan 
sometidos a la Constitución 
y al resto del ordenamiento 
jurídico.

Tanto el PSI como el se
ñor Ollero se mostraron de 
acuerdo con este texto y re
tiraron sus enmiendas.

La enmienda in voce de 
UCD , fue aprobada con el 
voto favorable de los 25

Con el tema del somatén, al fondo

REUNIDOS
■ Tienen en cartera 309 asuntos

MADRID, 23 (Europa Press). — Esta mañana ha corrtén- 
zado la reunión de la comisión general de subsecretarios, 
presidida por su titular, el ministro de la Presidencia, Don 
José Manuel Otero Novas.

La comisión tiene un or
den del día formado por 
309 asuntos difei*entes, por 
lo que se espera que ios sub
secretarios prolonguen la 
reunión hasta esta tarde.

El Consejo de Ministros 
ai que irán los temas de la 
comisión de hoy se cree que 
se celebrará el próximo vier
nes, día 25, por lo que será 
convocado en las prcjximas 
horas oficialmente, a la vista 
de ios temas más importan
tes y de su tratamiento por 
la comisión de-, subsecreta
rios, que requieren su exa
men por el Gobierno en 
Consejo de Ministros.

De los 309 asuntos que 
figuran en la agenda de la 
comisión, la inmensa mayo
ría no serán tratados por el 
Consejo de Ministros, pues
to que se consideran* sufi
cientemente tratados por la

comisión, y se procederá a 
su aprobación sin mayores 
problemas.

Entre los proyectos de 
ley y temas más destacados 
que hoy estudia la comisión 
figuran la creación del Insti
tuto de Promoción de la 
Mujer, la reforma del Códi
go Civil en lo referente a 
régimen económico conyu
gal, la política de viviendas 
de protección oficial, la 
creación de cuerpos espe
ciales de la Administración 
del Estado* un importante 
paquete de medidas en ma
teria de sanidad y seguridad 
social, la disolución de los 
somatenes, la aplicación del 
uno por ciento del presu
puesto de las obras públicas 
para destinarlo a conserva
ción de aspectos artísticos o 
culturales, etc.

Otro arma electoral de Ferrer Salat

PLAN SECRETO DE LA 
C.E.O.E.

MADRID, 23. iLofíos). — El presidente de la CEOE, Carlos Ferrer Salat, ha almorzado con 
el ministro de Hacienda, ''Francisco Fernández Ordonez A la reunión estaba previsto que sasitie- 
se, el vocal del comité ejecutivo de la patronal, Rafael Hermes Carrero, pero no ha llegado a 
tiempo, pues tenía que desplazarse desde su lugar de veraneo en el Pirineo.

Durante el almuerzo, según ha podido saber Logos, Carlos Ferrer, ha expuesto al ministro de 
Hacienda los puntos básicos del plan económico que está elaborando la CEOE, y que no se hará 
público hasta pasadas las elecciones presidenciales de dicha patronal el 25 de septiembre. El he
cho de que no se haga público el plan hasta esa fecha, ha sido aceptado positivamente por el mi
nistro de Hacienda.

Igualmente se ha tratado de la situación económica española de la sustitución de los pactos 
de La Moncloa y se ha tocado con especial atención el índice de precios al consumo, que ha ex
perimentado una fuerte subida en el pasado mes de julio y que ha empezado preocupar al Go
bierno.

Según se ha manifestado 3 Logos, existe una corriente creciente de consultas a la presidencia 
de la CEOE, como interlocutor válido a la hora de tratar temas concretos y de buscar solucio
nes. Dos ministros se han dirigido a la citada patronal con el fin de mantener próximos contac
tóos con Ferrer Salat

(Con una enmienda de UCD 
y dos de progresistas y 
socialistas)

miembros de la Comisión.

APROBADAS DOS 
ENMIENDAS DEL PSI

En el apartado segundo 
del artículo noveno el señor 
Villar Arregui, del PSI, pre
sentó una enmienda en la 
que pidió la supresión de la 
referencia a ios grupos al re
ferirse a la responsabilidad 
de los poderes públicos de 
garantizar la libertad y la 
igualdad de las personas.

Tras varias intervenciones 
de carácter técnico, la en
mienda del PSI fue aproba
da por 19 votos a favor y 
seis en contra (PSOE y Olle- 

, ro).
En el apartado tres, rela

tivo a los principios garanti
zados por la Constitución, 
fue aceptada otra enmienda

del PSI con el apoyo de 
UCD que modifica el pre
cepto que queda redactado 
de la siguiente forma:

‘‘La jerarquía normativa, 
la publicidad de las norrias, 
la irretroactividad de las no^ 
ñas sancionadoras restricti
vas de derechos individuales, 
la seguridad jurídica, la res
ponsabilidad de los poderes 
públicos, así como el princi
pio de legalidad, quedan ga
rantizados por la Constitu
ción.

Esta enmienda se apro
bó por unanimidad. (Son ello 
la comisión ha fínalizado el 
estudio y aprobación del tí
tulo preliminar del proyec
to de Constitución, entran
do a continuación en el de
bate del título primero, ‘‘de 
los derechos y deberes fun
damentales”.

■ LA FLOTA ATUNERA 
TINERFEÑAAIOSE HACE 
A LA MAR

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 23. (Efe). - El gran 
“stock" de conservas de atún y la consiguiente baja en 
los precios y en la demanda de dicho producto, han mo
tivado que la flota atunera tinerfeña, integrada por más 
de 650 barcos, no se haga a la mar desde hace ¿asi una 
semana.

Los armadores atuneros, después de celebrar diversas 
reuniones han llegado a la conclusión de quïT la actual 
situación sólo se podría solucionar con una acción esta
tal, pese a que una de las empresas industrializadoras ha 
señalado que a partir del próximo día 28 de agosto paga
rá el kilo de atún a 42 pesetas, siete más de las que se 
abonan actualmente.

El presidente de la Asociación de Armadores Atune- 
,ros, Pedro Sánchez Ramos, indicó que si las industrializa
doras adoptan la decisión de aumentar las citadas siete 
pesetas, la situación podría llegar a normalizarse, pero 
continuar en los precios actuales es prácticamente impo
sible, según manifiestan todosfos armadores.

Pese a la iniciativa de la inqjustrialización mencionada, 
esta mañana ios barcos continuaban fondeados en la dár
sena tinerfeña, y tres mil personas que viven de las faenas 
atuneras se hallan todavía en paro.

e/ tiempo
SE MANTIENEN 
LAS temperaturas
ALTAS

MADRID, 23. (E/e)* 
Mañana jueves habrá cielo 
muy nuboso en Galicia Y 
Cantábrico, con bancos o® 
nieblas matinales, informa 
el Instituto Nacional de Me
teorología.

En el sistema central, 
Pirineo y cordillera 11^' 
rica la nubosidad será de 
desarrollo por la tarde, con 
riesgo de algún núcleo tor
mentoso, En las demás re
giones del país el cielo esta
rá despejado o poco nuboso.

Las temperaturas se n*®”* 
tendrán altas.
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El balcón 

Hlaneo—

Director de la prisión de Córdoba

LA TERCERA EDAO
ùebBriau^rjnjÿime^^

CUATRO millones de españoles, pertenecen a 
esa "clase aparte", que hemos dado en lla
mar —tercera edad—. Para el año dos mil, conside

rando el envejecimiento progresivo que sufre la po
blación ai descender las cifras de nacimientos, pue- 
der haber en España, cuarenta millones de perso
nas que rebasen los setenta y cinco años. Y no es 
muy arriesgado suponer, que el problema aumente 
y se haga grave; al menos, con el enfoque que ac
tualmente recibe.

Familia, Sociedad y Estado, por este orden, de
berán preocuparse mucho más de sus mayores, y 
tener en cuenta que cerca de trescientos mil espa
ñoles que están en la tercera edad, no cobran pen
sión alguna. El Estado, atiende sólo a los pensio
nistas, y aún así, no lo hace nada bien, puesto que 
la cuantía de las pensiónes es ridicula y totalmen
te desfasada. Como poco, la pensión mínima de
biera ser igual al salario mínimo, ya que en el mer
cado, no se hacen distinciones entre el pensionis
ta y el trabajador. Si quieren comer, todos tienen 
que pagar lo mismo. La familia y la sociedad, si 
realmente desean hacer algo positivo en este as
pecto, deben en primer lugar, tomar buena nota de 
la magnitud y características del problema. Mal po
drán solucionarlo si no lo conocen; no todo se 
arregla con buenas palabras y buena voluntad.

¿Cuáles son las soluciones y medidas que va a 
tomar la Administración? En primer lugar, está en 
estudio la creación de un Economato para la terce
ra edad, donde estas personas podrían adquirir los 
artículos básicos a un precio bastante reducido, y 
que podrían incluso abarcar, no sólo el aspecto 
alimentario (basadas en proyectos que funcionan 
desde'hace tiempo en países europeos con alto 
nivel) sobre la "Ley del Voluntariado", que consis
te en dar trabajos adecuados a ios jubilados que lo 
deseen, permitiendo así que ellos mismos ganen su 
manutención. Las posibilidades sociales de esta 
ley, son muy amplias, y sus resultados cara a la 
reintegración dél mayor en la socidad, extraordina
rios. Por último, ya a más largo plazo, se considera 
la posibilidad de iniciar en los años de Colegio 
—más tarde, seguir en la Universidad— una educa
ción con doble objetivo; dar a conocer los proble
mas que tienen ios mayores y preparar a ios jóve
nes para vivir la tercera edad como una época más 
an la vida del hombre que no signifique apartarse o 
Kr apartado de la vida normal como si de un ob
jeto molesto se tratara. Al fin y al cabo, todos lle
garemos a viejos, ¿y entonces qué?

CORDOBA, 22 (Efe).— “Si la democracia ha llegado o 
está llegando a toda España, es lógico que las prisiones no 
sean un reducto”, afirma el director de la prisión provincial 
cordobesa, Bartolomé Moreno Prieto, en unas declaraciones 
que hoy publica el diario “Córdoba”.

El señor Moreno Prieto, na
tural de la localidad cordobesa 
de Encinas Reales, lleva sólo 
unos meses al frente de esta pri
sión, a la que llegó procedente 
de la cárcel Modelo de Barcelo
na, y manifiesta que a su llegada 
habló con los internos y les di
jo que, de acuerdo con la circu
lar del señor García Valdés, que

daban invalidadas todas las san
ciones.

Con respecto a la situación 
puramente material de la prisión 
provincial de Córdoba, su direc
tor afirma que hacen falta una 
serie de arreglos para ios que 
existe ya un presupuesto. El 
principal problema es la falta de 
agua.

EL REYSAL/0 HACIA 
COMPOSTELA

PALMA DE MALLORCA, 23. (Efe). - El Rey de Es
paña ha salido esta mañana alrededor de las diez, en un 
avión "Mystere", con destino a Santiago de Compostela, 
donde presidirá la clausura del VIH Congreso Mundial de 
la Sociedad Roncesvailes.

Don Juan Carlos llegó a la base militar de Son San 
Juan conduciendo él mismo su automóvil.

Más adelante manifiesta que 
con Jesús Haddad y luego con 
García Valdés llegó la reforma 
penitenciaria, que trae consigo 
un mayor sentimiento de res
ponsabilidad y libertad dentro 
de la cárcel. "Estoy de acuerdo 
con García Valdés en que un 
ochenta por ciento de ios inter
nos deben estar en régimen 
abierto. Junto a esto, no puede 
faltar una humanización y una 
flexibilidad de las normas que 
actualmente ya se están practi
cando".

Insiste el señor Moreno

MARCELINO
SU COLEGA

MADRID^23. (Logos). - 
El ministro de Asuntos Ex
teriores, don Marcelino Ore
ja, ha celebrado una reunión 
de trabajo con el ministro 
de Relaciones Exteriores de 
Cuba, don Isidoro Malmier- 
ca, quien se encuentra en 
España.

Según fuentes oficiales

Diatriba pastoral del arzobispo de Burgos

ALA RICO

Inversión prevista por la Dirección 
General de Seguridad

239 MILLONES 
ENTELA 

PARA UNIFORMES
■ Todo, de color marrón

Madrid, 23. (Europa 
’’ess). — |_3 Dirección Ge- 
eral de Seguridad ha anun- 
•3ao hoy oficialmente con- 

adquisición de 
JICOS para la confección,de 

<*e vestuario con 
cía A ® fuerzas de Poli- 

P®’’ importe de 
millones de pesetas.

rá ®Neto del contrato se- 
104 suministro de: 
«4.909 metros de gabardi- 
3 marrón para guerrera de

70.412 metros de gabar
dina marrón para cazadora 
de servicio.

107.689 metros de ga
bardina "beige” para panta
lones.

103.547 metros de paño 
marrón para chaquetón de 
paseo.

7.644 metros de gabardi
na marrón para cazadora y 
pantalón de uniformes anti
disturbios.

Y 5.880 metros de paño 
marrón para chaquetones 
antidisturbios.

Prieto que en la prisión cordo
besa se ha iniciado lo que po
dría llamarse una nueva vida y 
que gracias a ello "se han abier
to unos horizontes de esperanza 
que son determinantes del clima 
de tranquilidad que existe".

"Hay una serie de internos^ 
—concluye- que salen a pasear 
por Córdoba los domihgos. Aho-~ 
ra mismo, un recluso sale todos 
los días de la prisión a trabajar 
fuera de ella. Probablemente 
dentro de unos meses quizás 
puedan salir de la misma mana
ra unos quince o veinte reclu
sos".

OREJA, CON 
CUBANO

en el curso de esta entrevista 
que se ha prolongado por es
pacio de dos horas y media, 
ambos ministros pasaron re
vista a la situación interna
cional y a las relaciones bi
laterales, tratando de modo 
muy particular el próximo 
viaje oficial a La Habana del 
presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez.

ARGUMENTOS "LACRIMOGENOS" 
EN FAVOR DEL OlVORCIO

BURGOS, 23 (Europa Press) 
El arzobispo de Burgos, monse
ñor García Sierra, publica en 
el último número del Boletín 
Oficial del Arzobispado una car
ta pastoral sobre "los católicos 
ante el problema del,divorcio", 
en la que muestra su sorpresa 
por que "mientras ni los estados 
más indiferentes y aún hostiles 
religiosamente, con la excepción 
de dos o tres en todo el mundo, 
incluyen en sus constituciones 
el divorcio, el nuestro va a ser 
uno de estos excepcionales, con
signando en un capítulo de su 
ley fundamental la disolución 
del matrimonio, e ignorando o 
despreciando* de este modo ese 
dato importante del hecho re
ligioso de nuestro pueblo".

ALUSION MUY POLITICA

"¿Se han dado cuenta los 
responsables —añade— de lo 
que esto significa como pro
blema de conciencia para 
muchos a la hora de votar un 
referéndum y, por consiguien
te, la innecesaria y desdicha
da división que puede originar 
con ello la nueva Constitución* 
que se nos prometía como una 
fuente de reconciliación y con
senso para todos los españoles? 
¿Por qué herir de nuevo la con
ciencia de los católicos?".

LA INDISOLUBILIDAD 
DELMATRIMONIO,DE 
DE DERECHO NATURAL

En su carta pastoral, que 
monseñor García Sierra enco
mienda a sus sacerdotes den a 
conocer a los fieles de la archi-

Oice que si el divorcio se incluye 
en la Constitución, habrá 

"problemas de conciencia" 
a la hora del referéndum

diócesis, se refiere a la campaña 
divorcista afirmando que "nor
malmente no se presenta en for
ma de ataque directo a la doc
trina de la iglesia, sino que se 
intenta hacer ver que es compa
tible con ella; el divorcio sería 
una concesión que los católicos, 
en contra de sus creencias y de 
su conciencia, han de hacer a los 
que no lo son, ni están de acuer
do con la estabilidad del matri
monio; de ese modo, se viene a 
presentar como una conquista 
de la libertad".

El arzobispo de Burgos re
cuerda que la indisolubilidad del 
matrimonio se apoya en el mis
mo derecho natural y es impres
cindible para que puedan darse 
sus bienes y fines propios, y 
que, además, es un dato revela
do que el Magisterio de la Igle
sia ha enseñado y defendido 
unánime y constantemente en 
todo tiempo.

MOTIVACIONES 
"LACRIMOGENAS"

exhibicionismo publicitario, o 
por otros intereses y pasiones 
excitadas por el ambiente co
rrompido que nos ahoga. Las 
"razones" que aducen suelen 
estar faltas de razón; en estos 
motivos, que llamaríamos "la
crimógenos", tan frecuente
mente manejados, se encierra, 
de hecho, un sofisma, pues, 
como decían los obispos fran
ceses "para emitir un juicio 
bien formado sobre el divor
cio, conviene elevarse por 
encima de los casos persona
les. Es el bien público el que

hay que considerar.. La ley 
debe protegerlo y estar a su 
servicio".

Finalmente, y tras señalar los 
daños que produce el divorcio, 
concluye monseñor García 
Sierra declarando que "una 
legislación permisiva del divor
cio no supone ningún cambio 
en esta doctrina: tal permisi
vidad no legitima lo que está 
prohibido por la Iglesia, y esa 
supuesta legalización no debe 
ser confundida en ningún caso 
con la moralidad".

Por ello -concluye— "si se 
planteara en un futuro la pro
puesta de una legislación civil 
que admitiera el divorcio y la 
legitimación de las nuevas nup
cias de los divorciados, los ca
tólicos tendrían que adoptar 
una línea de conducta coheren
te conforme con las exigencias' 
de la propia fe".

No obstante —continúa— 
"hay grupos definidos que 
promueven, quizá con artes po
co claras, la cuestión divorcista. 
Algunos por oposiciones a la 
Iglesia, a la que resisten ideoló
gicamente; otros, por aquéllos 
que se mueven entre afanes de

♦ EL NIVEL DE BIENESTAR 
EN ESPAÑA, EN SU COTA 
MAS BAJA

MADRID, 23. (Logos). — El nivel de bienestar está 
hoy en España en su cota más baja respecto a años ante
riores, según un estudio realizado por'el Banco de Bil
bao. Este estudio señala un nuevo indicador, denomina
do "bienestar social".

Para la elaboración de este indicador, se toman nueve 
variables que son: Población activa, nivel de paro, saldo 

¡ de la balanza de pagos, índice como media del grado de 
¡ concentración o de dispersión de la renta personal, incre- 
í mento del coste de la vida, incremento del producto in- 
■ terior bruto, inversión real del salario real en personal fr 
j jo, consumo familiar privado, y finalmente incrementó 
' del salario real.
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Ni caso a la orden de amarre dada por el 
Gobierno a nuestra flota de arrastre

todos, a 
la mar

■ E/ viernes, otra vez ios

■contro/adores franceses

msi ís 
Mt)

MADRID, 23 (Logos).- "La huelga de celo que para 
este fin de semana han vuelto a anunciar los controlado- 
res aéreos franceses todavía no es oficial para nosotros. El 
anuncio nos ha llegado por igual vía que a ios medios in
formativos. De todas formas, pensamos adoptar las mis
mas medidas que en anteriores ocasiones, que si lógica
mente, no pueden ser beneficiosas para la compañía, sí 
son efectivas", han manifestado a Logos en la Dirección 
General de Dperaciones de "Iberia".

"De hacerse oficial el anuncio de la huelga -han añadi
do las mismas fuentes- para el próximo viernes,, tend re
mos concentrado a todo el personal que ya intervino con 
gran eficacia en fines de semana anteriores. Se ha manda
do un "preaviso" a todos ios que se encuentran de vaca
ciones para que estén preparados para presentarse en esas 
fechas".

Según ha informado a Logos la citada fuente, en el 
aeropuerto de Barajas se ha vuelto a montar el control es
pecial que ya funcionó en el último fin de semana de 
huelga y que consiste en un centro coordinador de opera
ciones de control, que determina el momento justo en que 
el pasaje debe ser embarcado, para evitar r largas esperas a 
los pasajeros dentro del aparato en tanto llega el permiso 

. de vuelo..
Asimismo, con el aeropuerto mallorquín de Son San 

Juan y otros de gran tráfico aéreo, se adoptarán las mis
mas medidas que en pasadas ocasiones. También está pre
visto desligar totalmente los vuelos nacionales de ios inter
nacionales y suspender todos los que sean necesarios a 
ciertos países europeos, que por su enclave geográfico, po
drían quedar retenidos durante muchas horas.

Por otra parte —según han señalado a Logos otras fuen
tes de’"Iberia"- ha comenzado a retraerse la típica de
manda de pasajes para este fin de semana, al parecer, 
porque la mayor parte de este tipo de pasajeros han deci
dido renunciar a sus viajes ante las nuevas perspectivas 
de huelga, lo que ayudará a la "descongestión" del tráfico 
aéreo español.

MAS DE CIEN MIL PASAJEROS, EN EL 
AEROPUERTO

PALMA DE MALLORCA, 23 (Logos).- Ciento diez 
mil pasajeros en 932 vuelos han sido contabilizados du
rante el pasado fin de semana en el aeropuerto mallor
quín de Son San Juan.

El sábado el movimiento fue de 432 aviones, con 
51.396 pasajeros, y el domingo de 500 aviones y 57.429 
pasajeros.

MADRID, 23 (Logos).— El ministro 
de Transportes, Sánchez Terán, y el 
subsecretario de Pesca, Víctor Moro, 
se reunirán hoy en la sede del Ministe
rio de Transportes con los representan
tes de los pescadores de toda la cornisa 
cantábrica y de Galicia, con el fin de 
estudiar la grave situación por la que 
atraviesan en estos momentos.

En esta reunión el ministro anali
zará el problema que afecta a 300 
barcos que están sin licencia para fae
nar en aguas comunitarias, e informa
rá sobre la adopción de medidas para 
renegociar con la Comunidad en el 
mes de septiembre próximo.

REGRESAN PESQUEROS 
DEL GRAN SOL

VIGO, 23 (Logos).— Prácticamente 
han regresado al puerto de Vigo los bu
ques de la flota pesquera que carecían 
de licencia y que se hallaban faenando 
en aguas del Gran Sol.

En los medios pesqueros vigueses la 
natural inquietud sobre la situación del 
problema pesquero,habiéndose instado 
a través de telegramas al presidente del 
Gobierno y ministros interesados para 
que agilicen todo lo relacionado con la 
negociación de un convenio marco que 
permita reanudar las actividades de pes
ca en aguas comunitarias a los buques 
españoles.

Hoy, nueva reunión en Madrid sobre 
el gravísimo tema de las licencias pesqueras
Por contra hay que registrar que gran 

número de barcos pesqueros que venían 
faenando en aguas portuguesas han 
reanudado su actividad en las mjsmaa 
al serle? comunicado a los armadores 
por la dirección de la cooperativa la 
noticia recibida mediante la cual el Go
bierno portugués prorroga durante 30 
días la presencia de los barcos de la 
flota gallega que venían faenando en 
aguas del vecino país y con anteriori
dad al conflicto planteado la semana 
anterior.

LA FLOTA DE ONDARROA 
SEGUIRA FAENANDO

SAN SEBASTIAN, 23 (Logos).- 
Los armadores de Ondárroa seguirán 
faenando, según se ha acordado en una 
reunión celebrada en el Consejo Gene
ral Vasco con la asistencia de la aso
ciación de armadores de Guipúzcoa, 
NORPESC y las centrales sindicales 
CC.OO., UGT y ELA-STV. Se encon
traba presente Enrique Iparraguirre, 
como delegado de Trabajo del Conse
jo General.

En esta reunión, que en un princi
pio iba a ser informativa, los armado
res de Ondárroa han considerado su 
postura de amarrar la flota y han deci
dido seguir faenando hasta que puedan 
junto al puerto de Pasajes y parece ser 
que también La Coruña. Respecto a las 
multas, consideraron que es un cánon 
que tienen que pagar a Francia e inten
tan sobrellevarlo hasta que se arregle el 
acuerdo marco con la Comunidad Eco
nómica Europea. En caso de paro, se 
ha pedido jubilación con el cien por 
cie'n a partir de los 60 años y un sueldo 
de 30.000 o 40.000 pesetas para los 
marineros. Asimismo se ha estipulado 
que las negociaciones con la Adminis
tración se hagan^a través del Consejo 
General Vasco.

LA FLOTA DE ONDARROA 
SE HACE A LA MAR

BILBAO, 23 (Logos).— La flota de 
arrastre del ouerto de Ondárroa, que 
por carecer de licencias recibió hace 
escasos días la orden de Madrid de

Gallegos y vascos, dispuestos a ser 
capturados en aguas de la CEE, antes 
que permanecer en puerto

amarrar a partir del día de ayer, des
pués de estudiar con saldo negativo las 
consecuencias que esta decisión supo
nía, ha hecho caso omiso de la misma 
y se ha lanzado a la mar. Saben que si 
se respetan las doscientas millas que les 
impone la Comunidad Económica 
Europea, y ahora la Subsecretaría de 
Pesca, no hay trabajo para ellos, por lo 
que es cuestión de supervivencia.

"Esperamos que haya apresamien
tos masivos, ha manifestado un repre
sentante de la cofradía de pescadores 
de la localidad bilbaína, ya que según 
las mismas fuentes el hecho de que no 
se faene en las costas irlandesas hará 
que los barcos vizcaínos tengan que 
trasladarse a las costas francesas, por 
lo que se espera que las autoridades 
del vecino país sean intransigentes a la 
hora de apresar los barcos españoles. 
"No tendremos la suerte de que nos 
dejen tranquilos, continuó diciendo el 
representante de la cofradía del puer
to vizcaíno de Ondárroa. Asimismo las 

mismas fuentes manifestaron que en 
asamblea se decidió el amarre total de 
su flota, a lo que no se avino el puerto 
guipuzcoano de Pasajes por lo que rec
tificaron su postura y se lanzaron tam
bién a la mar. No quieren ser ellos so
los los perjudicados.

SE HAN IDO TODOS

Ayer fue el primer día en que debía 
cu«nplirse el mandato. Según esto los 
buques arrastreros debían parar sus 
trabajos y encontrarse en el puerto. Pe
ro en el puerto no están, no han para
do y se hallan todavía en el mar.

El pasado lunes tuvo lugar una 
reunión de los armadores del puerto de 
Ondárroa y el de Pasajes en la que los 
primeros plantearon el paro total de la 
flota del Cantábrico, pero ios de Pasa
jes no se avinieron a ello; consideran 
que la decisión solamente beneficiaría 
a la flota gallega. En conclusión se de
terminó que los buques arrastreros del 
País Vasco continuarían faenando en 
aguas comunitarias. Los ánimos están 
en la actualidad muy exaltados. En 
Ondárroa alguien ha llegado a decir 
que ‘‘aunque no somos partidarios de 
utilizar la fuerza, parece ser el único 
argumento que se entiende en el mun
do. Si los medios pacíficos no resuel
ven nada, impediremos la entrada del 
pescado exterior. Incluso prendiendo 
íFuego a los camiones que lo transpor
tan si es necesario".

EN BERMEO

Por otra parte, en el puerto de Ber
meo, también ha tenido repercusión el 
problema, aunque de forma menos 
acuciante que en otras partes.

Según el presidente de la cofradía 
de pescadores de esta localidad, el pro
blema de los pesqueros bermeanos es 
el de que las licencias que le han sido 

concedidas a este puerto no son sufi
cientes para las numerosas embarca
ciones con que cuentan. La mayoría 
de los barcos bermeanos se dedican a 
la pesca del atún, para lo que necesi
tan abastecerse de cebo vivo, anchoa, 
y por lo tanto han de penetrar en 

aguas comunitarias, que es donde se 
encuentra este tipo de cebo.

Por otro lado, y aunque el número 
total de licencias ha aumentado en re
lación al pasado año, su utilidad ha dis
minuido, puesto que ahora son nomi
nales y sólo pueden ser utilizadas por 
el barco cuyo nombre figure en las 
mismas, al contrario que las anteriores 
que servían para todos los barcos. De 
todas formas los pesqueros bermeanos 
no tienen problemas de este tipo con 
las autoridades comunitarias ya que j 
éstas no ponen impedimento a las em
barcaciones que se dedican a la pesca ' 
de la anchoa y los grandes arrastreros 
de Bermeo han situado su base en 
Ondárroa debido a que el calado de sus, 
puertos de origen no es suficiente para^ 
su acondicionamiento. x

PROBLEMATICA EN EL 1 
SECTOR DE LA CORUÑA |

LA CORUÑA, 23 (Logos).-Varios 
pesqueros con base en el puerto de La 
Coruña, que faenaban normalmente en 
aguas del Gran Sol, se han hicieron ayer ' 
a la mar. Los barcos, que de acuerdo 
con la orden de la Subsecretaría de 
Pesca, deberán salir fuera de las 200 
millas comunitarias, no regresarán, 3' 
menos por el momento, a puerto.

Los armadores coruñeses han toma- ; 
do el acuerdo de retirar los barcos de ‘ 
las 200 millas de la Comunidad Econó
mica Europea y continúan faenando 
hasta el próximo viernes. En el puerto 
de La Coruña sólo se registraron, du
rante el día, las entradas ya previstas 
y sólo en algún caso se ha adelantado 
el regreso porque faltaban una o dos 
jornadas para terminar la marea.

Por otra parte, el presidente de « 
Xunta de Galicia, don Antonio Rosón 
Pérez, ha dirigido un telegrama al pf*' 
sidente del Gobierno, Adolfo SuáreZi 
en el que solicita medidas urgentes,» 
corto plazo, para solucionar el gnu*’ 
conflicto creado a consecuencia dejos 
medidas adoptadas por la Comunidao 
Económica Europea, que puede da' 
origen aun conflicto social de incalcu
lables proporciones en Galicia. , 

En este telegrama, Antonio Roso" 
pide que se mantenga atención 
rente al problema y que las solucione, 
se adopten mediante acciones 
diplomáticas y comerciales, 
perjuicios irresponsables a miles dé 9’ 
•legos. „0-

Las centrales sindicales han con» . 
cado asambleas diarias a partir de n ' 
en la Casa del Mar. El Movimiento^ 
munista de Galicia (M.C.G.) ha P®® 
do, a través de un comunicado del 
mité local de La Coruña, que se 
se inmediatamente a la Xunta de « 
cia competencias en materia de pesca » 
ha solicitado la dimisión del conseiie 
de ramo, señor Fernández Calviño.^p 
considerar que su gestión ha ’ 
ineficaz. _ ,..¡3

El presidente de la Xunta de Ga» 
también ha enviado un telegrama 
asociación de armadores del <0- 
La Coruña para comunicarle que na 1 
licitado del Gobierno medidas 
zables para poner fin al problema P 

.r 4o ar-El presidente de la asociación o® 
madores, don José Freire Vázqu®*'- 
ha trasladado a Madrid para P®’^ |%i. 
en la reunión que mantendrán ®'' ¡g, 
nistro de Transportes y Comunica 
nes, señor Sánchez Terán, y el su 
cretario de Pesca, don Víctor •'^g^gs 
con los representantes de los armao 
de la cornisa cantábrica.
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CALVO SOTELO:

EUROPA NO NOS GOlOPRENOE
BRUSELAS, 23 (Efe).— El ministro español para las Re

laciones con las Comunidades Europeas estima que estas 
comunidades muestran una gran incomprensión para el pro
blema esfañol de la pesca, según sus declaraciones al matu
tino católico belga ‘"La Libre Belgique”.

En declaraciones al corresponsal del diario bruselés, que 
hoy publicó éste en primera plana, Leopoldo Calvo-Sotelo 
opinó que junto a la “incomprensión” hacia España, la 
C.E.E. persigue en la pesca una “política errática”.
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Para el ministro español, 
las 121 licencias concedidas 
a los pesqueros de altura es
pañola constituyen "una ci
fra absolutamente inacepta
ble”.

Pero, ai mismo tiempo. 
Calvo Sotelo opinó que la 
llamada de la Administra
ción española a los buques 
pesqueros para que abando
nen las aguas comunitarias 
“puede que sea una reacción 
desproporcionada que se ex
plica por un clima cargado 
de electricidad”.

“Los partidos políticos 
españoles —dijo el ministro 
al diario— demostraron una 
gran responsabilidad al man- 
tener su postura favorable a 
la adhesion a la C.E.E.”.

“Pero —agregó—, las co
munidades no deben alimen
tar la actitud chauvinista 
adormecida en España y que 
podría despertarse. Ciertos 
movimientos de extrema de
recha y extrema izquierda 
no parlamentarios defienden 
ya una actitud contraria a

occidental, se relega, en su
ma, a segundo término —di
jo Calvo Sotelo—, detrás de 
lo que se considera una 
Europa de intereses comer
ciales”.

“España —agregó poco 
después—, que pasó dos si
glos centrada en sus propios 
problemas, desdea hoy, en 
mayoría, una Europa unida. 
Los españoles piensan que 
quienes se oponen a la am
pliación de la C.E.E. se opo
nen igualmente a la cons
trucción de Europa”.

Sobre si Francia podría 
ella sola condicionar nuestro 
ingreso en la Europa comu
nitaria, Leopoldo calvo So
telo dejó claro que "la adhe
sión española a la C.E.E. no 
debe verse como un suceso 
que pasa por París, sino 
—precisó—’ por todos los 
hueve países miembros de j 
las comunidades europeas”.

nuestro Ingreso en 
C.E.E.”.

FRUSTRACION

la

REUNION DEL 
MINISTRO DE 
TRANSPORTES CON 
LOS ARMADORES 
CANTABROS

En e/ dibujo de Ortuño en "Arriba", ios 
ministros españoles más directamente 

implicados en el problema pesquero 
que ha planteado la CEE a España.

De izquierda a derecha, Calvo Or
tega, de Trabajo; Calvo Sotelo, 

"mister Europa", de Relacio
nes con la Comunidad Euro

pea; Marcelino Oreja, de 
Exteriores; y Sánchez 

Terán, de Transportes 
y Comunicaciones.
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Para el ministro español 
“se ha producido cierto tipo 
de frustración en la opinión 
pública española” al respec
to de nuestro ingreso en las 
comunidades, que pensó 
que núestro tránsito a la de
mocracia equivaldría a la en
trada automática en el Mer
cado Común.

Pero, añade el matutino 
bruselés, la C.E.E. mostró 
ún rostro poco agradable a 
España.

“La gran fe política de 
España, orgullosa de su evo
lución democrática y que 
quiere ahora ligarse al mode
lo político V económico

MADRID, 23 (Europa 
Press).— A las once y media 
de la mañana de hoy se ini- 
ció^ en la sede del Ministerio 
de Transportes y Comunica
ciones, la reunión del titular 
del mismo, señor Sánchez 
Teran, con representantes 
de los armadores de todos 
los puertos del Cantábrico, 
afectados por las restriccio
nes impuesta a los pesqueros 
españoles en aguas comuni
tarias.

Según fuentes del citado 
departamento, el ministro 
expuso a los armadores las 
gesiones realizadas en los úl
timos días y escuchó a cada 
uno de ios representantes de 
los puertos del Cantábrico:

óús por cada uno de ellos y 
cuatro de Ondarra, y otros 
cuatro de Pasajes (en total, 
una veintena).

Desde su regreso de Para
guay, el pasado domingo, el 
señor Sánchez Terán esta
bleció contactos telefónicos 
con el Gobierno de Irlanda 
(país que ha impuesto las 
mayores restricciones para 
la pesca entre las 50 y 200 
millas).

El comisario de pesca de la 
C.E.E., que ya ha regresado 
a Bruselas, está considerado 
como interlocutor válido 
que podría adelantar las ne
gociaciones sobre el proble
ma planteado, evitando su 
inicio a final de septiembre, 
al término de las vacaciones 
veraniegas.

OPINIONES ANTES 
de la REUNION

Los armadores presentes 
han manifestado a "Europa 
Press” antes de la reunion 
que la solución se prevé difí
cil, debido a que llevan ya 
muchos meses exponiendo 
su postura y no han tenido 
resultados satisfactorios; y 
coinciden en afirmar que las 
principales peticiones son:

—Prohibición de las im
portaciones procedentes de 
la C.E.E.

causa de los índices correc
tores aplicados por la C.E.E.

—En cuanto al plan de 
reestructuración del sector 
pesquero —anunciado por el 
ministro en declaraciones a 
la prensa el pasado lunes, y 
que será presentado en sep
tiembre próximo— los repre
sentantes de ios armadores 
han manifestado que el mis
mo Gobierno había prome
tido reiteradamente que di
cho plan estaría terminado 
el 30 de junio, pero que has
ta ahora no se ha hecho na
da.

de
—Ampliación del número 

licencias: actualmente
son 121 las concedidas, pe
ro, en realidad, sólo 85 de
los 500 barcos de la flota
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EATE
JULIO CARO BAROJA, his

toriador y etnólogo español, que 
cuenta en la actualidad 74 años, 
va a ser objeto de un homenaje, 
a través de la edición de un libro, 
a cargo del Centro de Investiga
ciones Sociales de la Presidencia 
del Gobierno. El libro recogerá 
varios estudios sóbre antropolo
gía, etnología, historia y sociolo
gía, realizados por más de medio 
centenar de autores nacionales y 
extranjeros.

son los que pueden faenar, a

DESACUERDO
El comienzo de ía reu

nión se retrasó media hora 
ante el desacuerdo que hubo 
entre el número de represen-

tantes que entrarían a la 
misma. La idea inicial había 
sido la de un representante 
por cada puerto, pero en al
gunos de ellos hay úna aso
ciación de armadores.

En el telegrama de con
vocatoria se les había pedi
do la aportación de los si
guientes datos: relación de 
buques que faenan en la 
C.E.E., características, nú
mero de tripulantes, zona en 
la que faenan habitualmen
te, especies que capturan y 
período del año en que ejer
cen su actividad.

En la reunión estaban 
presentes también el subse
cretario de Pesca y Marina 
Mercante, el director general 
de Cooperación y el director 
y subdirector general de Pes
ca.
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EL CARDENAL BUENO 
I^NREAL, arzobispo de Sevilla 
salió esta mañana con dirección 
a Boma para asistir al Cónclave. 
Ee acompaña su secretario parti- 
®ylar, D. Alfredo Gallego, canó- 
ñigo sevillano. El cardenal Bueno 
Wonreal es uno de los cuatro es- 
Pañoles que van a participar en 
la elección del nuevo Papa y será 

®ñ virtud a su antigüedad, el 
Auinto en emitir su voto.

ISAAC GlULI, uno de los 50 
ex-calvos israelíes, que han visto 
volver a crecer sus cabellos, ha 
declarado que un inventor de su 
país, que no quiere revelar su 
nombre, ha descubierto el reme
dio más eficaz para los calvos, 
quienes en corto espacio de tien> 
po "pueden volver a peinarse", 
gracias a una nueva loción obte
nida químicamente de una dimi
nuta planta que crece en las du
nas del litoral mediterráneo. El 
inventor venderá la patente a 
alguna firma extranjera, en el ca
so de que en Israel no encontrara 
socios para fabricar el producto 
a gran escala.

ENRIQUE FUENTES QUIN
TANA, ex-ministro español, ha 
declarado a Radio Nacional de 
España, que “la peseta se ha 
apreciado desde el mes de julio, 
respecto al dólar, a consecuen
cia de la caída de la moneda nor
teamericana. España dispone de 
una balanza de pagos muchísimo 
más saneada que hace años y 
esta es quizá la principal conquis 
ta de la política económica".

COVARRUBIAS
- un juzgado militar de Madrid, 

por supuestas ofensas a las Fuer
zas Armadas. Las diligencias fue
ron iniciadas a instancia del Mi
nisterio de Cultura, pero la 
Audiencia Territorial se inhibió 
en favor de la jurisdicción militar.

LA REINA DOÑA SOFIA es
tuvo paseando por varias calles 
del centro de Palma de Mallorca, 
mezclada entre el público, acom
pañada de sus hermapos, los 
ex-Reyes griegos Constantino y 
Ana María y el doctor Zurita, es
poso de la Infanta Margarita. 
Doña Sofía estuvo en la travesía 
comercial, pasó por el Born y se 
sentó en la terraza del bar “Anto 
nio”. El público aprovechó la 
ocasión para saludarla y la Reina 
correspondió a los saludos.

ALEJANDRO EVARISTO 
GEIST, obispo argentino no ca
tólico, ha declarado que tuvo la 
“tragicómica experiencia de asis
tir a la coronación del “obispo” 
Clemente, como supuesto Papa, 
en el Palmar de Troya, y que só
lo debido a la libertad que hay 
hoy en España “este megalóma
no farsario no se encuentra al 
menos en un manicomio, si por 
su ceguera física no puede ir ala 
prisión por usurpación de títulos 
y honores".

MIGUEL TORRES GALERA, 
director de la revista "Bicicleta" 
publicación de carácter libertario 
fué citado ayer a declarar ante

FELIPE GONZALEZ, secret» 
rio general del PSOE, se encuen
tra en Cádiz, en compañía de su 
esposa, Carmen Romero y sus 
dos hijos, pasando unas jornadas 
de descanso. El Sr. Gonzalez acu
de durante estos días a la playa 
de "La Victoria*, donde es fácil
mente reconocido por el público 
que en estas fechas llena por 
completo la playa de Cádiz.
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Trab^o El campo, en la provincia de Cádiz

I Emjaresar^

El PACTO SOCIM
ana Blla a nmitB
íe reventar Síguela

quema 
de patatas

EN nuestro pai's se está gestando 

el llamado Pacto Social. En rea
lidad los Pactos de la Moncloa entra

ñaban también un pacto social, aunque 
en la firma estaban ausentes entonces 
los que acostumbran a ser principales 
protagonistas; las centrales obreras y 
las asociaciones empresariales.

En primer lugar, debemos aclarar 
qué significa, qué debe contener .dicho 
Pacto. Se trata, como condición inicial 
de una situación para la economía del 
país realmente grave, de la que pueda 
ser difícil salir por los medios tradicio
nales. Entonces y para salvar el país, 
los protagonistas principales-de la (fro- 
ducción, los empresarios, los obreros 
y el Estado, deben estar dispuestos a 
hacerse mutuas concesiones, donde 
todos “pierdan un poco” en beneficio 
de la colectividad. Por lo general, se 
trata de perder a corto plazo algo que 
se pueda luego recuperar con creces. 
Los trabajadores son el cuerpo social 
más sacrificado ya que deben ceder 
parte de sus rentas reales, mediante la 
contención de los salarios en relación 
con el coste de vida. A cambio, solici
tan contra prestaciones, como una 
cierta seguridad de que dicho coste de 
vida se mantendrá de acuerdo con 
unos límites prefijados (en ocasiones, 
si se pasa el índice del coste de vida 
pór encima de lo pactado podría dejar
se sin efecto el Pacto). Asimismo, los 
sindicatos solicitan una serie de mejo
ras de tipo estructural, como, por 
ejemplo, podría pedir unos sustancia
les cambios en la legislación sobre la 
representación de los trabajadores en 
la empresa y sobre todo en el papel 
que las centrales podría jugar, con sus 
secciones, en las empresas de mayor 
plantilla. También ^solicitan que los 
otros grupos sociales se aprieten el 
cinturón en forma similar. Comun
mente este se puede realizar por medio 
de modificaciones en la presión fiscal. 
Además, estos aumentos de ingresos 
deberían ir a servicios sociales que más 
directamente repercutan sobre las ma
sas obreras, como la educación y la 
sanidad.

Para los empresarios la exigencia 
rnayor es la limitación máxima de pre
cios, o de distribución de sus resulta
dos, a la vez que hacen concesiones 
sindicales en sus empresas. Por último 
para el Estado, le corresponde un 
ejercicio de mayor vigilancia en cuanto 
al mercado laboral, a la regulación de 
precios y a la legislación pertinente pa
ra las citadas reformas estructurales.

riencia, sin embargo, de las explicacio
nes de los Pactos de la Moncloa, debe 
considerarse positiva, muchos trabaja
dores, nos han dicho, los aceptaban 
simplemente “por disciplina”.

PACTO SOCIAL

MAS AMPLIO

MADRID, 23 (Logos).— “Llevamos 15 días ininterrum
pidos de lucha. Hay cansancio y tensión. Tambie'n en la 
Guardia Civil. El encierro va a ir a más; la situación se va 
agravando y las centrales del campo estamos dispuestas a 
llegar hasta las últimas consecuencias”, ha manifestado el 
secretario general de S.A.T., don Francisco Casero, eri 
una rueda de prensa convocada —juntamente con los diri
gentes de la UGT gaditana— para informar de la situación 
en la provincia de Cádiz por la reducción a tres días de tra
bajo en el empleo comunitariQ durante la semana.

en 
Valladolid

ración 
res y 
con el

Nacional de Agriculto- 
Ganaderos se reunieron 
delegado del Ministerio

UN PACTO ES ALGO 
PROVISIONAL

La doctrina del Pacto Social esta
blece en primer lugar que éste debe ser 
siempre algo excepcional. Lo que, sin 
embargo, suele ocurrir en los últimos 
tiempos es que la situación económica 
también es desde luego excepcional. 
Por lo tanto debe establecerse un plazo 
fijo. Para las centrales sindicales el 
Pacto Social, aunque lo consideran im- 
pre^indible, es algo que emerge como 
un iceberg y que puede hacer profunda 
mella entre su clientela potencial. De 
pronto, el trabajador ve que sus repre- 
sentanes “pactan” una tregua con el 
Gobierno y la Patronal, lo que significa 
congelar su lucha, esa lucha que es la 
base del sindicalismo obrero. Para la 
realización del pacto se precisa una 
evidente consolidación de las fuerzas 
sociales, como ocurre hoy en nuestro 
país, en pocas centrales, ya que las 
minoritarias harán del Pacto Social su 
bandera de lucha y de crítica a las 
centrales obreras pactantes, llamándo
las, entre otras cosas “traidoras a la 
clase obrera”, etc. etc. El riesgo, pues 
de las centrales para la firma de un 
Pacto Social es grande, y aun dentro 
de sus propios afiliados que, si no se 
dan masivamente de baja, sí que 
pueden esperarse retrasos evidentes en 
la recaudación de cuotas. Por lo tantOj 
a las centrales les corresponde esta 
labor evidentemente antipática de 
“convencer” a sus afiliados. La expe

Hasta ahora el límite del Pacto So
cial, como algo provisional y transito
rio no ha ido nunca más allá de los 
doce meses, aunque en la práctica la 
situación económica de un país tiene 
un ciclo mayor para salir del bache, 
generalmente entre dos y tres años, 
según se apliquen con más o menos 
rigor las medidas extraordinarias. La 
mayor parte de los expertos interna
cionales declaran que los Pactos de la 
Moncloa no han sido medidas tomadas 
en profundidad, sino más bien una es
pecie de tregua motivada por las cir
cunstancias políticas de un interregno 
mientras se elaboraba la Constitución. 
Por lo tanto, no se ha mejorado la 
situación, aunque tampoco se ha dete
riorado más. Y si ahora se trata de po
ner toda la carne en el asador, y ya 
que puede darse el “consenso” se trata 
de aprovecharlo para realizar un plan 
conjunto económico-social cuyo límite 
mínimo podría ser, por lo mehos tres 
años.

Lo normal es que se mantenga la 
doctrina del Pacto de la Moncloa y que 
en los próximos dos años el incremen
to salarial sç mantenga por debajo del 
índice del coste de vida oficial. Lo 
ideal sería un primer año con cuatro 
puntos, un segundo año con dos pun
tos por debajo y luego, en el tercer 
año, y siempre que el coste de vida 
bajara del diez por ciento, podrían los 
salarios superar a los precios. Los sin
dicatos, a nuestro juicio, y en defensa 
de los intereses que tienen que repre
sentar, deben firmar el pacto social, 
siernpre y cuando un incremento del 
índice del coste de vida superior al 
previsto les pudiera eximir de los 
mismos; que se realizaran importantes 
cambios en la sanidad yen los proyec
tos de educación gratuita y, sobre 
todo, que se tomaran medidas efecti
vas para la seguridad en el empleo de 
los que hoy trabajan y la creación de 
puestos de trabajo para los parados.

LOS FIRMANTES 
DEL PACTO

Los Pactos de la Moncloa diferían 
de los pactos tradicionales por la ine
xistencia de los protagonistas del mun
do de la producción, los empresarios 
y los trabajadores, aunque indudable
mente sería pueril decir que el Gobier
no no tuvo consultas con las fuerzas 
empresariales ni que los partidos de 
izquierda no mantuvieron muy estre
cha relación, antes de la discusión de 
la firma, con las centrales obreras. 
Existe ahora el dilema si el nuevo Pac
to Social Extraordinario o Programa 
Económico-Social ha de ser pactado 
por las organizaciones empresariales y 
obreras, junto con el Gobierno a ellos 
debe añadirse la representación de los 
partidos políticos.

Nosotros nos inclinarnos en la au
sencia de pailidos políticos, a los que 
corresponderá, en el Congreso y Sena
do su papel tradicional. Con todo, no 
olvidernos que, en la realidad, su “par
ticipación” sería un hecho, a la inversa 
que en los Pactos de la Moncloa. Esto 
es, el principal partido U.C.D. tiene 
clara participación a través del Gobier
no y tanto el P.S.O.E. como el P.C £. 
la tienen a través de la U.G.T. y 
CC.OO. Tan sólo dentro de los grandes 
partidos, nos queda fuera A.P. a la 
que, sin duda, podrían hacer un hue- 
quecito los empresarios. Así, todos 
contentos.

Tras señalar que ya son 24 el 
número de dirigentes sindicales 
en huelga de hambre (13 del 
S.A.T., o de UGT?, 3 de Comisio
nes 1 de las Juventudes Socia
listas y otro de la Joven Guar
dia Roja), que aumentan las 
concentraciones y actos de pro
testa en toda la provincia con 
posibilidad de llegar a una huel- 
m general, informaron que se 
han entrevistado con el director 
Kneral de Empleo, quien Ies ha 

editado 46 millones de pesetas 
pero no les ha solucionado el 
problema por entender que no 
es de su competencia. Asimis
mo, según han dicho, se han- 
entrevistado con el subdirector 
general de Política Interior y 

. esperan hacerlo con el director 
general de este departamento o 
con el propio ministro del Inte
rior, señor Martín Villa, para 
tratar de conseguir de ellos que 
el gobernador civil gaditano re
voque la orden que ha reduci
do a tres los días de trabajo en 
el empleo comunitario.

Han insistido en que los tres 
días de trabajo g la semana su
ponen unas 2.400 pesetas, que 
están sumiendo a las familias 
en el hambre y la miseria y 
creando graves conflictos so
ciales (robos, aumento del alco
holismo. neleas. etc.).

El líder ugetista gaditano, 
Angel Fernández, resaltó por 
otra parte que si bien Andalu-

cía padece mayormente el pro
blema, éste es extensivo a todo 
el. campesinado.

Como medidas que pueden 
resolver el problema del paro en 
Andalucía han destacado un 
aumento en la repoblación fores
tal y limpieza de los bosques, 
lucha contra la desertizacion y 
erosión de la tierra, la ley de 
laboreo forzoso, jubilación anti
cipada y aumento del cultivo de 
productos sociales.

de Agricultura y el delegado 
regional ae comercio en fun
ciones para buscar una mayor 
colaboración entre Administra
ción y agricultores en la aplica
ción de la normativa vigente pa
ra la comercialización de la pata
ta.

Los propios agricultores ma
nifestaron que creen que se están 
presentando ya denuncias sobre 
infracciones en el mercado de la 
patata, si bien la J efatura Provin
cial de Comercio no ha recibido 
aún ninguna denuncia.

Por otro lado los agriculto
res han solicitado oficialmente 
una reunión con el FORPPA en 
la que participarían también re-

A los parados, el gobernador 
civil les ha reducido el empleo 
comunitario a tres días a la 
semana

100.000 KILOS DE PATATAS 
PODRIAN SER QUEMADOS 
HOY

VALLADOLID, 23 (Logos). 
Cien mil kilogramos de patatas 
Eodrían ser (memados hoy en 

1 localidad vallisoletana de Val- 
destillas, si no se logra antes 
convencer a los agricultores de 
que no lo hagan.

Representantes de las aso
ciaciones Coordinadora de 
Agricultores y Ganaderos, Fe
deración de Agricultores y Ga
naderos del Duero y Confede-

presentantes de los almacenistas 
y consumidores para tratar el 
problema de la patata.
QUEMA Y ARRANQUE DE 
130.000 KILOS

Agricultores de Villanueva 
de Duero han procedido a la 
quema de 30.000 kilos de pa
tata en protesta por los bajos 
precios que adquiere el pro
ducto en el mercado. Asimis
mo, en Valecillas, se ha pro
cedido al arranque de pata
tas al objeto de quemar hoy 
unos 100.000 kilos.

TARRADELLAS IRA A MADRID
BARCELONA, 23 (Europa Press).- 

El presidente de la G eneral itat de Cata
lunya, honorable Josep Tarradellas, irá 
próximamente a Madrid, según informa 
hoy “Mundo Diario”, citando declara
ciones del propio presidente de la Gene- 
ralitat

El motivo del viaje será, básicamente, 
concretar aspectos financieros relaciona
dos con las transferencias de servicios y 
consolidar la Generalitat como institu

ción de gobierno. Asimismo, recordaría 
la urgencia de publicar el decreto sobre 
enseñanza del catalán. El viaje del presi
dente Tarradellas tendría una duración 
de tres o cuatro días, y se produciría 
antes del próximo "11 de septiembre" 
fiesta nacional de Catalunya.

De realizarse este viaje, sería el terce
ro del presidente de la Generalitat a la 
capital del Estado desde su retorno a 
España el 23 de octubre del pasado año.

FUENTES QUINTANA, EN LA RABIDA
r/UELVA. — Enrique Fuentes Quintana, asesor del presidente Suárez y ex-vicepresidente de 
Asuntos Económicos, inauguró el seminario iberoamericano sobre reformas fiscales, que se cele
bra en la Universidad Hispanoamericana de Santa María de la Rábida. Este seminario está orga
nizado por el Instituto de Estudios Fiscales del Ministerio de Hacienda y patrocinado por la pro
pia Universidad de la Rábida. En la foto, el Sr. Fuentes Quintana pronuncia unas palabras du

rante el acto inaugural. (Foto Efe)
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(Informe bursátil del día 
23.8.78, facilitado por el 
Banco de Vizcaya, en exclu
siva para ARAGON/expres.)

DIA DE BOLSA de MADRID

BANCOS

Preced, HOY

PEnCIDHS
MADRID ]

En la sesión de hoy ha segui
do el reducido volumen de ne
gocio, con predominio de la ofer
ta. Las diferencias han sido cor
tas, abundando las repeticiones. 
Los bancos comerciales han se
guido en posición de papel aten
diendo a porcentajes mínimos, 
registrándose las bajas de 3 ente
ros en Central y Bilbao. Recu-

peración de una peseta en los 
cupones del Santander.

En industriales destaca la ba
ja de 2 enteros en Fomento.

Mejor dispuesto en su conjun
to el sector eléctrico donde su 
índice particular recupera la pa
ridad (100,01), destacando el 
alza de 2 enteros en Iberduero.

En construcción e inmobilia
rias destaca la pérdida de 8 pun
tos en Dragados y subida de 2 
en Vallahermoso. El grupo de 
inversión pierde 0,66. Situándo
se en 9937 con recorte de 5 
enteros en Gral. Inversiones 2 
en Fiponsa y 2,5 en Fibansa.

Repeticiones en monopolios 
lo mismo que en papeleras. En 
automóviles Seat pierde 2 ente
ros, los que recupera Citroën 
y Fasa vuelve a poner dinero 
(más 1 entero).

En siderúrgicas 0 larra deja 
2 y Cerrajera pone dinero (más 
5). Y en el sector químico Ex
plosivos deja medio entero y 
Sniace recupera uno.

El cierre, sin cambios de 
tendencia.

bios únicos en alza de tres ente
ros para Sevillana y uno para 
Hidrola.

En las químicas solamente 
operaba en el tiempo público 
Explosivos, que mejoraba medin 
entero. En siderúrgicas avance 
de tres en Cerrajera y dos en Ola
rra, con pérdida de uno en Hor
nos. Los monopolios compensan 
diferencias ganando un entero 
Telefónica y perdiéndolo Taba
calera.

Cierre aburrido.

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior..............................

273
278

273
278

Banco Central .............................. 309 306
Banco Español de Crédito .... 302 302
Banco Hispano Americano .... 242 242
Banco de Saritander ................... 326 326
Banco Popular Español .............. 245 245
Banco de Bilbao................... 300 297
Banco de Vizcaya........................ 242 242
Banco Industrial de Cataluña . . 175 177
Banco Occidental........................ 156 IRA
Banco Atlántico........................... 247 24R
Banco Urquijo .•........................... 258 258
Banco Industrial del Sur...... 208

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana . ..............  
Cantábrico ...... 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 ...........

80 
72 
75 
65 
65 
83 
49 
72
69 
65
66

79,7 
• 72

76
85

71;25
I BILBAO I

La animación que ayer pres
taba el crecido número de coti
zaciones que lucían en las carte
leras, hoy ha desaparecido y la 
escasez de cambios se acusa pre
ferentemente en el sector de 
químicas, a la vez que otros co
rros como el de eléctricas que 
ayer tenía posiciones de deman
da al cierre se limitan a señalar 
cambios únicos sin mayor inte
rés ni movimiento. En resumen 
la Bolsa vuelve a caer en la mis- 
,una aton ía operativa con reduci

das cotizaciones y sin aspecto de 
variación de la tendencia al cie
rre de la sesión.

En bancos muchas repeticio
nes con algunas bajas como Gui- 
puzcoano (-5), Bilbao (-3), y 
Banesto y Popular (-2). Cam-

BARCELONA 66

Unico vespertino aragonés
expres

Semanario deportivo de 
Aragon para España

Un cheque en blanco 
seráaquísu publicidad.

Predominio de las posiciones 
de oferta y continuando el esca
so volumen de negocio. Hoy pa
rece que es el día de las repeti
ciones de cambio por las mar
chas que existen en todos los co
rros. Fuera de esta tónica, hay 
pocas variaciones destacando 
las bajas de tres en Dragados y 
Agrícolas, de dos en Urbas y 
Papeleras Reunidas y de uno en 
Aragonesas.

En los bancos además de las 
repeticiones, retrocesos de cin- 

; co en Fomento, tres en Bilbao 
y dos en Banesto, Central 
Santander y Bankinter.

El cierre, flojo y sin sínto
mas de cambio.

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

58
69

56
69

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

33
64

74 
320

64 66

201
86,5
53,5

201
86,5
53,5

Basta un pequeño espacio 
para un gran anuncio.

Dragados...................
Urbis.....................   .
Inmobiliarias Metro .
Vallehermoso...........

290
99

105
126

282
99,25

128

I Usted lo está 
.^mprobando!

41À PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2-TEL 216983 ZARAGOZA

VARIOS

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

EL DOLARSE RECUPERA

1 Dólar USA .............. 74385
65344J Dólar Canadiense , .

• Franco Francés . . . 
] Libra Esterlina .... 

Franco Suizo........
16,800 

142,337
43,984 

234,485'”Tr/«nco$ Belgas (com)
inÀ Warco Alemán .... 
'00 Liras Italianas .... 36,723

8'794
' Florín Holandés . . . 

- 1 Lorona Sueca .....
34;0Í4 
16,639 
13,342

i Corona Danesa ....
Corona Noruega . . . 14,000

inn Finlandés . . .
inn Austríacos .
ion V PortuguesesoS -Japoneses ...
'00 Francos Belgas (fin).

17,978 
508,627 
161,313
38,621 

226,755

74,545 
65,547 
16,878 

143,133
44,269 

236,051
36,943 
83,35
34312 
16,735 
13,413 
14,076 
18,085

513,926 
162384
38357 

228.946

PARIS, 23 (Efe).- El dólar 
ha registrado hoy su más espec
tacular subida^ de los últimos 
días en Francia, al cotizarse a 
4,435 francos contra los 4,371 
marcados el martes, en cuya se
sión solamente cedió ligeramen
te después de la reuperación ini
ciada al principio de esta sema
na.

Esta reacción posiblemente 
obedece a las medidas adoptadas 
por las autoridades norteameri
canas en defensa de su moneda.

El dólar también ha iniciado 
hoy una recuperación en el mer
cado de divisas de Francfort, 
donde ha abierto a 2.0230 mar 
eos.

La nueva cotización represen
ta una importante subida frente 
a la de 1,9899.

noviembre la cantidad de oro su- 
bastado mensualment® de 
300.000 a 750.000 onzas.

Un portavoz del Departamen
to manifestó que esta medida es 
parte de las anunciadas la sema
na pasada para reducir el déficit 
de la balanza de pagos nortea
mericana.

Como respuesta a esta medi
da, hoy continuó la subida del 
dólar con respecto »1 yen en el 
mercado de divisas de Tokio.

La moneda norteamericana 
cerró hoy a 192,10 yenes, frente 
al cierre de 191,00 de ayermar- 
tes.

Telefónica........... 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Astilleros ..... 
Unión Fénix . . .
Seat......................  
Renta inmobiliaria

83
77

250 
137

15
302 
68
71,5

83
77

250

15

66
71,25

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

Æ fljfl M AHORROS 
M ZARAGOZA, ARAúOn Y RIQIA

TRANSICIONES EN MERCACOS DE ORIGEN

EE.UU. AUMENTA 
SU CANTIDAD DE 
ORO SUBASTADO

En un intento de detener la 
caída del dólar y !a inllucicAn, ci 
Departamento del Tesoro norte
americano aumentará a partir de

MADRID , 23. (Europa 
Press). — Las transacciones reali
zadas por los mercados en ori
gen desde el 1 de enero -al día 
12 de este mes de. agosto, han 
alcanzado una cifra global de 
305,3 millones de kilos, cifra 
que representa un ligero aumen
to sobre el mismo período de 
1977 en aue la cifra fue de

295,2 millones 'de kilos, según 
información facilitada a Euro
pa Press, por parte de la empre
sa nacional MERCORSA.

Los principales mercados en 
origen han sido, durante el pe
ríodo de referencia, y de acuer
do con sus transacciones, los de 
Mercolérida, con 68,5 millones

de kilos; Mercoguadiana, situaao 
en Don Benito (Badajoz), con 
37,8 millones de kilos; Merco- 
aimería, con 27,7 millones; Mer- 
corioja, sito en Calahorra (Lo
groño), con 27,5 millones, y 
Mercoguadalpuivir, de San Jo
sé de La Rinconada (Sevilla), 
con 27,4 millones de kilos en 
transacciones.

banco de huesca...uN banco de «ínteres» capital
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PAUL NASCHY

Híl

Nadiuska y sus problemas 
Libertad Leblanc y sus pretensiones 
En boquita de los famosos

Í
>- í'cd

E/ conflicto de las guardias médicas

! Sí Eant
ÎOlUSIt MHS

ACE unos diez años la mujer se promocionó como 
futbolista y no pasó nada. Bueno, sí pasó. Famosas 

y folklóricas dieron una vez más, y cómo no, la nota, 
formando equipos para competir partidos benéficos, hasta 
que se organizó la buena marimorena entre Lola Flores y 
Luciana liVolf. El hecho ocurrió en Palma de Mallorca, 
entre la jerezana, Lola, y la aragonesa, Luciana. Resulta 
que la última descubrió y denunció que Lola cobrara por 
los partidos mientras que las demás lo hacían gratis y por 
la recaudación, como siempre, que iba a parar a los menes
terosos. Se dijeron de todo, salieron a relucir trapos sucios 
e íntimos y hasta la calidad de voz de cada una, ya que 
Luciana decía haber estudiado canto mientras la otra era 
todo intuitivo. Un verdadero escándalo que terminó con 
el numerito de las futbolistas y de las'que nunca más se 
supo. Llegaron después las toreras, con más valor y nece- 
sdidad de dinero, como Maribel Atienza , la más destaca
da de ellas, buena hija al parecer quien con las primeras 
perras ganadas ha comprado un piso a sus padres. Pero 
tampoco pasa gran cosa y ahí están, casi sin pena y menos 
gloría.

peinado de verano
ción, dirección e interpretación de otro tipo de películas. 
Ahora, por ejemplo, dirige "Madrid, al desnudo", una se
rie de personajes vivos a Iqs que se les pone "a parir" que 
para eso estamos en la moda en ponernos verdes unos a 
otros, o hablar por hablar, como Libertad Leblanc quien 
dice que los productores sólo se fijan en su busto. Raro 
porque aquí, en España, las '^mamellas" de la Argentina 
rjo le han proporcionado ningún contrato y esoquecóns- 
tantemente está reclamando por si pican y tan sólo exci
tando al "salido" celtibérico.

Ayer se rompieron las 
negociaciones, emprendidas 
en la sede del I.N.P.
MADRID, 23 (Logos).— A las siete y media de la tarde 

de ayer han quedado rotas las negociaciones entre el INP y 
las centrales sindicales, Consejo Superior de Colegios Médi
cos y el Sindicato Médico Libre, que se habían iniciado a 
las cuatro y media para tratar de la constitución de la co-
misión central encargada de estudiar el control de las guar
dias médicas en las residencias y hospitales de la Seguridad
Social.

Antonio Bienvenida, en su día, dió esta definición 
sobre el torero; "Hay que estar un poco loco. He 

pensado muchas veces que lo más parecido a un torero es 
un astronauta. Cuando le suspenden el vuelo ya programa-, 
do debe pasarlo como nosotros cuando nos suspenden una 
corrida: por un lado nos alegra, por otro nos da rabia, 
porque ya nos habíamos hecho al ánimo". Y ninguna mu
jer, me parece a mí, está loca hasta el extremo de ponerse 
ante el toro. Existe la vanidad, el machismo por otro lado 
que puedan llevar dentro. La mujer debe tener otos pro
blemas, como Nadiusca, que se casó fingidamente para 
nacionalizarse española y poder trabajar entre nosotros. 
Ahora, cuando le ha llegado el amor de verdad, surjen los 
problemas y el marido -;-con el que no llegó a consumar el 
matrimonio— le pide ochenta mil pesetas mensuales para 
manutención. Y eso que es tonto. La vida está llena de 
listos en todos los sentidos, y los buenos son como Paúl 
Naschy, el hombre-lobo del cine español que cuando ter
minó su racha de hacer pasar miedo a los espectadores ha 
tomado otrós derroteros artís^os, como es la produc-

Y es que los famosos, por decir algo, nunca se que
dan atrás. Y si puede ser una .sarta de tonterías des

pués de otra, pues mejor. Davil Soul, por ejemplo, dice: 
“Lo que más me gustaba de la iglesia y lo que más me 
gusta, es la música”. Y su compañero de fatigas, al pare
cer. Laura Antonelli: “Me di cuenta que para triunfar 
había de dejar muchas cosas. Entre ellas, la virginidad”. 
También las hay que no triunfan y la pierden siempre que 
pueden. Claro que a estas se las llama de otra cosa y no 
actrices.

Peinado para el verano; Aquí tienen la muestra. Per- 
so, eso sí, procuren evitar lo de la flor. Raquel 

Meller murió hace quince años, y el tiempo de lo cursi 
pasó.

Están empeñados en que el hombre volvamos a encor- 
batamos, a ser elegantes, a vestir como en los buenos 
tiempos y si hacen buena campaña en este sentido, como 
está previsto, nos vemos todos a la vuelta de nuestras
vacaciones convertidos en verdaderos 
algo odioso para los días que vivimos,

lans que es 
todo los de

verano que vamos prácticamente en cueros. La corbata, 
cierto, que da un aire para quien sabe elegirla y usarla. La 
corbata es «complemento de un buen traje cuando sabe 
elegirse a modo en el tono y el color. Id corbata, para 
otros, sienta mal al no tener idea de la combinación. La 
corbata también puede servir para ahorcarse cuando no se 
éncuentra cuerda a mano.

La ruptura,, según todas 
las versiones recogidas por 
Logos, se ha producido al 
abandonar la reunión el 
Consejo General de Colegios 
Médicos, acompañado del 
Sindicato Médico Libre, que 
se opusieron .a la inclusión 
de la Coordinadora Estatal 
de Médicos de Hospitales 
solicitada por las centrales 
sindicales, tras la negativa 
del Sindicato Médico Libre 
a firmar los acuerdos a los 
que las demás partes llega
ron el pasado día 29, en lo 
que la formación de la comi
sión de control de las guar
dias hospitalarias se refiere.

Las posturas se han radi
calizado y cada parte da una 
versión distinta a las de las 
otras.

El director general adjun
to del INP, Don Julio César 
Rodrigo, ha manifestado 
que confía en que el Conse
jo Superior de Colegios Mé
dicos reconsidere su postura 
y que el INP se encuentra 
abierto a la continuación de 
las negociaciones, que en 
realidad, tras cuatro horas 
de debate, no se han inicia
do;

Aunque es difícil descri
bir la postura de cada una 
de las partes, la situación es 
más o menos la siguiente: el 
Consejo Superior de Cole
gios Médicos no quiere que 
la Coordinadora esté presen
te en las negociaciones por 
entender que todos los mé
dicos están representados 
por el mismo.

El Sindicato Médico Li
bre no quiere que formen 
parte de estas comisiones

espíritu negociador en este 
sentido.

Por cuestiones de con
cepto, entendemos que es 
inaceptable admitir intromi
siones en nuestra profesio- 
nalidad y reducciones injus
tificadas de nuestra remune
ración habitual.

La repulsa generalizada 
que han manifestado todos 
los médicos de hospitales a 
través de sus asam oleas, es 
para nosotros una confirma
ción de cuantas reivindica
ciones hemos dejado paten
tes.

La retirada del Consejo 
General de Colegios Médicos 
que, por las mismas razones 
se ha añadido a lá nuestra, 
nos obliga a exigir del Insti
tuto Nacional de Previsión, 
que devuelva a las juntas 
facultativas de los hospitales 
la responsabilidad en la pla
nificación, organización y 
resolución de las guardias”.

POSTURA DEL INP

El Instituto Nacional 
Previsión ha facilitado 
siguiente nota oficial: 

“En la sede central

de 
la

de

personal 
entiende 
tamente 
centrales 
negociar

no médico, ya que 
que es algo estric- 

profesional. Las 
sindícales quieren 

las guardias médi-
B cas, principalmente porque 

estas negociaciones abren 
tina puerta de participación 
de órganos de control de la 
Seguridad Social y, final
mente, el INP sólo está dis
puesto a negociar con entes 
legales (Consejo General y 
centrales sindicales).

Por otra parte, represen
tantes de los hospitales “di
sidentes” (de varias provin
cias españolas y los tres 
grandes de Madrid —“Ra
món y Caja!”, “La Paz” y 
“Puerta de Hierro”— han 
manifestado a Logos que no 
secundarán la huelga a la 
que pudiera llegar la citada 
coordinadora.

Hacia las nuevede la no
che, las partes iban abando
nando la sede del INP y no 
se habían reanudado las ne
gociaciones.

MAS SOBRE LA 
RUPTURA

La Federación Nacional 
de Sindicatos Médicos Li
bres ha facilitado la siguien
te nota:

“La postura de la Federa
ción Nacional de Sindicatos 
Médicos Libres ai aceptar la 
invitación del Instituto Na
cional de Previsión a reinte-
gramos a la mesa de nego
ciaciones, estaba condicio-estaba condicio-
nada a la suspensión de los 
acuerdos firmados por las 
centrales sindicales, Consejo 
e instituto Nacional de Pre
visión, y a la suspensión del

instituto Nacional de Pre
visión se celebró la anun
ciada reunión del Consejo 
General de Colegios Médi
cos, centrales sindicales e 
instituto Nacional de Previ
sión, en cumplimiento de 
los acuerdos a que este 
organismo había llegado el 
pasado 29 de julio. La reu
nión, a la que asistió tam
bién el Sindicato de Médicos 
Libres, tenía por objeto, en
tre otros temas, proceder a 
la constitución de la conii- 
sión central para el estudio 
de las guardias médicas, tal 
y como se contemplaba en 
ios citados acuerdos.

Las centrales sindicales 
exigieron, como cuestión 
previa, la declaración expre
sa de aceptación y firma de 
los acuerdos del 29 de julio 
por parte del Sindicato de 
Médicos Libres, Este sindi
cato se negó a ello y pidió 
que se considerasen 1°$ 
acuerdos sobre el tema de 
las guardias médicas de jos 
hospitales dé lá Seguridad 
Social.

En esta situación, una de 
las centrales sindicales asis
tentes exigió la presencia^® 
una denominada Coordina
dora Estatal de Hospitales 
circunstancia que motivo 
que el Consejo General de 
Colegios Médicos se ad»”' 
tara de la reunión, actítuo 
que adoptó a su vez la 
presentación del Sindicato 
de Médicos Libres. ,

El Instituto Nacional de 
Previsión quiere poner de 
relieve su esfuerzo de respe
tar escrupulosamente los 
acuerdos logrados en su día 
y el deseo de que las partes 
interesadas aprox imen sus 
posturas, al objeto de 
a un rápido entendimiento 
y poder planificar con rigor 
y criterios técnicos las guer- 
dias médicas, siempre den
tro de la exigida y deseada 
calidad asistencial. ^simiS' 
mo, el I.N.P. desea hacer 
público que ha actuado en 
función eminentemente 
mediadora para acercar pos
turas contrapuestas”.
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'icas El 
sábado 
se reúne CDHELAVi: Come se elise bb Papa

Las

CIUDAD DEL VATICANO, (Efe).- La elección del 263 
sucesor de San Pedro será responsabilidad de 111 cardenales 
de la Iglesia Católica menores de 80 años reunidos en Cón
clave en las dependencias del Palacio del Vaticano.

Será elegido Papa 1^ persona que obtenga los dos tercios 
más uno de los votos de los cardenales asistentes, reunidos 
en sacro colegio cardenalicio, desde el próximo sábado día 
26.

™ Se utifizarán instrumentos 
electrónicos para detectar 
cualquier intento de escucha 

de las deliberaciones

tarde 
INPy 
Médi- 
iado a 
la CO- 

s guar- 
uridad

n este 

i con- 
|ue es 
tromi- 
sfesio- 

injus- 
mune-

il izada 
todos 

tales a 
ias, es 
firma- 
ndica- 
paten- 

onsejo 
édicos 
izones 
lestra, 
Insti- 

fisión, 
juntas 
jitales 
la pla- 
ón y 
las”.

En este grabado del diario II Corriere della Sera, el dibujante ha ima
ginado cómo se presentará la Capilla Sixtina durante el Cónclave que 
se iniciará el día 25. En esta ocasión los cardenales electores se sen
tarán en dos filas, a lo largo de los lados de la capilla, sobre butacas 
rosas. En el fondo de la sala, bajo el Juicio universal de Miguel Angel 
estará la mesa para el escrutinio, con el cáliz en el que se depositarán 

los votos

nombramiento de un míni
mo de nueve y un máximo 
de quince cardenales con
plenos poderes para 
brar aun Papa.

SILENCIO O 
EXCOMUNION

nom-

Tanto los cardenales co
mo un cierto número de 
ayudantes —entre ellos dos 
médicos, uno o dos enfer
meros, un arquitecto y un 
grupo de asistentes— se en
cerrarán ai comienzo del 
Cónclave y jurarán mante
ner el secreto de las delibe
raciones, bajo pena de ser 
excomulgados. Asimismo, 
jurarán no utilizar ningún 
tipo de aparatos de escucha 
o grabación, ni cámaras fo
tográficas.

Por primera vez en la 
historia de la iglesia, serán 
utilizados instrumentos elec
trónicos sofisticados para

prestará juramento de guar
dar secreto, rio aceptar 
ningún veto de autoridades 
civiles, y de no dejar de 
afirmar, defender y, si es 
necesario, reivindicar ínte
gra y valientemente los de
rechos espirituales y tempo
rales y la libertad de la 
Santa Sede, si es elegido 
Papa.

siones diarias, las dos sartas 
de papeletas son quemadas 
en una pequeña estufa con 
productos químicos que 
crean un denso humo negro.

El humo que sale por la 
chimenea de la Capilla Six
tina, es la única señal que 
informa ai exterior de que 
la Iglesia aún no tiene Papa.

Úna vez que un cardenal 
obtiene el número suficiente 
de votos se le pregunta si 
acepta ser Papa y, si res
ponde afirmativamente, qué 
nombre elegirá. Mientras 
tanto, se queman las papele
tas de voto con productos 
químicos que producen hu
mo blanco, informando así

ai mundo de la noticia.
Aunque la coronación 

del Papa tiene lugar días' 
más tarde, el cardenal alea
do es oficialmente Papa des
de el momento en que acep
ta el puesto.

Vistiendo una de las tres 
sotanas blancas papales de 
diferentes tallas que están 
preparadas en la sacristía 
de la Capilla Sixtina, el nue
vo Papa aparece en el balcón 
principal de la Basílica de 
San Pedro e impartirá su 
primera bendición “urbi et 
orbe” (a la ciudad y al mun
do) tras haber sido anuncia
do por el primero de los 
cardenales diáconos.

LAS VOTACIONES Según el teólogo francés Jean Guitton
Cada día tienen lugar 

cuatro votaciones, dos por 
la mañana y otras dos por 
la tarde. A tai efecto, cada 
cardenal recibe una papele
ta con una leyenda en latín: 
“Elijo como Sumo Pontífi
ce ai Eminentísimo señor 
cardenal...”.

Por orden de edad, los 
cardenales se levantan y lle
van sus votos al altar que 
se encuentra en la base del 

dptprtar cualniiiar inaanio gigantesco fresco del “Jui-

EL PAPA PUEDE
DECIDIRSE FUERA
DEL CONCLAVE

Si, pasados nueve días de 
venciones, ninguna persona 
hubiera logrado los votos re
queridos, el camarlengo del 
Vaticano, que asume el go
bierno de la Iglesia interi
namente, el cardenal francés 
Jean Villot, discutirá con el 
resto de los cardenales la 
mejor forma de vot/ción 
para la conclusión inmediata 
del Cónclave.

Los cardenales podrían 
entonces adoptar la mayoría 
absoluta—mitad más uno de

los votos— o la mayoría sim
ple.

La elección del Papa por 
votación del Sacro Colegio 
Cardenalicio es, técnicamen
te, sólo uno de los tres mo
dos de seleccionar a un Pa
pa. Los otros dos son la 
aclamación y la delegación, 
pero ninguno de estos mé
todos ha sido utilizado des
de el siglo diecisiete.

La aclamación es el con
senso unánime de los carde-
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PPor NESTOR LUJAN 1

el

el estricto secreto de las de
liberaciones.

El contacto con el exte
rior queda escrupulosamen

te limitado a mensajes escri
tos que son cuidadosamente 
examinados y a un torno si
tuado cerca de una de las 
puertas de acceso ai Vati
cano.

Los actos del Cónclave 
se inician con una “Misa 
del Espíritu Santo”, tras la 
cual ios cardenales se diri
gen en procesión a la Capi
lla Sixtina. Cada cardenal

en un cáliz de plata que sir
ve de urna; se arrodilla ante 
el altar, ora y se levanta para 
decir en alta voz: “Tomo 
por testigo a Dios nuestro 
señor, que me juzgará, que 
voto por el que, ante Dios, 
creo debería ser elegido”.

Mientras un auxiliar can
ta ios resultados ante los 
cardenales, otro ensarta las 
papeletas de voto en una 
cuerda sirviéndose de una 
aguja. Si no resulta nadie 
elegido en la segunda vota
ción de una de las dos se-

PARIS, 23 (Efe). — El académico francés y amigo per
sonal de Pablo VI, Jean Guitton, estima que la elección 
de un italiano para ocupar el Solio Pontificio seria lo me
jor en las actuales circunstancias.

Guitton hizo esta declaración la noche del lunes en 
una entrevista difundida por radio desde Paris, y añadió 
que, en el porvenir, será más eficaz la elección de un car
denal no italiano.

El académico no descarta que el nombre del sucesor 
de Pablo VI haya podido ser determinado en las conver
saciones mahtenidas entre los cardenales antes de reunir
se en cónclave.

Guitton dijo también que seria deseable *‘un Papa que 
nos hable de Dios, y que sea sólido y equilibrado ”, pues 
después del último Concilio “los hombres de la Iglesia 
tienden a hablamos de geologia (alusión a Teilhand de 
'Chardin) y los laicos, de teologia”.

■ ■ ACE algo menos de un año, con mo- 
■ tivo de los ochenta años de Pablo VI, 

■ ■ escribía en estas páginas mi opinión 
B B sincera que quería ser un homenaje a 

IBBI personalidad de un hombre de fe, 
una mentalidad escrupulosa y dubitativa, que

ha gobernado a la Iglesia con inteligencia y con 
una conciencia dolorosa de sus responsabilidades. 
Pablo VI, con una vasta cultura, una constante fe 
de saber y conocer, pero asimismo con una cierta 
indecisión ante ios grandes problemas —producto 
de su quisquillosa exigencia y de su rigurosa men
talidad ha de haber sufrido enormemente. Su pre
decesor, Juan XXIII, que era un temperamento to
talmente contrario, inspirado, lúcido y libérrimo 
en sus decisiones, siempre decía, bromeando, que 
el cardenal Montini era indeciso o quizás ansioso y 
le comparaba con Hamlet. Realmente un gran trá
gico, si hoy existiera, podría escribir un drama en
tre teológico y humanísimo sobre la lucha constan- ■ 
te de este Papa con su "frágil salud de hierro", a 
quien le ha tocado presidir un pontificado de re
forma de transición, angustiado siempre por 
una tendencia por la teología y unas fidelidades, 
no del todo disimuladas, por la tradición. Quisiera 
desde aquí expresar mi admiración hacía su esen
cial honestidad que tiene en muchos aspectos el 
aire de una santidad plena y ortodoxa.

serán por vez primera minoritarios, cualquier con
jetura puede ser permitida. Hay quien cree que 
después de estos años finales del pontificado de 
Pablo VI en el que se acentuaron las vacilaciones e 
incluso las contradicciones, los cardenales serán 
partidarios de que el futuro Papa sea un hombre de 
decisión, a la vez un político y un autoritario. 
Otros, por el cbntrario, opinan que ha de ser un 
hombre de fe, de un acentuado misticismo, ilumi
nado y vigoroso. Asimismo hay quien juzga que ha 
de ser un pontífice conservador, que mantenga el 
necesario equilibrio entre la reforma y Ja tradición. 
Y otros por el contrario estiman que el nuevo Papa 
debe ser un hombre de una acentuada decisión pro 
gresista.

cardenal de Tortosa, maestro de Erasmo de Rotter
dam y preceptor de Carlos V, quien, por cierto, 
fue un Ripa intachable, austero y de dara autori- 
d^. Los observadores opinan que esta larga tradi
ción que viene de principios del siglo XVI será 
mantenida una vez más ya que la situación actual 
de la Iglesia parece exigir que el Papa pertenezca a 
un país neutral y sin problemas políticos graves y 
esto hace que, a pesar de sus inconvenientes, Italia 
todavía sea la que presente mayores datos positi
vos.

L gobierno de la Iglesia excTuye por 
lo tanto ios países marcados política
mente como pueden ser los del Este, 
o los que tienen unas comunidades 
católicas en minoría, o también aque

ADIE puede hacer cábalas sobre lo 
que saldrá del Cónclave que histórica
mente ha solido ser siempre una sor
presa. Y en este caso se considera pro 
bable que sea laborioso ya que ningu

\ es natural, que ahora, ante el Cóncla-
ve, se inicie, como sucedió siempre 

I un período de especulación sobre 
quién será el nuevo Papa. Con un 
Cónclave en el cual van a participar 

ciento dieciséis cardenales, en el cual los eurooeos

na personalidad pare imponerse como "papable" 
sin discusión y será quizás difícil con más de un 
centenar de cardenales alcanzar el "quorun" ne
cesario. Pero parece ser que de un Cónclave "mon- 
tiniano" -ya que de ios ciento dieciséis electores, 
ciento siete fueron hechos cardenales por Pablo 
VI— ha de salir un pontífice dentro de la línea 
oficial que el Papa Montini estableció. Si ello 
fuera cierto podría salir elegido un Papa no muy 
caracterizado ni excesivamente joven. Y, posible
mente, un Papa italiano ya que él último Papa no 
italiano fué Adriano VI que gobernó a la Iglesia de 
1522 a 1523 era un holandés nacido en Utrecht,

llos en que la Iglesia se debate en una problemática 
dialéctica como puede ser Holanda, o países como 
Argentina donde la situación política resulta an
gustiosa. A pesar de todo parece que todavía Italia, 
que no deja de ser la nación que tiene mayor canti
dad de cardenales, tiene mayores posibilidades de 
contar una vez más con un Papa, que, no lo olvi
demos, ostenta los títulos de obispo de Roma, vi
cario de Jesucristo, sucesor del primero délos Apó> 
toles. Soberano Pontífice de la Iglesia universal. 
Patriarca de Occidente, primado de Italia, arzobis
po y metropolitano de la provincia romana y sobe
rano oei estado de la Ciudad del Vaticano.

I
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Anattasio Somoxa Debayle pasa hoy por-el mayor apuro de toda la his
toria de la dictadura de su familia sobre Nicaragua.

MANAGUA, 23 (Efe).— (Por Fiiadelfo MARTINEZ, corresponsal de Efe, 
rehén dentro del Palacio Nacional.)

iT una rapidez endiablada, antes de que nos diéramos cuenta, cientos 
personas, tal vez miles, quedamos convertidos ^n rehenes del 

Frente Andinista de Liberación Nacional.
Sólo cinco minutos duró la toma del edificio del Palacio Nacional. 

Durante el tiroteo cuatro militares nicaragüenses cayeron muertos y siete 
personas más heridas, entre ellas un guerrillero.

Seis horas después del asalto, ya la calma ha retomado y el clima inicial 
de pánico y nervios ha dejado el paso a una gran tranquüidad. Aquí todos 
conversamos unos con otros, incluyendo a los guerrilleros y a los diputados.

dueños del F
ATADOS CON CUERDAS

Todos los diputados han sido atados con 
cuerdas, tanto los liberales, en el poder, como 
los conservadores. La tribuna de la Cámara está 
cubierta con una gran bandera roja y negra, del 
Frente Sandinista. Detrás de la mesa de sesiones 
se ha instalado un retrete provisional, donde los 
rehenes, por tumo, acuden para hacer las nece
sidades fisiológicas.

La llegada de los obispos y del arzobispo de 
Managua, monseñor Obando y Bravo, significó 
un respiro y una puerta abierta a la solución.

Al marcharse, los prelados se llevaron a cua
tro niños y un pliego de demandas de los guerri
lleros para el general Anastasio Somoza, presi
dente de Nicaragua.

Dos horas después de iniciada la operación, 
que comenzó el mediodía, hora local, ya se ha
bía establecido el alto el fuego. Sólo se oyen 
disparos esporádicos, muy lejanos.

Los guerrilleros exigen que el ejército, que 
rodea el edificio con enorme aparato militar, 
estén situados a no menos de 200 metros de 
distancia.

QUINIENTOS REHENES, O MAS

Aquí en el recinto legislativo hay unas 500 
personas, aproximadamente, pero en el total 
del edificio puede haber varios miles. Todo el 
edificio ha sido copado por el comando, que 
está integrado por dos brigadas.

Los guerrilleros se identifican por números. 
Los que más suenan son el cero, que es el jefe, 
d uno, el dos y el veintitrés. Tienen también 
intercomunicadores “Walky-Talky” para pasar
se la información y las órdenes de una hai^ita- 
ción a otra. No sé el número de los guerrilleros. 
Ese datonolo he preguntado. En secreto.

Se ven fuertemente armados, con racimos de 
granadas y metralletas. Algunos tienen máscaras 
de gas, otros llevan el rostro descubierto y otros 
usan en el rostro pañuelos rojinegros, los colo
res del Frente Sandinista.

HAMBRE, SED Y CALOR

El recinto tiene aire acondicionado, pero el 
elevado número de personas apiñadas hace que 
el calor sea agobiante. El hambre y la sed co
mienzan a aparecer. Se están distribuyendo bo
cadillos y bebidas, las pocas que había aquí pa
ra el consumo de los legisladores.

Entre los rehenes está el ministro de Gober
nación, Antonio Mora, que es el que sustituye 
al general Somoza cuando éste abandona el país 
en los asuntos administrativos.

También está Luis Palláis Debayle, portavoz 
del Partido Liberal y primo del general Somoza. 
El sufrió una ^queña herida en la frente pero 
se encuentra bien y está desarrollando el papel 
de contacto entre el grupo guerrillero y el Go- 
biemo.

Lo más importante es que el pánico inicial, 
muy peligroso, ha desaparecido ya. Ahora hay 
un clima de confianza y calma. Todos conversa

mos. La ausencia de disparos tal vez sea una ra
zón dave para la calma reinante.

Los heridos evacuados por la Cruz Roja fue-

El golpe guerrillero 
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ATADOS Y BIEN ATADOS

ron seis y no una veintena, eomo se dijo al prin
cipio. -El guerrillero está atendido y su herida es 
leve. El ejército sufrió cuatro muertos por lo 
menos.

PARIENTES DE “TACUITO”

Un primo y un sobrino del presidente de Ni
caragua, general Anastasio Somoza, figuran en
tre los rehenes del “Frente Sandinista” en el 
Palacio Nacional de Managua.

Se trata de Luis PaUais Debayle, primo her
mano del mandatario y su portavoz en el cuer
po legislativo como líder de los escaños del Par
tido Liberal Nacionalista en el poder, y José So
moza Abrego, disputado, hijo del general José 
R. Somoza.

Algunos medios confundieron inicialmente 
a Somoza Abrego, con su primo Somoza Porto- 
carrero, éste sí, hijo del presidente.

Entre los rehenes figuran igualmente el mi
nistro de Gobernación, José Mora Rostrán, y 
su viceministro, Adolfo de La Rocha.

ESTABAN EN SESION

Casi todos los diputados son rehenes del 
Frente Sandinista, pues el Congreso estaba en 
sesión cuando se produjo el ataque.

La situación en Nicaragua es de gran tensión 
diez horas después de iniciada la operación gue
rrillera.

Se espera que de un momento a otro el Go
bierno responda a los guerrilleros, quienes a tra
vés del arzobispo Miguel Obanda y Bravo pidie
ron la libertad de cien presos políticos, diez mi
llones de dólares, un avión nara salir del país y 
la difusión por todos los medios de proclamas 
subversivas.

El Palacio Nacional, en el centro de Mana
gua, está acordonado por el ejército.

Los dirigentes guerrilleros, identificados co
mo “Uno” y “Cero”, más una mujer con voz de 
mando, advirtieron que dispararan a mansalva 
contra los rehenes si el ejército ataca.

CONDICIONES DE LOS GUERRILLEROS

Los guerrilleros exigen diez millones de dó
lares, la libertad de cien presos políticos y avio
nes para abandonar el país, como rescate por la 
libertad de los rehenes.

Las informaciones fueron proporcionadas 
por Fiiadelfo Martínez, corresponsal-jefe de 
la agencia “Efe” en Managua, quien está como 
rehén en él interior del Palacio Nacional y lo
gró comunicarse con Panamá por teléfono, pre
vio permiso de los guerrilleros.

“Cero”, jefe del comando, declaró a “Efe” 
que si el ejército ataca, morirán todos, pues 
la determinación del comando es “vencer o 
morir”. El mismo comandante del grupo in
formó que el ejército, en el tiroteo que se pro
dujo después de la toma del Palacio Nacional, 
sufrió cuatro bajas, dos oficiales y dos solda
dos. Los guerrilleros tienen un herido que es
tá siendo atendido por algunos médicos que se 
encuentran entre los aproximadamente 500 
rehenes.

Todos los diputados del Partido Liberal Na
cionalista, en el poder, han sido atados por los 
^errilleros sandinistas, pero se encuentran 
bien.

El comando sandinista se Hama “Rigoberto 
López Pérez”, y el nombre de la operación 
“Muerte al Somocismo-Carlos Fonseca Amador”.

Cinco minutos tardaron los guerrilleros en 
tomar el recinto del Palacio Nacional, donde se 
encuentran como rehenes diputados, el ministro 
de Gobernación, Antonio Mora, otros funciona
rios y centenares de civiles, entre ellos quince 
periodistas.

UN PLIEGO PARA SOMOZA

Monseñor Obando y Bravo, arzobispo de 
Managua, acompañado de otros tres obispos ca- 
tcdicos, penetró en el recinto y recibió el encar
go del comando sandinista de Uevar al general 
Anastasio Somoza el pliego de la demandas.

La Cruz Roja evacuó a una veintena de heri
dos del palacio.

El ^errillero “Cero-uno”, segundo al man
do de la operación, comunicó a “Efe” que los 
presos políticos deben ser enviados a Panamá, 
Venezuela y Méjico. El dinero del rescate tam
bién debe ser distribuido en Venezuela, Panamá, 
Méjico y Costa Rica, según las instrucciones 
oportunas que figuran en el pliego de demandas.

Otra de las condiciones que exige el coman
do guerrillero es la publicación de dos compni- 
cados en prensa, radio y televisión, en Nicai agua.

Dos horas después de iniciado el ataque, que 
se produjo a las 12,00 del mediodía, hora local 
(18.00 gmt) se produjo el cese del fuego. Loa 
guerrilleros tienen su cuartel general en el se
gundo piso del Palacio.

El ataque se produjo cuando los empleados 
del edificio todavía se encontraban atendiendo 
sus labores, lo que explica el número tan alto 
de rehenes.

Hay un cardiólogo, el doctor Reynaldo Tu
pio, que está atendiendo a los diputados ata
dos, algunos afectados por los nervios.

“TERRITORIO LIBRE”

Cuando la central de “Efe” en Panamá logró 
comunicarse por teléfono con el Palacio Nacio
nal, un guerrillero descolgó el auricular y dijo; 
“Aquí el Palacio Nacional, territorio libre de 
Nicaragua”. »

Los obispos que sirvieron de mediadores sa
lieron del Palacio Nacional con cuatro niños 
(pie habían (piedado entre los rehenes y cpie el 
comando dejó salir.

El Frente Sandinista de Liberación Nacio
nal inició una escalada en sus operaciones de 
oposición al régimen de Anastasio Somoza en 
enero del presente año, después de (pie el día 
10 de ese mes cayera muerto en las calles de 
Managua el periixiista opositor Pedro Joaquín 
Chamorro, director del vespertino “La Prensa”.

MEJICO NO SABE NADA

La cancillería mejicana informó ayer (pie, 
oficialmente, ignoraban (pie el “Frente Sandi
nista de Liberación Nacional” haya pedido el 
envío de presos políticos a Méjico a cambio de 
sus rehenes en el Palacio Nacional de Managua.

Un portavoz de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores dijo (pie “hasta ahora no tenemos 
conocimiento de nada”.

OCHO HORAS DE PLAZO DAN 
LOS SANDINISTAS

Poco antes de la medianoche del martes, los 
guerrilleros que mantienen en Managua a varios 
miles de rehenes dieron ocho horas de plazo al 
Gobierno para cumplir sus exigencias.

El arzobispo de Managua, monseñor Obando 
y Bravo, que está actuando como mediador con 
otros dos prelados, informó que ante ese ultimá
tum de los Sandinistas el Gobierno del general 
Anastasio Somoza pidió una prórroga de veinti
cuatro horas.

“Uno”, como se conoce al segundo jefe del 
comando sandinista, confirmó a primera hora 
de hoy miércoles que ninguna de las peticio
nes ha sido satisfecha y que siguen las negocia
ciones con la mediación de los obispos.

Uno de éstos, monseñor Salazar y Espinoza, 

se ha quedado dentro del recinto del Pai 
mento.

El arzobispo Obando y Bravo y monsái. 
López Sitoria salieron poco antes de medium í 
che para continuar las gestiones.

CALMA, DENTRO DE LO QUE CABE

Aquí, entre tanto, se vive una relativa cahd 
Muy relativa, desde luego, dadas las circunsti| 
cias.

El momento de mayor tensión después dji 
ataque inicial guerrillero del mediodía de lyel 
K vio cuando anoche un terremoto eÁfi 
meció el Palacio.

Todos los Outa 
periodistas otn 
permanec^om

Se dice qtiose, 
(juinienM ero 
tres mil ef, do

El arzobisi de 1 
prelados adían <

Varias jóvenes que ya estaban nervio^ » 
su situación sufrieron ataques de histeriiP* ti 
seísmo.

Las negociaciones parecen ir muy ® *• 
Monseñor Obando y Bravo me dijo quei* >• 
das formas contmuan.

Se estima que hay unas tres mil ® 
Rersonas en diferentes dependencias do f" « 

lacional ocupadas por los guerrilleas.
En este edificio del Palacio Naciona >• 

na el Pariamento, junto con varios minist*® y 
otras oficinas.

Las luces de un sector están apag^í- » 
otras partes hay luz y funciona normal^® 
aire acondicionado.

Hacia la medianoche se dijo que habí*? - 
tivos militares que se estaban acercando 
lacio.

TRASLADOS

Los guerrilleros tomaron entonces 
medidas de seguridad. Desde las once y® " 
ta y cinco de la noche (06,45 hora es^ I 
trasladaron a los diputados liberales (de 
no) a otro sector del Palacio (pie 
(pie permanecemos en el recinto de la W® 

llevaron al ministro de 6 También se
ción, Antonio Mora Rostrán. j 

A(pií, en el salón de la Cámara, hay ‘P 
han vencido la tensióir y se han puesto a T 
en el suelo.

LES CREYERON MILITARES
el I*Pero muchos otros siguen Si

dos y pensativos unos, locuaces oW í 
nos comentan que cuando entraron " ® t 
de ayer los guerrilleros, en principio c f 
(pie se trataba de un golpe de estado ® । [
moza, por parte del ejército, pues ¡ 
formes. Pero luego vieron desplegar las 
rojinegras del Frente Sandinista y 1®® 
de la guerrilla. . 1,

El comando (pie ocupó el Palacio ¡ 
y dió muerte ya a cuatro militares, se 
goberto López Pérez, en memoria Z ore^ 
(pie asesmo en 1956 al general V 
Anastasio Somoza García, padre del ac 
datario.

‘CERO” ES QUIEN MANDA

El operativo lo llaman “Carlos 1
dor”, en recuerdo de uno de los un <^4 
Frente, fallecido hace dos años cu u 
armado con el ejército.
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anilinistas. 
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ion después mí 
diodía de lyeí 
erremoto esii

Dirigen las acciones “Cero”, “Uno” y “Dos”. 
“Cero” tiene la voz del mando absoluto. “Dos” 
es una muchacha de apenas veintidós años de 
edad. Hay varias mujeres más.

Acaban de advertir míe si se produce algún 
apagón intempestivo nadie debe moverse. Todo 
el mundo debe quedar inmovilizado.

“Uno” me confírma, mientras dicto estas 
líneas, que las negociaciones siguen y que hay 
esperanzas de arreglo.

Esa fue la voz de aliento que dejó monseñor 
Obando y Bravo antes de salir la última vez, al 
damos a todos su bendición.

Salvo por mis contactos con la central de

Desde el interior del edificio ocupado^ el co
rresponsal de Efe Filadelfo Martínez, rehen jun
to con diputados, ministros, funcionarios y 
otros periodistas, informa por teléfono a Pana
má que a primera hora de la madrugada de hoy 
miércolo todo está allí en relativa calma, sin 
Íue se haya escuchado ni un solo nuevo 

isparo.

EL ARZOBISPO DA LA ABSOLUCION

os los Rutados nicaragüenses, 
jdistaíotras personas, 
lanece^mo rehenes

ice qu- os cautivos son unos 
ientoi ero pueden llegara 
miler, doeledifida

El arzobispo Obando y Bravo dió la absolu
ción a un civil no identificado ^e está herido 
de gravedad, de dos disparos. Hay otro herido 
dentro del palacio, un guerrillero.

Los Sandinistas irrumpieron en el recinto del 
Congreso, que se encontraba en sesión, y pre
guntaron por el diputado José Somoza Abrego, 
sobrino del presidente Anastasio Somoza.

Filadelfo Martínez informa que Somoza 
Abrego no se encontraba dentro del palacio. Y 
desmiente de igual modo que se encuentre 
como rehén Anastio Somoza Portocarrero, hijo 
del presidente. Las preguntas iniciales de los 
guerrilleros causaron la confusión inicial sobre 
este particular.

El familiar cercano del mandatario que sí es 
rehén es Luis PaUais Debayle, primo del general 
Somoza, director del diario “Novedades”, y 
líder del grupo oficialista en el Congreso.

Se espera con.intranquilidad dentro del Pa
lacio Nacional la respuesta del Gobierno.

SOMOZA, EN ACCION

Se dice que el presidente Anastasio Smnoza 
y sus asesores están en contacto con los gobier
nos de los países citados, para ver la posibilidad 
de que reciñan a los presos, en caso de aceptar
se las demandas de los sandinistas.

Pero nada se sabe en el interior del palacio 
sobre la respuesta oficial hasta d momento.

“Cero”, el comandante del operativo Sandi
nista, declaró que dispararán contra los rehenes 
si el ejército ataca.

La zona sigue rodeada por el ejército, que ha 
llevado al lugar blindados y tropas especiali
zadas.

Filadelfo Martínez reporta que los rehenes 
confían en que prospere la gestión de los obis
pos, a los cuales parece que se han unido en 
las últimas horas varios embajadores, y especí
ficamente los de Costa Rica, México y Vene- 
zuela.

LO QUE PIDEN LOS SANDINISTAS

Tres obispos de la Conferencia Episcopal de 
Nicaragua establecieron contacto con las células 
del “Frente Sandinista de Liberación Nacional” 
(FSLN), que se apoderaron del salón “Rubén 
Darío”, sede de la Cámara de Diputados.

Los guerriUeros plantearon a los prelados, 
Manuel Salazar y E^inoza, presidente de la 
Conferencia Episcopal, Miguel Obando y Bra

vo, arzobispo de Managua y Leovigildo López 
Fitoria, obispo de Granada, las demandas al 
Gobierno del general Anastasio Somoza.

Los tres obispos conversaron dentro del Pa- 
lacio Nacicmal, que se halla controlado por los 
integrantes del comando “Rigoberto López 
Pérez”.

La exclusiva de las demandas le fue confiada 
al corresponsal de “Efe” en Managua, Filadelfo 
Martínez, uno de los quince periodistas que cu
brían la sesión de la Camara de. Diputados en el 
momento de la penetración de los guerrilleros.

También solicitan un avión para el traslado 
del comando y los rehenes más importantes, en
tre los mje están el ministro de Gobernación, 
José A. Mora Rostrán, el viceministro del ramo, 
Adolfo de La Rocha, y el portavoz liberal de la 
Cámara y pariente cercano de Somoza, Luis Pa
lláis Debayle.

Los guerrilleros amenazarcm con dar muerte 
a los rehenes y a todos los parlamentarios, si se 
les intentaba atacar.

Una vez cumplida su misión en el Palacio, 
los prelados visitaron al presidente Somoza, 
para transmitirle las demandas.

EL “COMANDANTE CERO” INSISTE

El “Comandante Cero”, jefe supremo de la 
operación guerrillera declaró que disparará a

(Pasa a la página siguiente)
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El “Comandante Cero”, jefe del comando 
dijo que el número total de rehenes es de 500, 
aproximadamente.

En una conversación telefónica con este co
rresponsal de “Efe”, la secunda mantenida en 
pocas horas, “Cero” afirmo que el Frente San
dinista de Liberación Nacional (FSLN) de Ni
caragua eligió el Palacio Nacional, sede del órga
no legislativo como objetivo porque la Cámara 
representa para el somocismo el último legalis- 
mo vigente. “No puedo darle otros detalles es
tratégicos”, dijo.

MfDIO SfGlD DE GUfRRIllfl
• Sus acciones como Frente de Liberación se remontan a 1959
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Interrogado sobre la marcha de las conver- 
Meiones con el Gobierno de Nicaragua, “Cero” 
dijo que esas conversaciones están produciéndo- 

en estos momentos, después de c[ue el arzo- 
. .P? de Managua, monseñor Obando y Bravo 

visitó al presidente Somoza con el pliego de de
mandas que nosotros le entregamos.
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Agregó que Luis Pallays Debayle, portavoz 
del Partido Liberal, en el poder, y primo del 
presidente Somoza, no es en modo alguno ne
gociador. “El sólo habla con el Gobierno cuan
do la situación se pone critica aquí, cuando hay 
alguna emergencia , afirmó “Cero”.

‘El número de rehenes en nuestro poder es 
de 500, aproximadamente. Sólo tenemos copa
do el segundo piso del edificio, donde está el 
“alacio legislativo o la sede del órgano legislati- 

y también el primer piso, de forma indirec- 
\ afirmó.
—¿Qué significa eso de forma indirecta?
—No le puedo dar detalles de eso.
—¿Ha cambiado algo desde nuestra conver

sación de hace una hora?
—No. Todo sigue igual. El comando está dis

puesto a vencer o a morir, ya le dije que no hay 
plan de emergencia. Al menor síntoma de ata- 

barremos con todo.

sigue la NEGOCIACION

los Fonse^dJ J 
os fundad® 
08 en un d* =

Doce horas después de la toma del Palacio 
Nacional de Managua tres obispos católicos y 
uiplomáticos hispanoamericanos prosiguen su 
mediación para lograr la libertad de cientos de 
rehenes.

L grupo guerrillero 
"■P que mantiene a unos 
quinientos rehenes en la sede 
del Parlamento nicaragüense 
proclama que su origen se 
remonta a los años veinte, 
cuando el general - César 
Augusto Sandino se enfrentó 
a los “marines” norteameri
canos invasores de su país.

Pero como “Frente San
dinista de Liberación Nacio
nal" (FSLN), el movimiento 
rebelde existe desde 1959, 
período de intensa agitación 
política en todo Nicaragua.

APOYO DEL “CHE”

Durante los primeros me
ses de ese año se produjeron 
dos invasiones de opositores 
al régimen de los Somoza, 
una de las cuales contó con 
el apoyo del argentino-cuba
no Ernesto “Ché” Guevara 
y la otra con la participación 
del periodista Pedro Joaquín 
Chamorro, asesinado en Ni
caragua el diez de enero de 
este año.

Uno de los invasores del 
grupo apoyado por el “Ché” 
Carlos Fonseca Amador, 
que resultó herido en aque
lla ocasión, fundó el Frente 
Sandinista tras el fracaso de 
las dos incursiones.

De forma paralela a las 
acciones armadas de 1959, 
el embajador cubano en la 
capital nicaragüense, Quin
tín Pino Machado, era de
clarado “persona non gra
ta” y expulsado del país por 
promover la formación de 
un grupo juvenil izquierdis
ta que resultó a la postre no
driza del frente guerrillero.

Hacia 1963 el grupo se 
hacía llamar sólo “Frente de 
Liberación Nacional”. Lue
go se le agregó el adjetivo de 
Sandinista. .

Fonseca Amador, el orga
nizador de la guerrilla, muer
to hace dos años en la mon
taña, era hijo de un adminis
trador de buena parte de les 
negocios de la familia Somo
za. Hizo estudios en la Uni
versidad de Moscú.

ACCIONES 
GUERRILLERAS

Las acciones militares de 
los sandinistas han sido innu
merables y casi permanentes 
durante la presente década.

Aparte de los cheque's 
con el Ejército, en la monta
ña o en la ciudad, han efec
tuado unos cuarenta asaltos 
bancarios, recaudando poco 
más de un millón de dólares.

Su golpe más espectacu

lar, sin embargo, aparte de 
la actual toma del Palacio 
Nacional, fue el asalto, en 
diciembre de 1974, de la ca
sa de un ex-ministro del ge
neral Somoza que ofrecía 
una recepción al embajador 
norteamericano, Thurner 
Shelton.

Familiares del presidente, 
diplomáticos, militares, hom
bres de empresa y funciona
rios fueron tomados como 
rehenes, a cambio de cuyas 
vidas obtuvieron un rescate 
multimillonario, la libertad 
de compañeros presos y un 
avión para viajar a Cuba.

ATAQUES AL 
“BUNKER”

Entre sus operativos más 
recientes, el Frente Sandi
nista cuenta también con un 
ataque con cohetes contra 
vitales instalaciones milita
res de Managua, cerca del 
despacho presidencial del 
general Somoza, denomina
do “El Búnker” por su con
figuración de fortaleza.

A pesar de estar dividido 
en tres ramas —una partida
ria de una guerra prolonga
da, otra promotora de gol
pes efectistas y la tercera de 
elementos no marxistas—, el

sandinismo parece haberse 
unido estratégicamente para 
derrocar al régimen aprove
chando la crisis política ge
neralizada que viven Nica
ragua desde el asesinato del 
periodista Chamorro.

En 1977 el Frente lanzó 
una gran ofensiva contra, 
cuarteles de la guardia, repe
tida a principios de este año. 
En ambos casos sufrieron las 
filas rebeldes grandes balas, 
pero también la Guardia Na
cional tuvo sus caídos.

“TACHITO” NO ES TAN 
FUERTE

“Logramos demostrar 
que las posiciones militares 
de Anastasio Somoza no son 
invulnerables y que su poder 
es más débil de lo que pare
ce a simple vista”, fijaron 
entonces los portavoces del 
Frente.

Y esas palabras resuenan 
hoy, cuando quinientos o 
más rehenes, tal vez miles, 
esperan la respuesta del Go
bierno a las peticiones de los 
Insurgentes: diez millones 
de, dólares, la libertad de un 
centenar de presos políticos, 
aviones para salir de Nicara
gua y la lectura de procla
mar subversivas por radio y 
televisión. '
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a ios diputados, y entre ios rehenes 
hay un primo de Somoza

Piden diez millones de dólares 
la libertad de cein presos y 
aviones para salir del país
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mansalva contra todos los rehenes si el ejército 
interviene.

En una conversación telefónica mantenida 
con el corresponsal de “Efe” en Panamá, el K- 
der guerrillero del Frente Sandinista de Libera
ción Nacional (FSLN) de Nicaragua dijo:’ “Té- 
nemos granadas de alto poder, fusiles automá
ticos, máscaras anti-gas,' mucha munición. No 
hay plan de" emergencia. Con eso barremos”.

Interrogado sobre si también los periodiis- 
tas copados como rehenes recibirían la lluvia 
de balas, “Cero” dijo: “No, a ello no. A ellos 
tenemos que sacados de aquí. Los tenemos se
parados, en otro lugar. Pero si Somoza ataca, 
no podremos responder por la vida de ninguno”.

UN EXITO

Y agregó: “La vida de toda esta gente y tam
bién del comando depende del respeto que el 
eeneral Somoza tenga a la vida de sus diputa
dos y altos funcionarios capturados”.

-^¿Cuál es, por ahora, el balance de la ope
ración?

—Todo un éxito. Todo el mundo con mo
ral alta. Estamos seguros. Tenemos la razón y 
el pueblo está a nuestro lado”.

—Queremos la amnistía general para los pre
sos políticos de Nicara^a, aviones para sacar a 
los compañeros del país, diez millones de dóla
res y la publicación de comunicados por la pren
sa, radio y televisión”, concluyó el jefe del co
mando “Rigoberto López Pérez”

El comando sandinista autor de la opera
ción denominada “Muerte al Somocismo-Car- 
los Fonseca Amador” está dividido en dos bri
gadas (me tienen en su pcxier no sólo el recin
to legislativo, sino también una serie de minis
terios y oficinas situadas en el mismo edificio 
del Palacio Nacional.

Los guerrilleros, se^n descripción del pro
pio jefe de la operación, visten uniformes ver
de oliva, usan máscaras anti-gás y pañuelos con 
los colores sandinistas (rojo y negro) al cuello. 
Algunos de ellos llevan boinas negras.

“0 CUMPLEN LAS EXIGENCIAS, 
O MORIMOS TODOS”

El jefe del comando sandinista dijo esta ma
drugada que si el Gobierno no responde a sus 
exigencias antes de las siete de la mañana 
(15,00 h.e.) darán una prueba de que están dis
puestos a todo.

AI plazo de ocho horas dado antes de la me
dianoche por los insurgentes, el Gobierno res
pondió con una solicitud de que se ampliara a 
veinticuatro horas.

“Es una táctica dilatoria para cansamos. Pe
ro nosotros, sabiendo la maniobra, no estamos 
dispuestos a caer en ella. Nuestra posición es de 
ventaja sobre el enemigo. El pueblo derrocará 
a la dictadura”, explicó “Cero’’.

Y cuando se le preguntó cuándo se produci
ría ese derrocamiento, sin pensárselo contestó: 
“Eso aún está por ver”.

NO CEDERAN

El jefe guerrillero verificó que las peticiones 
se concretan a la libertad de un centenar de pre
sos políticos, diez millones de dólares en efecti
vo, aviones para salir del país y la lectura de co
municados sandinistas por radio y televisión.

Si a las siete de la mañana el Gobierno no ha 
satisfecho esos puntos, “daremos una prueba de 
nuestra decisión”, añadió “Cero”.

—¿Qué tipo de prueba?
—Usted se imagina. Usted puede imaginárse

lo, se limitó a contestar, con la sequedad del 
nerviosismo reprimido.

—“Usted, “Cero”, prometió anoche liberar a 
los periodistas que están como rehenes. Pero si
guen ahí. ¿Por qué?

—No podemos aún. Hay aquí entre dos mil 
(quinientas y tres mil pereonas (pie tenemos (que 
evacuar ordenadamente.

—¿Significa eso (que van a liberar algunos 
rehenes?

—No puedo contestarie a esa pregunta.
—¿Cuáles son sus objetivos?
—Buscamos varios objetivos. Uno, que el 

mundo supiera como está muriendo este pue
blo, y también liberar a nuestros compañeros 
presos, entre otras cosas.

PIENSAN EN EVACUACIONES

— ¿Sabe si llegará pronto la respuesta del 
Gobierno?

—Esperamos en cual(quier momento (que el 
arzobispo nos traiga la respuesta. Hemos pedi
do la colaboración de algunos embajadores para 
evacuar a la gente ordenadamente.

— ¿Hubo algún nuevo tiroteo desde el del 
inicio de la operación, ayer?

—No. No na habido tiroteos.
—¿Ha intentado el ejército acercarse y es 

cierto ^e por ello trasladaron a los diputados 
y al ministro Mora Rostrán de la sala del Con
greso a otro sector?

—Sí, hubo intento de acercamiento. No le 
puedo contestar sobre el traslado.

— ¿Hay heridos ahí dentro?
—Hay más de diez civiles heridos. A(quí que

dan tres. Graves los tres. Quiero que diga al

La odisea del Palacio
Nacional está siendo 
narrada desde allí 

por el corresponsal 
de "Efe", que es 

uno de los rehenes 

mundo que los heridos y los muertos —cuatro, 
al parecer— fueron consecuencia del indiscrimi
nado ataque de la guardia de Somoza, imqmr- 
tándole poco la vida del ciudadano.

Aquí terminó la entrevista. “Cero” pasó el 
teléfono al corresponsal de “Efe” Filadelfo 
Martínez, quien pudo dictar unos pocos datos 
antes de gritar: “Cuelgo. Dejo la bocina. Aca
ban de gritamos (que nos tiremos todos al 
suelo”.

LOS QUE PUEDEN SER LIBERADOS

Importantes líderes del “Frente Sandinista 
de Filtración Nacional” (FSLN) lograrán la li
bertad si, como se espera que suceda, fructifi
can las negociaciones entre el Gobierno de Ni
caragua y el grupo guerrillero que copó ayer 
martes al mediodía el Palacio Nacional de Ma
nagua.

Entre los sandinistas que cumplen penas de 
prisión en la “Cárcel Modelo” de Tipitapa, se 
encuentra el comandante y miembro de la 
dirección nacional del “FSLN”, Tomás Borge 
Martínez.

Un consejo de guerra extraordinario lo con
denó a treinta años, el 25 de febrero de 1977 
después de un largo proceso que implicó a más 
de cien combatientes o colaboradores de la or
ganización que fundara Carlos Fonseca Ama
dor, caído en las montañas del norte nicaragüen
se hace dos años.

Borge Martínez fue capturado después de 
que diera muerte a un oficial de la Guardia Na
cional, de nombre Rodolfo Sequeira Connolly, 
jefe de una patrulla que le perseguía.

Meses atrás había entrado clandestinamente 
al país procedente de Cuba y México.

LOS DEMAS PARTIDOS

Con sentencias similares se encuentran en el 
mismo penal, Javier Alonso Carrión Mc-Donought 
uno de f(M que participaron en el asalto en 1974, 
de la residencia del ex-ministro José María Cas
tillo, logrando reivindicaciones similares a las 
(jue ahora intenta el huevo grupo “sandinista”; 
Amílcar Llórente, Juan José Ubeda Herrera,

Lucas Mariano Cortés y Maximiliano Torres 
Martínez.

Penas menores cumplen una treintena y 
quizás un número superior afrontan procesos 
en los tribunales comunes por sus activida
des dentro de la organózación en los últimos 
meses.

El Gobierno gestiona con otros amigos, la 
aceptación de los prisioneros y de la misma 
columna guerrillera entre las • que se encuen
tran varias rriujeres, según narró Martínez.

Entre rehenes y sandinistas dentro del recin
to de la Cámara de Diputados, ha nacido esta 
madrugada cierto optimismo en cuanto a que 
los prelados católicos lograrán la resolución de 
la crisis sin más derramamiento de sangre.

Los nicaragüenses habían visto aumentadas 
sus horas de tensión e incertidumbre, que se 
acumulan desde enero pasado por la violencia 
que entre la oposición y el Gobierno desató el 
asesinato del periodista editor de “La Prensa”, 
Pedro Joaquín Chamorro, esperando en vano 
durante la noche un« comunicado explicativo 
de la situación, ofrecido por el ejército.

Este segundo informe oficial de los aconte
cimientos, se espera que se produzca en las pri
meras horas de hoy miércoles.

DESMAYOS, COLAPSOS E HISTERIA

En el interior del Palacio Nacional de Ma
nagua, son continuos los desmayos y colapsos 
cardiovasculares.

La amenaza de muerte que pende sobre to
dos ha provocado casi un centenar de casos de 
taquicardia émotiva violenta o de hipertensión 
severa, informó esta madrugada el cardiólogo 
Raynaldo Ducler al corresponsal de Efe, Fila- 
delfo Martinez.

Ambos figuran como rehenes en -el interior 
del viejo edificio de tres plantas y un sótano 
que alberta normalmente al Congreso y a dos 
Ministerios, pero que ahora se ha convertido 
en. fortín donde unos cien sandinistas retienen 
a miles de funcionarios, diputados, periodistas 
y otras personas.

Martínez, a quien los guerrilleros penniten 
comunicarse en ocasiones con la central de 
“Efe” en Panamá, ha informado que en distin
tas dependencias del Palacio se encuentran va
rios heridos, algunos graves, y una mujer em
barazada. Todq^ están siendo atendidos.

LAS MEDICINAS SE HAN ACABADO

Los medicamentos del botiquín de urgencia 
de la Cámara de Diputados se han agotado. Los 
médicos que hay entre los rehenes esperan su
ministros de plasma, tónicos cardíacos y otros 
fármacos.

Ha habido por lo menos treinta y cinco ca
sos de personas desmayadas por la tensión ner
viosa, según el cardiólogo Ducler, a quien le per
mitieron recorrer el edificio.

En todas las oficinas c^ue vió había gente. 
Algunas dependencias están atestadas. Había 
por lo menos dos guerrilleros en cada habita
ción y algunos más en los pasillos. '

Aparte del ataque del mediodía de ayer, el 
momento de mayor tensión se vivió cuando 
anoche un terremoto estremeció el edificio, su
perviviente del terremoto que arrasó Managua 
en 1972.

Muchas jóvenes que ya estaban afectadas 
por la tensa situación sufrieron entonces des
mayos y ataques de histeria.

,LIMA, 23 (Efe).- Antes 
dei año 2000, la gasolina será 
reemplazada por baterías de 
litio, mineral que abunda en 
los Andes, afirmó ayer en Li
ma el norteamericano Geor
ge Ericksen.

Al sustentar una ponen
cia en el IV Congreso Perua
no de Geología, • Ericksen, 
que lleva 30 años trabajando

EL LITIO 
SUSTITUIRA A 
LA GASOLINA

en el Perú, indicó que el po
tencial andino de litio es de 
cuatro millones de tonela
das.

Aseguró que antes de 50 
años ya no habrá en la tierra 
petróleo suficiente como pa-

Este era Somoza padre, el asesinado por los san- 
dinistas hace unos años

SE REPELERA EL ATAQUE

Una joven líder sandinista de veintidós años 
de edad, dijo en la madrugada de hoy miércoles 
a “Efe” que el comando atrinchera(io en el Pa
lacio Nacional está preparado para repeler ata
ques del ejército.

Tercera en el mando, luego de “Cero” y 
“Uno”, la muchacha dijo (que existe la posibi
lidad de que la Guardia Nacional nicaragüense 
(ejército y policía) ataque el edificio de tres 
pisos y un sotano toma(lo por el comando “Ri
goberto Lóq>ez Pérez”.

“Pero es sólo una posibilidad y estamos lis
tos para req)elerlo”, agregó de inmediato.

En su opinión, dicho eventual asalto po
drían intentario unidades especiales entrenadas 
en la zona norteamericana del Canal, en Panamá 
o soldados de la Escuela de Entrenamiento Bá- 
sico de Infantería (que dirige el hijo del presi
dente Somoza, mayor Anastasio Somoza Porto- 
carrero.

“Dos” manifestó cque la toma del Palacio 
Nacional, ayer al medicxlía, se llevó a cabo con 
pocas variantes resq>ecto a los planes originales.

Sólo hubo una diferencia: la acción fue más 
rápida de lo (que se qiensaba. Duró ajjenas unos 
pocos minutos. *

Los guerrilleros llegaron al lugar en un ca
mión Ford viejo, pintado de verde y entraron 
por dos puertas laterales.

Todos están unifomiados. Esto hizo (que al
gunos parlamentarios creyeran en principio (que 
se trataba de tropas regulares, error del que sa
lieron cuando los insurgentes sacaron las bande
ras sandinistas rojinegras.

El edificio está actualmente rodeado por el 
Ejército, que se mantiene a una prudente dis
tancia de trescientos metros.

Antes de la mediano(he del martes hubo un 
amago,de avance de las tropas,do que provoco 
inmediatas reacciones por parté de los guerrille
ros. No llegó a dispararse, sin embargo.

Los ^errilleros tienen interceptadas las co
municaciones del ejército nicaragüense con 
e(quipos receptores. 

ra proporcionar gasolina e 
todos los automotores.

"Para entonces —dijo- 
una tercera parte de los auto
móviles tendrán que caminar 
con baterías de litio".

"Para un recorrido de 
unos 3.000 kilómetros 
ñaió Ericksen— un automó
vil necesitará por lo menos 
de seis pilas, fácilmente cam
biables".
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Vigilan, persiguen y no tienen licencia de armas

¡OS detectives
^^de verdad^^

EMOS descubierto un tema muy de actualidad y que, 
al mismo tiempo, nos pareció curioso y no menos inte

resante: el de los detectives privados. Parece como si la fie
bre detectivesca de la televisión, con sus series de he'roes 
gue se lanzan a la investigación, con grandes persecuciones, 
intentos de asesinato, palizas mortales y demás, nos hubie
ran recordado que estos personajes también existen en la 
realidad. Por eso no pudimos evitar la curiosidad de hablar 
con uno de esos persoruijes de carne y hueso, que como po
drán ver tienen algo en común con esos “made in EE.U.U” 
de la tele: pero la verdad es que son muy diferentes.

LAS PERSECUCIONES 
Y TIROTEOS, ADORNOS 
DE LATELE

El “secreto profesional” 
nos hace prescindir de algu
nos datos de nuestro perso
naje en cuestión, así como 
de algunos de los trucos, 
que se suelen utilizar; pero 
por los demás, podíamos 
preguntarle de cualquier co
sa y así lo hicimos:

—¿Qué es un detective 
privado?

—Un detective privado es 
un señor que se dedica a re
solver casos de tipo delito 
privado, aunque podamos 
encargarnos de casos de de
lito público, previa autori
zación del Juez.

—¿Todo el mundo puede 
ser detective?

—Pues en un principio, sí. 
Se requiere el carnet de ba
chiller superior y el pasar un 
examen anual, con intefven
ción de dos comisarios de 
policía y tres profesionales 
y ser mayor de veinticinco 
años. Lógicamente debe ob-

FIESTAS 
EN RIVAS
Hoy se inician las fies

tas de Rivas, barrio de 
Ejea de los Caballeros que, 

pese a incorporarse hace 
tiempo a la disciplina admi
nistrativa de la cabeza del 
partido de Cinco Villas, no 
fenuncia a su independen
cia. ¡Buenos son los rivera- 
nos! Y han comenzado esas 
fiestas con el pregón de esta 
niañana, con el volteo de 
campanas y el disparo de co
ñetes, más eh recorrido de 
•as calles del lugar por parte 
a® su famosa banda de mú
sica y la comparsa de cabe
zudos..

Esta tade habrá tiro al 
plato, fútbol de sala y, tras 
el chupinazo de la noche, las 
peñas recorrerán las calles 
Para finalizar. las vísperas 
con una migada en la plaza 
en la que participarán todos 
•os vecinos

Para mañana Jueves habrá 
o<ana floreada, concierto de 
la banda, prueba de habili- 
oad de tractores y baile. El 
’•emes, cucañas y carreras 
2® cintas, concierto de la 
Oanda, fútbol y baile.
. El sábado se celebrará el 
oesencajonamiento de las 
•aquillas que se correrán por 
’ tarde, habrá charangas y 

consiguiente baile hasta la 
^adrugada. Y el domingo, 
ti •’í’S’no programa, para 
yminar con el apagón de la 
0^ y el desfile de los rivera- 
os a la luz de las vplas.

rt- ^®5^® estas páginas 
laborioso lugar 

tal unas alegres y fra- 
^'®5tas. Es este pueblo 

I® las orillas del Arba de 
rin remanso de paz a 
cirt ® pescar feli- 

oad los mozos ejeanos. No 
o *0 largo de los úl- 

•uos años, ha sido refugio 
' ®speranza de muy ilustres 
y caracterizados célibes. 

servarse una buena conducta 
y moralidad.

— ¿Qué me dice de los de
tectives de la tele?

—Pregunta obligada, su
pongo. La verdad es que nos 
parecemos en el principio y 
el final. Se nos ofrece un ca
so y lo resolvemos o no, to
do depende de las circuns
tancias; pero lo de las perse
cuciones, tiroteos y demás, 
son adornos que hacen en
tretenida una serie de tele
visión. Con nuestro trabajo 
real, los telespectadores se 
aburrirían mucho.

ACTUAMOS ANTES QUE 
LA POLICIA

—No me imaginaba yo a 
un detective en un “seis
cientos”.

— ¡Ah, pues ya ve. Aquí 
no hay esos coches tan lar
gos. Trabajamos con coches 
normales y tenemos que 
cambiarlo en muchas oca
siones. Si nuestro individuo 
nos descubre, se acabó el 
trabajo.

—¿Cuáles son los casos 
que.*más se presentan?

—Bueno pues los de fal
das son muy abundantes. 
Ya sabe, mujeres o maridos 
celosos, que nos contratan 
para ser la sombra de su 
cónyuge. Y ahora, en vera
no, la fuga de menores es 
muy abundante y muchas 
veces somos los encargados 
de encontrarlos. Algunos fa
miliares prefieren contratar
nos a nosotros antes que 
avisar a la policía.

—Por cierto, ¿qué tal son

Adquiría efectos robados por 
menores de edad

DETENCION DE 
UN PERISTA

Z A R A G 0 Z 
(ARAGON/expres).— 

A , 2 3
Debido a

las diversas sustracciones de 
efectos que se vienen verifican
do en el interior de los vehículos 
de motor, se montó el corres
pondiente dispositivo policial 
por Inspectores adscritos a la 
Brigada Regional de la Policía 
Judicial, tendente a la identifica
ción y detención de aquéllas 
personas que adquieren dichos 
efectos, a bajos precios, para 
luego obtener pingues beneficios 
con su venta. Dichas gestiones 
permitieron conocer la existen
cia de una persona conocida por 
“Paco”. oroDietario de un salón 
de máquinas recreativas ubicado 
en la calle Bolivia, que adquiría 
efectos procedentes de estos he
chos delictivos, por lo que se 
procedió a su detención, resul
tando ser Francisco SER AL 
PERE Z quien manifestó haber 
comprado diversos objetos a 
varios jóvenes, principalmente 
radio-cassetts y camaras foto
gráficas.

Le fueron intervenidos los si
guientes efectos: un radio-ca- 
ssete tocadiscos “Sanyo”, mode
lo G-2612-E-Z, con dos altavo-

sus relaciones con los poli
cías.

—Realmente espléndidas. 
Hay que tener en cuenta 
que las licencias nos las da 
la Dirección General de Se
guridad. Tanto la policía co
mo nosotros tenemos nues
tros campos delimitados K. 
Nosotros nos encargamos 
de un caso antes de que se 
produzca un delito, (salvo 
que obtengamos permiso 
Judicial, como le decía an
tes); la policía lo hace una 
vez que el delito se ha con
sumado.

NO TIENEN LICENCIA 
DE ARMAS

—Y aquí en España, en 
Zaragoza, ¿va la gente a 
contratar un detective?

—Desde luego, nuestro 
trabajo está aumentando. 
No tiene nada más que mi
rar la guía de teléfonos, ya 
son seis o siete las agencias 
de detectives que se encuen
tran.

—¿Y qué tal viene la gen
te? ¿Desesperada? ¿Nervio
sa por el trámite? ¿O lo ha
cen como quien contrata un 
fontanero para que arregle 
una tubería?

—Lógicamente debiera ser 
como ésto último, aunque 
si le digo la verdad, aún vie- 

ces, forma de maletín; un radio- 
cassetts portátil “Sanyo”, ntgro, 
modelo M-2411-F; un radio-ca
ssette portátil “Telefunken”, 
modelo “partsound”, num. 
301.309, modelo “Pentacon”; 
unos prismáticos “Karlstein” 
7X-16 X 35 número 7101689, 
con funda marrón oscuro, y una 
mini-cámara fotográfica 
“Agfamatic” 2000, con funda 
negra, objetos valorados en 
150.000 ptas; los que, por des
conocerse su propietario, fueron 
puestos a disposición del juzga
do de Instrucción número tres..

También fueron detenidos 
por funcionarios adscritos a di
cha Brigada el menor j.M.B.G, 
por sustracción de efectos del 
interior de un coche, y l'ernan- 
do MORITOLI SERRANO, por 
falsedad en documento y con
ducción ilegal.

Por Inspectores afectos al 
Grupo Especial de Estupefacien
tes de dicha Dependencia Poli
cial se procedió a la detención 
de Francisco Javier LOPEZ 
FERNANDEZ, Roberto Felipe 
GALLEGO VILLEGAS, Grego
rio SANCHEZ LOPEZ y Maria
no GARCIA VERA, por tráfico 
y consumo de estupefacientes. 

nen un tanto desconfiada
mente. Cuando ven cómo 
les atendemos, toman ple
na conciencia de nuestro co
metido y confían plenamen
te.

—¿Le han encargado mu
chos casos complicados. De 
esos de tiroteos y demás, ya 
sabe.

—He tenido suerte; la ver
dad pero le voy a decir algo 
que no sabe; los detectives 
españoles no tenemos licen
cia de armas.

—Entonces, ¿qué hacen 
en casos difíciles?

—Cada uno tiene sus tác
ticas, aunque en realidad ca
si todos desempeñamos una 
labor de espionaje. Ya sabe 

Por José Luis ERCILLA

POR LA I

NO HAY QUE SER AVARICIOSOS

SOBRE la manera de beber el ri
co caído que yá Jesucristo lo eli
gió como símbolo de su sangre, tam

bién se ha escrito y se ha hablado mu
cho. El buen bebedor suele saborearlo, 
lo ingiere poco a poco y así no le hace 
daño. En esto tampoco hay que ser 
avaricioso. Ocurre un poco como con 
el comer. Que el que tiene paladar, y 
sentido común, lo hace pausadamente, 
saboreando los alimentos. Porque lo 
otro, el tragarlos sin ton ni son, se 
convierte en el pecado capital de la 
gula.

El vino es sand. Pero tomado con 
moderación. No a marchas forzadas. 
Porque entonces puede conducir a aga
rrar L* la borrachera, un pedo, una cas
taña, una turca, una melopea, una 
tranca, un tablón... Que en esto, como 
en tantas otras cosas, nuestra lengua 
castellana es rica en expresiones.

EL VINO DE LA TIERRA

Tal vez porque el whisky y otras 
bebidas se han puesto por las nu
bes, cada día hay más consumidores 
del vino de la tierra. Así, sin querer, o 

quiriendo porque pensamos en la car
tera, nof adherimos a ese slogan que 
nos invita a consumir productos arago
neses. Lo malo és que el vino que ex
penden en algunos establecimientos 
parece el de la copla famosa de la 
Asunción, que ni es blanco, ni es tin
to, ni tiene color. Por eso, cuando uno 
va de bares, es decir alternando con 
amigos, al día siguiente nos duele la 
cabeza. Y no suele ser precisamente 
por la cantidad ingerida, sino por los 
auténticos brebajes que nos han dado.

En esto no suele haber control y el 
fraude se produce con una frecuencia 
y unanimidad inadmisibles. Y estamos 
refiriéndonos a los vinos que si nos po
nemos a tratar de otras bebidas alcoho
licas, el engaño en forma de relleno to
davía resulta más descarado.

Naturalmente que se trata solamen
te de algunos establecimientos, porque 
hay otros, por fortuna, que trabajan 
con una seriedad y unas atenciones al 
cliente verdaderamente dignas de elo
gio. Y que venden un vino estupendo. 
Por eso se prestigian ellos mismos y 
prestigian el caldo de la vid de nuestra 
tierra, que cuando no se adultera, no 
tiene que envidiar al de otras regiones.

Nuestro vino, no será tan fino como 
.el de Rioja, ni tan internacional como 
el de Jerez, pero cuando es puro, retra
ta, en cierto modo, a los hombres de 
Aragón. Recios y serios y muy “echaos 
pa lante”. En el campo de Cariñena, en 
la comarca de Borja,en las cumbres al- 
toaragonesas oscenses o en las tierras 
bajas de Teruel se elabora un vino de 
unas cualidades excepcionales. Un vino 
para hombres.

pelucas, coches simulados y 
mucho prismático y cáma
ra fotográfica.

—Cuando se han obteni
do las pruebas de lo que se 
buscaba, ¿qué hacen?

—Pues llamamos a nues
tro cliente, le facilitamos 
estas pruebas y lo que haga 
él después ya no nos incum
be.

UN OFICIO BIEN 
PAGADO

“Apasionante oficio. ¿Y 
bien pagado?

—Todos los trabajos, si se 
hacen bien, son bien paga
dos. Las tarifas normales 
van de dos a diez mil pese-

EL PORRON Y LA BOTA

El vino bebido en porrón o en 
bota, alcanza un rito y un sabor 
especial. Si la bota está bien cuidada y 

“curada” hasta un mal caldo lo hace 
bueno. Y la bota —si es de piel como 
debe ser— no es difícil prepararla. Re
cientemente don Ramón Abadías, el 
botero más antiguo de Zaragoza, nos 
daba los siguientes consejos:

—Cuando uno adquiere una bota no 
hay más que enjuagarla en agua tem
plada y a continuación, sin mas, echar
le vinó.

—¿Y no es conveniente ponerle algo 
de coñac?

—Es un error, porque el coñac, co
mo lleva mucho alcohol, arranca la pez 
y echa a perder la bota.

—¿Y para conservarla vacía durante 
bastante tiempo?

—Basta echarle un vasico de agua 
con un poco de vino y dejarla tumba
da.

—¿Agua con vino?
—Sí, porque el agua sola, con el 

tiempo, se corrompe y el vino se vuel
ve vinagre. En cambio, mezclados se 
conservan.

Son los sabios y certeros consejos 
de un hombre, como don Ramón 
Abadías, que lleva más de sesenta años 
fabricando botas de vino.

Si en la tele
saliera la vida 
de un detec-
tive tal como 
es, los teles, 
pectadores se 
aburrirían
tas. Los casos m^s corrientes, 
unas seis u ocho miL

—Dejemos la cosa, no sea 
que los_^Hac¡endaJe man- 
den un detective a investi
gar.

—De todas formas, pasa
mos hbras y horas en e! co
che esperando, Tomando 
cinco o seis cafés en un bar; 
bailando en una discoteca o 
cualquier cosa. Hay que te
ner en cuenta que somos po
cos y hay que multiplicarse.

—Pues nada más, gracias 
y a seguir investigando.

Ya saben los Rodríguez 
confiados y los Jóvenes que 
se hacen una escapadilla. 
Cuidado con el hombre del 
bar o con el viejo de la esqui
na e iñcluso con esa pareja 
de novios de la discoteca. El 
detective privado nunca des
cansa. Desde luego, si tiene 
problemas es porque quiere, 
contrate a uno de estos per
sonajes, que no romperán 
coches, ni se liarán con na
die; pero que le resolverán 
su caso.

Javier COVARRUBIAS
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El futuro dei sector 
pesquero en nuestro 
país se encuentra en una si* 

. tuación crítica. España, cu
ya flota pesquera —una de 
las mejores del mundo- 
abastece ai mercado nacio
nal se vé obligada a abando
nar las zonas de caputra 
donde hasta la fecha ha pes
cado tradicionalmente. Al 
reducir el volumen de las 
mismas el mercado interior 
puede resentirse y lo lógico 
sería una elevación de los 
precios. Resumiendo, que el 
pescado se pondría por las 
nubes y el marisco sería pa
ra los millonarios . ANDY 
LOPE ha conversado con va
rios mayoristas de pescado 
en nuestra ciudad.

NORMALIDAD HASTA 
LA FECHA

Cuando hace veinticuatro 
horas que entraron en vigor 
las medidas adoptadas'por la 
CEE, los barcos de la zona 
Cantábrica y de Galicia es
tán volviendo a sus bases de Las amas de casa temen una

LAS AMAS DE CASA 
TEMEN UNA SUBIDA 
INMINENTE

.IIIZGAIIO I 
de 

GIIAKIHA

origen. El retorno se pro
duce con las bodegas con 
bastantes capturas por lo 
que respecta a la presente 
temporada. Los que tienen 
licencia de la Comunidad 
Europea seguirán faenando 
normalmente. El resto no 
está conforme con la medi
da adoptada por el Gobier
no y algunos de ellos prefie
ren exponerse a ser captura
dos que volver a puerto de 
origen y dejar de faenar. Es
ta es la siutación en los 
puertos del Cantábrico, lugar 
de donde se abastece nor
malmente nuestra ciudad. 
Los mayoristas zaragozanos 
están en contacto perma
nente con sus colegas de la 
costa. En estos rnomentos 
hay ningún problema de 
abastecimiento. El negocio, 
Cor ser agosto, es más bien 

ajo y los precios siguen 
manteniendo las cotizacio
nes que había antes de que 
la CEE ordenase la'salida de 
tos barcos españoles de las 
doscientas millas. Cara a un 
futuro próximo —primera 
semana de septiembre— se 
espera mantener el mercado 
con las existencias que va
yan entrando en puerto.

Consultados sobre la po
sibilidad de que no hubiese 
existencias en las pescade
rías, no creed que ello se 
pueda producir.

subida inminente Las familias que están _ 
punto de regresar de vaca-

a

Prohibir las importaciones 
a toda costa

—Las que van a salir más 
perjudicadas —nos dice uno 
de ellos— serán las fábricas 
de pescados, pues desde lue
go las conservas tendrán que 
aumentar sus precios y eso 
que ya salen caras.

—Prohibir a toda costa' 
las importaciones de otros 
países y llevar un control se
vero sobre el pescado para

PROHIBIR LAS 
IMPORTACIONES A 
TODA COSTA

mantener los precios en 
posible.

—Sin embargo esto 
muy difícil...

—Desde luego, pero

lo

es

Es-

—Lo que quieren los de 
la CEE —nos dice otro ma
yorista— es que España ten
ga que importar más pesca
do del resto de Europa y así 
ellos resuelven el problema 
de los excedentes de captu
ras que tienen en estos mo
mentos.

— ¿Es decir que las cuotas 
que cada país tiene están 
mal distribuidas?

—SÍ, claro, pero como Es
paña no tiene reservas de 
pesca para ofrecer a esos 
países, sucede que han dado 
el mínimo de cuotas.

—¿Sería mejor una solu
ción drástica?

paña no puede someterse a 
un tipo de chantaje de esta 
ciase. Ahora quiero ver a ios 
políticos de la derecha y de 
la izquierda cómo resuelven 
el problema, puesto que la 
transformación de la flota 
pesquera no es una solución 
y eso supondría muchos 
cientos de millones.

clones se van a encontrar 
con que el pescado mucho 
más caro.

—Hay personas enfermas 
—nos dice uñ ama de casa— 
que/ necesitan el pescado co
mo alimento base y si éste 
está cada día más caro, pues 
la verdad es que no sé qué 
podrán comer.

—¿Quiere decir que esta 
crisis va a afectar mucho a la 
economía familiar?

—Desde luego y lo malo 
es que a este paso no sé qué 
podremos comprar, pues 
hasta la verdura está cara.

El problema es muy im
portante. La solución debe 
ser beneficiosa, primero pa
ra los pescadores y sus fami
lias y finalmente para el 
consumidor que paga el pro
ducto. El Gobierno es posi
ble que tenga la solución en sus 
manos. Quién sabe.

Andy LOPE

FIESTAS ÊN BULBUENTE

Farmacias de servicio, día y noche

Andrés Vicente (Esq. Barcelona),38. Pérez.
Avda. Tenor Fleta, 71. Muniesa.
Avda. Valencia, 40. Peyrolón.
Granada (Torrero), 25. Serrano.
Requeté Aragonés, 2. Castéjón.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO NOR
MAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA LAS 1 0 DE 
LA NOCHE:

t.

Hemos recibido el programa 
de las fiestas que la zaragozana 
localidad de Bulbuente dedica a 
su patrono San Bartolomé. Y la 
verdad es que mjs ha encantado, 
tanto por su original confección, 
como por su denso,.chispeante, 
esmerado y sugestivo contenido.

La publicación no tiene desper
dicio. Desde la "chopera" de la 
portada, hasta las ilustraciones 
literarias, históricas, folklóricas, 
culinarias, etc. etc., pasando por 
los "caños" del reconocimiento, 
el "castizo" mensaje del alcalde 
y las "palabras nuevas" del nue
vo cura,... y otra vez, etc. etc. 
etc.

Cantín y Gamboa (Esq. Asalto), 36. Pérez-Ara- 
mendi'a.

Copérnico (B. Oliver) 3. Ferrández.
Don Pedro de Luna (Delicias), 26. Asín.
Juan Pablo Bonet, 1 7. Adán.
Paseo María Agustín, 28. Lapieza.
Maseo Marina Moreno, 6. Millán.
Reina Fabiola, 2. Hermoso.
Santa Lucía, 10. Bandrés.
Sobrarbe (Arrabal), 1. Pérez Mansilla.

Nota: Los servicios de oxigenoterapia pueden solici- 
todas las farmacias o avisando directamente 

i^jt^éfono 257253.

■ 377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

FIESTAS DE 
SANBARTOIDME

del 22 aJ 27 de Agosto

SwIfcwewteZT»

Mañana jueves, 24 de agosto, 
festividad de San Bartolomé, 
será día grande en Bulbuente, 
aunque la jornada está dedicada 
a la grey infantil y lleva la deno
minación de "Dia del Niño".

Por la noche habrá verbena, igual 
que los demás días.

Mención especial 
actuación del grupo 
"Ronda Aragonesa",

merece la 
folklórico

_ . que dirige 
Jesús Gracia, que está programa
da para las 11 de la noche de
mañana, jueves. Esa es la hora 
bruja de las grandes atracciones 
de Bulbuente, donde en fiestas y 
fuera de ellas todas las horas son 
deliciosamente "brujas", con 
nostálgica evocación becqueria- 
na. Y no cesará la algazara, la 
música y la alegría hasta la ma
drugada del lunes, 28 de agosto, 
día y hora en que otra vez habrá 
que ir pensando, iay!, en volver 

- a trabajar.

ESPOSA S//y 
VERA/yEO

C
ON lo ricamente que estaría yo sentada debajo 

de un pino o corriendo delante de una ola, fres
ca y salada.

—En el parque tienes pinos y las piscinas de Zara
goza no tienen hada que envidiarle al mar.

—Todas se van de veraneo menos yo. Hasta la En
gracia, que su marido es basurero municipal, se va con 
él todos ios años a Salou y a Playa de Haro.

—Donde se va, aunque te cuente un cuento, es a 
ponerse negra en el barranco de su pueblo, donde sólo 
baja agua cuando mean los perros.

— ¿Es que no le has visto el color de playa que tie
ne o qué? No sé para qué te sirve ganar cuarenta mil 
pesetas todos los meses, si luego no me quieres sacar 
de veraneo a ponerme guapa y tostada como todas las 
demás.

—El dinero que gano te lo doy. ¿No es así?
—Mira tú éste con qué te sale... No vas a darle a 

una querida lo que ganas para mí.
—Quiero decir que lo que gano te lo doy y lo ad

ministras. Y si lo administras mal, te lo gastas, o no 
haces ahorros, ¿con qué pasta quieres que nos vaya
mos de veraneo?

—Otros maridos ganan menos que tú y se van con 
sus señoras.

—Será porque sus administradoras lo hacen mejor 
que tú.

—Bueno, pues para que esto no nos pase el año que 
viene, desde este mes suprimiré el vino de las comidas 
y el postre.

—Ya, porque en verano la fruta te da diarrea y por
que no te gusta el vino.

—No creo que sea ninguna deshonra el que no me 
guste el vino. Y lo de las diarreas frutícolas, tampoco 
es por mi gusto.

—Podrías ahorrar en otras cosas que no sean del 
estómago.

—Pues hijo, tiras con bala... Para tres vestidos, un 
bolso y dos pares de zapatos que me compro al año...

—Vas a la peluquería, a hacerte los pelos y las 
manos, dos veces cada semana. Y otras dos a cines 
caros. Y eso no lo haces por menos de tres mil pelas 
al mes, cantidad que, si multiplicas por doce meses 
que tiene un año, te dan un total de treinta y seis 
mil pesetonas con las que nos podríamos ir tan rica
mente de veraneo.

—No querrás que vaya con los pelos como una 
bruja o que no pise un cine en toda la semana. Claro, 
como no te importa verme hecha una peluchona.

—Aprende a peinarte en casa y conténtate con el 
cine de la televisión.

—Todas van a la peluquería, ai cine y de veraneo. 
Todas menos yo, que soy una desgraciada por haber
me casado contigo.

—Eso se lo he oido decir a tu madre tantas veces 
como a tí.

—A mamá no la nombres porque es una santa.
—Pues dile a mi santa madre política que si quiere 

que su hija salga de veraneo no venga a comer a 
nuestra casa todos los sábados y que no se lleve las 
fiambreras llenas de comida para toda la semana.

— ¡Pobre mamá, cómo la pones!. Eres un ogro, 
Fidel. Otros maridos tienen a sus suegras en un altar 
y a tí te duele, como si te lo quitara de la boca, lo 
poco que le doy.

—Me estás echando en cara que no vas de veraneo 
y yo te doy la solución para que puedas ir. Menos pe
luquería, menos cine, y menos mamá.

—¿TÚ te has fijado en este cuerpo que tengo? 
Pues con este cuerpo que Dios me dio, cualquier 
señor nos llevaría de veraneo a mi mamá y a mí.

—¿Y a qué esperas, Elena? Tonta serás si desapro
vechas la ocasión. ¡Animo, cariño! Cuentas con mi 
consentimiento Date las gracias a ese señor tan gene
roso, y díle que. para favores así, me tendrá siempre a 
su entera disposición.

—Pero si es una mentira que se le ha ocurrido a 
mamá, para ver si así te picas y nos llevas de veraneo.

— ¡Qué decepción, Elena! Y yo que me había he
cho ilusiones.

Elena, esposa sin vacaciones, de 34 años y un tanto 
desmanotada, echó en cara a su cónyuge, Fidel, meta
lúrgico, de 41 años, él hecho de que no la lleva de 
veraneo, cuando estaría dispuesto a hacerlo "otro 
señor". Esto, lejos de sentar mal a Fidel, fingió que le 
parecía estupendo. Y aquí vino la explosión de la es
posa. No supo aguantarlo y le agredió, poniéndole la 
cara "como un mapa", teniendo que ser curado en un 
centro sanitario de "arañazos profundos en cara Y 
cuello".

brunet
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ANIMACION EN LA
ESCALA NOVILLERIL
• La subasta de la Monumental de

Madrid, la vuelta de Camino y la
campaña americana de Juan Ramos

La temporada taurina sigue sin grandes 

novedades, aunque en el campo novi- 
lleril se vislumbren ciertas posibilidades por 

parte de -muchachos que ahora están en pie-
na etapa de aprendizaje. De todos los nom
bres que suenan, el que parece estar más 
cuajado técnicamente es ei novillero de Es- 
partina, el hijo de Espartaco que usa ese mis
mo seudónimo. Tiene figura, tiene aire y se 
conoce a la perfección el oficio. Los tauri
nos dicen que este es el buen torero, pero 
que el que puede armar la revolución y lle
varse los dineros es el conocido por “El 
Mangui”, ahora en el dique seco por culpa 
de la fractura de la mandíbula, accidente 
que para mí no fue una sorpresa puesto que 
cuando torea se desencaja violentamente v 
parece que remeda las muecas de una calavera 
viviente. Pero nunca se sabe lo que puede 
caerle en gracia a las multitudes y no seré yo 
el que me arriesgue a vaticinar las glorias o 
fracasos futuros. También se habla mucho 
de las posibilidades de Emilio Muñoz, al que 
la empresa de Madrid, ha firmado una exclu
siva ele cuarenta corridas de toros para el 
año que viene y una vez tomada la alternati
va, naturalmente, de la clase impaf de Agui
lar Granada, quien apoden-n “al alimón” 
Manolo Cisneros y j ose Mari decondo, gran
des luchadores y promotores de toreros, y 
Paco Ojeda, un mozo ya maduro, de veinti
cuatro años, natural de Sanlúcar de Barra- 
fneda, el menor de una familia de nueve her
manos y al que apodera Manolo Camará, yo 
no he visto torear a Paco Ojeda, pero he 
oído hablar de él a los ganaderos hemranos 
Núñez y me parece suficiente garantía el 
que se encargue de su administración artísti
ca el hijo del famoso “hombre de las gafas 
negras”. Así es que con alguno más del que 
no tengo referencias nos encontramos con 
media docena de novilleros que pueden 
aportar a la fiesta esa imprescindible savia 
nueva que le haga elevarse de sus cenizas.

gro. Pero ese milagro va a tener su wan re- 
Eercusión en. la lucha por la plaza de Madrid, 

i Monumental de las Ventas del Espíritu 
Santo, que saldrá a subasta el próximo mes 
de octubre y a la que seguramente se presen
tará mi interlocutor Suso. Junto y frente a 
él pueden estar al remate la misma empresa 
actual, los Alegre, Barceló y Puchadas en 
Í)actada alianza con Valencia compensadora, 
os hermanos Valencia, el promotor boxísti- 

co, ganadero y futbolista Martín Berrocal y 
el gran magnate Manolo Chopera, solo o 
aliado con alguna empresa americana, con 
Balañá, Ordóñez o alguno de los citados an
teriormente. La lucha va a ser sin cuartel y 
los millones se van a contar por cientos, co
mo en las evasiones de capital. Veremos 
quién se lleva el gato al agua.

Y también se habla de la vuelta de Paco 
Camino. Puede ser una vuelta condicionada 
a media docena de corridas en plazas cómo- 

• das de nuestra patria y luego campaña por 
todo lo alto en América. De momento será 
el próximo día 16 de septiembre cuando se 
vista de luces, aunuue sea al estilo goyesco, 
para hacer el paseíllo en Ronda,junto al po
lémico Antonio Ordóñez. ¿Una piedra de 
toque? A estas alturas nadie puede pensar 
que Paco Camino necesite medirse por sus 
diecinueve temporadas como matador de to
ros apenas se interrumpieron hace unos me
ses. Sin embargo, el próximo día 21 de sep
tiembre cumplirá treinta y siete años, no es 
amigo de una vida sana y su pierna derecha 
apenas tiene un centímetro de piel a causa 
de la media docena de cornadas que ha sufri
do al entrar a matar. ¿Volverá Camino? ¿Y 
qué hago si no? —puede que pregunte el de 
Camas.

Me decía jubo Suso que, pese a todo lo 
que se afirma y pese a la grave crisis cconti- 
fnica, la gente va cada vez más a los toros, lo 
que prueba que esta fiesta es inmortal. Otro 
cualquier espectáculo hubiera desaparecido 
ya si hubiese tenido que soportar la crítica 
destructiva que ha soportado la fiesta espa
ñola. Y pese a esa cntica, pese a la crisis del 
loro, la ausencia de figuras que atraigan al 
San público, pese al desastre económico y 

a campañas en contra, resulta que ahora va 
•nás gente que nunca a los toros. Un mila-

j uan Ramos toreará el domingo en Barce
lona una corrida de Los Campillones. El to
rero de Cimballa es posible que vava a Cala- 
tayud, aunque la cosa no tenga may ans- 
cendencia para su carrera. Lo que si pui^de 
ser importante es la campaña uue Pepe Do- 
minguin le prepara en América con varias co
rridas en Méjico, en Quito, Bogotá, Maniza- 
les. Cali y Caracas. ¿Tendrá que ser, también 
en este caso, la América taurina la que nos 
devuelva una figura? No escarmentaremos 
nunca.

BILBAO, 23.— Un muer
to y dos heridos graves es el 
balance provisional de vícti
mas durante el cuarto “So
kamuturra’’ (encierro), cele
brado a las 8 de la mañana 
de hoy en Bilbao, al desplo
marse una marquesina de 
autobús, que se encontraba 
en el paseo del Arenal,y 
aprisionar a varias personas.

A las ocho de la mañana 
se ha iniciado el encierro, 
unos minutos después, en el 
momento en que ya la va-

B,B.R.

FERIA DE BILBAO

UN BID [N
DWDIIIO"
Se pretendía dar ambiente a 
las fiestas al estilo sanferminero
Desiguales resultados en las 
corridas de toros

En Bilbao estaban preocupados porque sus 
fiestas apenas tenían eco popular y por ello 
se había propuesto que por las calles hubiera toda 

índole y de representaciones de los distintos 
barrios. Se decía que los tres hitos de este nuevo 
enfoque de la Semana Grande bilbaína iban a ser 
la gran bajada de Begoña, los toros y el “entierro"’ 
que,aunque tenían cierto tufillo sanferminero, le 
darían color y ambiente a las calles de Bilbao. 
Pero la mala suerte acompaña las conmemoraciones 
festivas de estos lugares y esta mañana el teletipo 
nos ha sorprendido con la desagradable noticia 
del accidente ocurrido en el “encierro“. Estos 
son los telegramas que ha transmitido la agencia
Europa Press:

BILBAO, 23.— En el 
quinto Sokamuturra (encie
rro), celebrado a las 8 de la 
mañana de hoy, en el paseo 
del Arenal de Bilbao, ha re
sultado muerto un joven y 
heridas otras siete personas, 
una de ellas con la pierna 
cortada, al desprenderse una 
marquesina del paseo.

Inmediatamente han sido 
avisados diversas ambulan
cias, que han trasladado a 
los heridos. Fuentes del hos
pital civil han informado a 
Europa Press que se desco
noce todavía la identidad 
del muerto y de los heridos.

Durante el día de ayer, la 
comisión de fiestas de Bil
bao reunió a la prensa para 
dar una serie de consejos, 
entre ellos que la gente no 
se subiera a las marquesinas, 
porque se corría el riesgo de 
que se vinieran abajo.

de una pierna. Otras nueve 
Cersonas han resultado tam- 

ién con lesiones de carác
ter leve, siendo tr^ladadas 
al hospital civil donde han 
sido atendidas.

EN LA TERCERA, 
CONTRASTES

Toros de Torrestrella de 
Alvaro Domecq, bien pre
sentados y bravos.

Angel Teruel se hizo 
aplaudir en banderillas en 
sus dos toros. Una estocada, 
silencio. Una estocada, ova
ción.

Francisco Ruiz Miguel, 
cinco pinchazos y descabe
llo, aplausos. Una estocada, 
dos orejas.

Roberto Domínguez, que 
sustituía a Palomo Linares, 
tres pinchazos y estocada. 
Bronca. En el último, que 
brindó a las peñas, una 
estocada. Vuelta.

PAQUIRRI, EMBALADO

Cuarta de feria. Seis to
ros de Joaquín Buendía, 
mansos y peligrosos.

Francisco Rivera “Paqui- 
rri” coloca banderillas entre 
ovaciones. Una estocada, 
oreja. Una estocada, oreja y 
petición de otra y bronca a 
la presidencia por no conce
derla.

Angel Teruel, una esto
cada. Aplausos. Una estoca
da. Pitos.

José María Manzanares, 
pinchazo y estocada. Silen
cio. Una estocada, oreja.

quilla estaba por el paseo, 
una marquesina con 1Ô o 15 
Rersonas subidas en ella, se 

a venido abajo aprisionan
do a unas 12 personas y ma
tando al joven José Ignacio 
del Río Záldívar, de 20 años 
de edad, que quedó atrapa
do por los cascotes de la 
citada marquesina. Asimis
mo, el joven Imanol Arana 
Villa, al derrumbarse aqué
lla, ha sufrido la amputación

BILBAO, 23.— A las 
9,30, fuentes del hospital 
civil de Bilbao han informa
do a Europa Press que el 
muerto en el quinto encie
rro de Bilbao llevaba una 
pulsera con el nombre de 
‘‘Iñaqui’’, sin que hasta el 
momento hayan sido con
cretados otros aspectos de 
su identidad.

Asimismo, más de una 
decena de heridos, según las 
mismas fuentes, fueron tras
ladados al hospital civil de 
Bilbao, varios de los cuales 
han sido ingresados en el 
quirófano, otros han queda
do internados y varios más, 
dados de alta por no revestir 
gravedad sus heridas.

Por otra parte, en el hos
pital de Cruces han ingresa
do tres heridos, de los que 
aún no se sabe el diagnósti
co. Se encuentran en la sala 
de Rayox X y.parece que tie
nen fracturas diversas.

Dirección General de Tráfico

GONSUU 
PRODUCTOS 
JUUfiONfSES

SGCB2021



PAG. 18 A/E - 23 8 7&

En La ROMAREDA ZARAGOZA, 3; TREPCHA, 1

Primer partido correspondiente el VIII Trofeo 
"Ciudad de Zaragoza", disputado ayer a las ocho 
y media de la tarde en el estadio municipal de La 
Romareda, bajo un fuerte calor y ante una floja 
asistencia de público. Realizó el saque de honor 
la "Maja de Aragón" y "Maja Nacional de la Sim
patía", María Pilar Vilchez.

Antich, Dñaederra; Amorrortu, García Castany 
Mendieta, Arrúa y Víctor.

SUSTITUCIONES

UNIFORMES

El Real Zaragoza lució su atuendo habitual, es 
decir camisola blanca y pantalón azul. Los yugos
lavos del Trepcha vistieron camiseta de color ver
de, pantalón y medias negras.

A lo largo del partido en el equipo yugoslavo 
Mrkic, Ajeti y Ljubisavijevic sustituyeron a Cveti
nic, G lisie y Martac.

En el Real Zaragoza a los doce minutos del se
gundo tiempo Pérez Aguerri reemplaza a García: 
Castany, lesionado. A los treinta y dos minutos 
también de la segunda parte, Lafita y Qviedo sa
len en lugar de Barrachina y Amorrortu.

GOLES

ARBITRO

La labor del catalán Crespo Aurré estaba pa
sando inadvertida hasta que dos minutos antes del 
final dejó de señalar un penalty clarísimo que le 
hicieron a Mendieta y un minuto después se sacó 
de la manga una falta máxima que nadie vió, 
favorable a los zaragocistas.

41 minutos: Tras recibir un certero pase de 
Arrúa, Víctor inaugura el marcador (1-0).

44 minutos: Genial jugada de Arrúa que cul
mina Mendieta enviando el balón, de cabeza, has
ta el fondo de la red. (2-0).

47 minutos: El interior izquierdo yugoslavo 
Martac, aprovechando un fallo de la defensa y el 
portero zaragocista marca para su equipo (2-1).

89 minutos: Penalty .discutido favorable al Za
ragoza que ejecuta muy bien Antich establecien
do el resultado definitivo: (3-1).

SAQUES DE ESQUINATrepcha: Cvetinic; Ljiijak, Grbovic, Radevic, 
Rasic, Prekazi, Stolic, Gusinac, G lisie, Martac y 
Savavic.

Zaragoza: Nieves, Barrachina, India, Camús,
Se lanzaron siete a favor del Zaragoza y cua

tro favorables al Trepeha.

f TROíÍ'O

ALINEACIONES

MALO DE SOLEMNIDAD

IflS DÍSEUmS NUNC
i de Zaragoza 
ser una excep

ción en estos trofeos futbo
lísticos de verano que se es
tán caracterizando por las 
lesiones graves que se están 
produciendo. Un jugador 
base —García Castany— en 
el armazón' del equipo que 
está puliendo Boskov quedó 
fuera de combate, en un 
choque absurdo y fortuito. 
Desde un principio se tejpió 
que su lesión iba a tener 
consecuencias graves, como 
así ha sido. A falta del pro
nóstico definitivo que pro

bablemente emitirá hoy el 
doctor, Pelegrín, las primeras 
impresiones de urgencia ha
cían prever que García Cas
tany se había fracturado ca
si todos los huesos habidos 
y por haber de su pierna de
recha. Rotura de ligamen
tos, menisco... En fin, un 
desastre.

Y aunque no se confirme 
todo lo temido, la verdad es 
que la ausencia oliligada de 
García Castany puede supo
ner un auténtico desastre 
para el Zaragoza que preci
samente este año no anda

sobrado de efectivos en su 
plantilla profesional que ha 
de afrontar las competicio
nes oficiales.

En el torneo futbolístico 
que lleva el nombre de la ciu
dad que se inició con el pie 
izquierdo, por su improvisa
ción, pues no han venido los 
equipos que tenían que venir, 
se ha cebado la desgracia, en 
el partido inaugural, con la 
inesperada lesión de García 
Castany, un hombre todo 
pundonor y considerado co
mo pieza clave en el conjun
to de La Romareda.

la afíEióa
0BFe saber

N este nuevo Zaragoza de nuestros con
trastes y desvelos, ocurren las cosas 

más eterógeneas. E incluso, sorprendentes. Y 
hasta inexplicables. Vayan unos botenes de 
muestra.

Empecemos por el cese del Doctor Vigil, el 
médico que estuvo al servicio del Zaragoza 
unos cuantos años. A nosotros nos caía bien 
"Nacho". No entramos ni salimos en los mo
tivos que tuvo la directiva para prescindir de 
él, pero entodo caso suponemos que dicha pla
za no será amortizada. 0 sea, que por este la
do, cero en economías. Siempre se rompe la 
cuerda por el más flojo.

Otro detalle que sigue coleando. Yo diría 
que casi huele ya. Se trata de Pedro Aróstegui 
que por los signos externos parece haber sido 
descolgado definitivamente de la plantilla. Y 
que nosotros sepamos, el año pasado cumplió 
correctamente su misión específica. Prueba 
de ello que al planificarse la actual campaña 
se contó con sus serviieos. Más, por lo visto, 
surgieron duendes imprevistos. Pero duendes 
corpóreos, de carne y hueso. No estaría de

más, que sino por el huevo al menos por el jue 
go, se clarificara lá situación. Que cada palo 
aguante su vela.

Y vamos con el tercer caso que podemos 
calificar de inexplicable. Claro es, que nadie 
ha movido un solo dedo para explicarlo. Se 
trata del señor Samanes, aquel "relaciones hu
manas", que la directiva incorporó al club 
presentándolo poco menos que como un 
"angel" llovido del cielo y que días después 
desapareció de Yugoslavia igual que habta

El partido, a.pesar de los 
cuatro tantos presenciados, 
fue malo de solemnidad. Por 
eso, bajo el fuerte calor que 
padecíamos todos y en me
dio de un aburrimiento ge
neral, aquello parecía un en
trenamiento, pero en malo. 
Hubo momentos en los que 
daba la impresión de que los 
zaragocistas habían iniciado 
ya la anunciada huelga de 
futbolistas. De los graderíos, 
no muy poblados, surgieron 
palmas de tango y gritos de 
protesta. Porque nuestros 
jugadores actuaban como si 
llevasen plomo en sus botas 
y los yugoslavos podían con
fundirse con once turistas 
que habían acudido a Espa
ña a tomar el sol y a disfru
tar de unas vacaciones.

De entre todos, única
mente Víctor ^estacaba por 
su constante batallar, aunque 
estaba movido más por el 
corazón que por la cabeza. 
Por eso su esfuerzo, a pesar 
de todo plausible, estaba re
sultando inútil. A ratos se 
jugaba “al rebullo”, a ratos 
no se jugaba a nada. Corría 
el minuto cuarenta y daban 
ganas de marcharse a casa. 
El calor, y el lento, torpe y 
deslabazado juego que es
tábamos presenciando nos 
sumían en un sopor insopor
table.

El Zaragoza se proclamó 
finalista al vencer al Trepcha 
yugoslavo (3-1)

tar más o menos inspirado o 
con más o menos ganas de 
luchar lo que, lógicamente, 
le han valido fuertes críti
cas, pero su clase, tantas ve
ces demostrada, nadie se la 
puede negar. Y es que en 
fútbol no es necesario co
rrer a tontas y a locas. Lo 
importante es que corra la^ 
inteligencia más que el ba
lón, para saber estar en el 
sitio preciso y en el momen-

to oportuno. De esto Arrúa, 
cuando quiere, sabe mucho. 
Ÿ ayer, aunque esporádica
mente, supo y quiso. Por 
eso, fabricando dos jugadas 
decisivas, fue uno de los 
artífices indiscutibles del 
triunfo del Zaragoza, a pesar 
de que hilando muy fino 
tampoco podemos incluirlo 
en el capítulo de los desta
cados. Pero ¿es que pode
mos destacar a alguno?.

Las uve

venido, 
"ucase" 
he visto 
daba.

Como por ensalmo. Se recibió un
del 
no

¿Qué es

alto mando zaragocista y si te 
me acuerdo. Se acabó lo que se

lo que ocurrió en realidad, para
prescindir del señor Samanes que en un 
tiempo récord? Lo cierto es que no nos in
teresa mayormente. Pero no sería malo que, 
en lo sucesivo, se conociesen de antemano 
los curículun-vitáe-laboraleo uue interesen. 
Podían evitarse sorpresas en los sucesivo.

ALMENARA

CUANDO ARRUA 
QUIERE...

Menos mal que cuando 
apenas faltaban unos minu
tos para llegar al descanso 
—si es que alguien necesita
ba descansar— surgió el ge
nial “despertador” de Arrúa 
que con dos “campanillazos” 
de su firma y huella, hizo 
que primero Víctor y des
pués, Mendieta dieran en la 
diana d«*i ani. En el primer 
tanto e iguayo le dejó 
en bandeja un balón muerto 
a Víctor que éste aprovechó 
chutando muy bien. Y en el 
segundo, paró la pelota con 
el pecho, la jugó y casi ma
temáticamente la centró a la 
cabeza de Mendieta que se 
encontraba muy cerca de la 
portería y presto al remate. 
La jugada y el gol fueron de 
bellísima ejecución.

‘JNino” Arrúa podrá es-

ARIOS aspectos negativos presentó esta edición dei "Trofeo 
WV Ciudad de Zaragoza" y escasos positivos. Algunos ya conoci
dos como la escasa asistencia que el torneo viene teniendo por 
de la afición que, salvo rara excepción, nunca —a pesar de losgre^ 
des equipos que en el mundo existían y acudieron a nuestra dude 
para esta competición— mereció la existencia masiva.

Asi las cosas, no es sorprendente que en esta ocasión 6l 
puesto se haya hecho pensando en sanear la economía de este 
ragoza cargado de fuertes deudas. La directiva en este caso pdd 
bien, más cargas hubiesen sido seguir la marcha de los f 
preocupaciones de difícil solución. El fuerte calor fue 
algo contrario al bue'n hacer de los equipos que lo acusaron, co 
se acusaba en las localidades. Y el más negativo, a nuestro 1^'^.' 
la grave lesión de García Castany que tendrá al jugador sepdtd 
del equipo bastante tiempo. Una rodilla rota en choque con

09, ( 
nej- 
K er 
babi

il ri 
ion] 
^go

i bre 
do I 
cuai

nieta yugoeslavo, le dejó fuera de combate.
¿Más aspectos negativos? Pues sí. El mal juego realizado.

Trepea, impuso un ritmo lento a su juego y el equipo de f,. j 
siguió, dejándose llevar al tono que el cuadro yugoeslavo 
día, para ejercer sus contragolpes con los que rebasaba 
"sprint" casi siempre a los jugadores zaragocistas que no se 
todavía en su momento óptimo de forma, ni mucho gn í
gar por lo visto en Huesca, expresado en Pamplona y j
"La Romareda" anoche ante unos aficionados que salieron P j 
copados por la suerte que nos espera en ésta temporada, ¡¿ff ( 
otros, más serenos en el juicio, pensaban en la mejora y madura j 
del juego de este fútbol del Zaragoza.

Fue superado por velocidad el equipo local y a este 
drá que atender el preparador zaragocista, puesto que 
Arrúa, Antich y Mendieta no han llegado al punto neceser^ u 
locidad que estos jugadores precisan a esta altura. Por ello, 10» 
goeslavos se llevaban los balones en la disputa a igual distancia. ।

Esto, si bien es digno de preocupación, no debe car alprm^^ > 
pues todavía puede llegarse al nivel físico que será preciso en |
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Castany,
CASI NOS AGUAN 
LA FIESTA

jgoslavo 
a Cveti-

s del se- 
García. 

minutos, 
ledo sa

i

pase de

|ue col
iza, has-

gosiavo 
nsa y el 
2-1).
e al Za- 
tilecien-

Con dos goles por delan
te, en el marcador del Real 
Zaragoza empezó la segun
da mitad. Una segunda mi
tad que estuvieron a punto 
de aguárnosla los disciplina
dos y corretones muchachi
tos del Trepcha. A los dos 
minutos, en un fallo colec
tivo de nuestra defensa, in
cluido Nieves, el interior iz
quierdo de los visitantes, 
Martac, acortaba distancias. 
Diez minutos más tarde se 
producía la ya comentada 
lesión de García Castany, 
que fue retirado del campo 
en camilla, y que fue susti
tuido por Pérez Aguerrí.

Territorialmente domina
ba ei Zaragoza, pero los yu
goslavos con sus frecuentes 
y rápidos contragolpes, lle
vaban de calle, muchas ve
ces, a los hombres de nues
tra retaguardia. Hubo chis
pazos —muy esporádicos— 
de dureza io que le costó 
una tarjeta amarilla a Rade-

VLADIMIR Boskov tiene mucho oficio
—Para eso están /as defensas 

riva/es, para impedir e/ go/. Nos 
fa/tó fortuna en a/gunas penetra- 
c/ones

María Piiar Vi/chez "Maja de Aragón" y "Maja Nacional de la 
Simpatía" realizó el saque de honor. En la foto podemos con

templarla junto al capitán, Nieves. (Foto Calvo Pedrósi

Ei preparador yugoesiavo 
Popovich Viadimir domina per
fectamente ei casteiiano "o es- 
pañoi", como diría Ce/a. Es un 
hombre cordiai y hasta dichara
chero, que preguntado sobre ei 
encuentro que ambos equipos 
acaban de fina/izar, pun tuai izó '

y cua-

[
lio
;ha

rrua, 
icho. 
dica-

Por 
jadas 
! los 

del 
pesar 
fino 

uirlo 
lesta- 
>ode-

que otro de los jóvenes 
de la cantera, Pérez Aguerrí, 
estuviera a punto de per
forar la meta contraria.

Lafita apenas hizo nada 
más. Prácticamente tampo-

nó una bronca al no señalar 
un penalty clarísimo que le 
hicieron a Mendieta, en el 
minuto ochenta y ocho, y 
después volvió a escuchar 
las respuisas del público por-

así:
—Creo que ei púbiico 

disfrutado de una buena 
de fútboi y se habrán 
cuenta de que sabemos

habrá 
tarde 
dado 
hacer

Ma/ partido, poco púb/ico y 
grave iesión de García Castany

Y JUGO LAFITA

vic y hubo psicosis de un 
posible empate porque a al
gunos de los zaragocistas 
les veía incomprensiblemen
te nerviosos.

ÏHN ¡¡OIAS
El público, “a grito pe- 

Uao", pédía la presencia de 
Lafita que, por fiir, saltó ai 
terreno de juego cuando ape
nas faltaban trece minutos 
para que la contienda con
cluyese. Junto a él salió 
también Oviedo y se fueron 
camino de los vestuarios 
Amorrortu y Barrachina.

Nada más pisar el cespea, 
el joven Lafita realizó una 
gran jugada que levantó olea
das de admiración en los gra- 
deríos. Fue una acción elec
trizante que dio ocasión a

co tuvo tiempo. Pero su bre
ve presencia en el equipo 
fue algo así como una de 
esas verónicas con duende 
que se oueden admirar de 
tarde en tarde, cuando des
pliega el capote,en cualquier 
plaza, el discutido Curro 
Romero. Que suelen dejar el 
mejor recuerdo de la corri
da. Pues así también la juga
da del joven Lafita dejó un 
recuerdo de buen sabor en 
el amargo partido de ayer.

EL ARBITRO, 
ANIMADOR

Pero si Lafita, fue el ani
mador de última hora, no le 
anduvo a la zaga el colegia
do catalán Crespo Aurré. 
Aunque de forma bien dis
tinta. Po'rque primero se ga-

que se sacó de la manga un 
máximo castigo, cuya falta 
nadie habíamos visto, ya 
que se trató de una jugada 
«n la que un defensor yugos
lavo arrebató limpiamente 
un balón de los pies de Víc
tor. El penalty, muy bien 
lanzado por Antich —fuerte 
y cruzado— supuso el tercer 
gol del Zaragoza que con el 
tres a uno que al final cam
peaba en el marcador, se ha 
proclamado finalista del tor
neo. De un torneo que se 
inició bajo el signo de la 
desgracia —porque las des
gracias nunca vienen solas— 
pero del que todavía espera
mos mucho y bueno en las 
jornadas de hoy y de maña
na. Así sea.

José Luis ERG ILLA

juego y no somos un grupo de 
amigos que hemos venido a hacer 
turismo vestidos de verde. Creo 
que mis hombres han aguantado 
bien todo ei encuentro y que se 
han sucedido, también por nues
tra parte, ias jugadas de goi.

—Pero sus chicos fa/iaron en • 
ios ú/timos metros. ¿No io en
tiende así?

— Y el Zaragoza ¿qué le ha 
parecido?

—Un equipo bueno al que le 
falta rodaje. Pero esto se adquie
re con partidos oficiales. Bos
cov, al que conozco bien, es un 
entrenador con mucho oficio y 
sacará mucho partido de los 
hombres que tiene.

— Y de los nuestros, ¿qué ju
gadores le parecieron los mejo
res?

— Todos tienen clase y condi
ciones. Pero especialmente me 
encantaron el nueve y los dos 
puntas. Sin olvidar esos buenos 
minutos de fútbol que jugó Lafi-

ta que puede ser un gran juga
dor, pues tiene una visión muy 
clara de fútbol.

— Y a su conocido Antich, 
Jnómn lo ha vistO?

—Creo que, cuando se asiente 
como libero, el equipo estará 
atrás muy tranquilo y muy fuer
te. Hoy, a los laterales zaragocis- 
tas les faltó aplomo y tranquili
dad.

— Y del público y su compor
tamiento, ¿qué nos va a decir?

—Que hemos salido encanta
dos. Es esta una gran afición. 
Todo han sido atenciones para 
con nosotros. Tanto por parte 
de la afición, como de la directi
va. Esperamos que el Zaragoza 
venga a jugar a Yugoeslavia para 
corresponderles.

BOSKOV Somos muy inocentes
Y tras de Popovich, nos fui

mos en busca de Bujadfn. Lo 
primero que quiero decirles, des
pués de haber escuchado sus ra
zonamientos, es que, me parece, 
que con él esta tediosa sección 
futbolística que suele ser llama
da "vestuarios", va a estar este 
año en Zaragoza, pero que muy 
animada. Dice cosas realmente 
notables y, si me apuran, incluso 
insólitas en un entrenador.

Y no es que haga frases re
dondas y sonoras. No. Es algo 
fnejor: Somete a cada jugador a 
un juicio crítico, aireando sus 
virtudes y fallos. Ignoro si hará 
lo mismo en sus declaraciones 
después de los partidos oficiales, 
pero si así sucede, los vestuarios 
zaragocistas van a estar muy ani
mados. Y eso que, aunque sus 
progresos en el dominio de nues
tro idioma, son buenos, a veces 
no puedes entendérselo todo.

—¿Satisfecho de su primer 
partido dirigido en La Romare
da?

—Al equipo le falta experien
cia y eso se logra jugando. Creo 
que hemos sido muy inocentes, 
tanto arriba como abajo. Y tam
bién en centro campo. Victor 
corre para nada. Jugar nervioso 
en casa. Fallar, pasar al contra
rio. Muchos nervios. Y es gran 
jugador y mucho confio en él. 
Pero nervios lo matan.

— Y de los fallos de la defensa 
¿qué nos va a contar?

—India treinta veces arriba. 
Con tres, es bastante. Deja un 
hueco abajo. Lo ven los del otro 
equipo y se aprovechan, porque 
cuando baja ya baja cansado. 
Igual que Barrachina. No se pue-

de jugar asi. Deben esperar en su 
zona a/ extremo, porque como 
/e manden un ba/ón a/ hueco va
cio, es un peiigro. Si no están ios 
defensas, porque no están, y si 
han vueito, ios dribian porque 
/os cogen cansados. Todo e/ 
equipo ha de reiajarse. Jugar 
tranquiio y a/ primer toque y ca
da uno en su sitio.

—Enjuicie a/ púbiico de La 
Romareda, que /o tendrá de su 
parte o en su contra, según entre 
/a boiita o no.

—Es un púb/ico muy bonito, 
estupendo. Ni ai árbitro grita. 
Muy bueno hoy. Mañana no sa- 
ber/o. Además es muy importan
te este Torneo. Só/o siento ia 
desgracia de Castany. Cuando ha 
aa/ido de/campo <en cami//a, eso‘ 
para á/, quiere decir que es ma/a

/ grave la cosa. Esperemos a sa
ber qué ha sido. Al equipo nues
tro le falta tiempo y partidos.

— Y de Lafita ¿qué?
—No entrena con nosotros. 

Está militar en servicio y sólo 
puede jugar media hora porque 
le falta trabajar. Cuando pueda 
ser, gran futbolista, de gran téc
nica ha puesto al público de pie 
en primera jugada. Pero le falta 
entrenamiento. No estaba en la 
concentración.

Creo que con estos "boto
nes" de muestra, habrán podido 
detectar ustedes que Boscov di
ce cosas sabrosas de los partidos 
y de los jugadores. Vamos a ver 
tsl la buena Impresión que nos ha 
causado en esta "conversación 
de casetas" se confirma en el fu

ivas de Boskov
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en lo que los visitantes superaron a tos locales, —salvo excepcio- 
sobre todo, en los balones enviados con pases en profundidad, 

í en las galopadas, de las que no sacaron provecho por su falta de 
^bi/idaq en el remate.

Sin ser un gran conjunto, entretuvieron y sobre todo, frenaban 
el ritmo, para ejercer mayor velocidad en forma explosiva en las_ 
’^entraofensivas con lo que desequilibraban el centro del campo za- 
^gocista y a la defensa del cuadro aragonés.

b/o obstante fue inferior técnicamente ai equipo de Boskov, sa
je todo en los minutos finales del partido, donde pudo elaficiona- 

e recrearse con el juego de joven Lafita que fue sólo utilizado un 
evarto de hora escaso.

UVAS DE BOSKOV

derra, con entrega tota/, mejorada cuando jugó en /a defensa. Y /a- 
tera/es ofensivos en Barrachinaen india.

Nieves tuvo a/gún fa/io más en su favor hay que anotar que saivó 
con sus sa/idas cuatro goies que se cantalean.

Camus y Antich habrán de comp/ementarse más, en evitación 
de faci/itar eiremate en zona de t/'o favorabie a /os contrarios.

No está bien madurado todavía e/ juego de/ Zaragoza. Fa/ta to
davía a/go a/ fruto de Bos/<oy. Fa/tan nada menos que dos hombres 
incisivos como Juanjo y A/onso. Dos go/eadores fáci/es en Segunda 
División e/ año pasado. E/to debe servir de base para mantener es
peranzas y madurez en e/ conjunto.

íEL "AGRAZ" DE LAFtTA!

pecto ten- 
, Castany> 
arto de 
lo', 105 ,
'Oio- „ iel^rroanfí' ,
o en le i-' |

Si el equipo está falto de tono físico por parte de algunos jugado- 
niencionados, posiblemente Boskov tenga en su mente que algu- 

jugadores zaragocistas estén verdes, como en la fábula de 
zorra y /as uvas". La realidad le está demostrando que los chava- 

s del Zaragoza son los que podrán darle una firmeza y una esperan- 
equipo.

Víctor corrió el campo cien veces. Arrebató balones y, estrelló 
P ^'''o en el poste a poco de empezar. Neutralizó la labor ofensiva 

cuadro visitante. Y marcó un gran gol. ¿Cabe esperar de Arrúa la 
^1^^ física que decimos? Si se consigue, será jugador efectivo, co- 
c demostró en varias jugadas con el ingenio y habilidad suyas, co

no ^duel/a en que puso el balón en la cabeza de Mendieta que 
. ^uvo más que saludar de cabeza el balón para que éste entrara en 
”'*^eta.
intoi^ Amorrortu que dio origen al gol de Víctor? Hay
ne Preocupa más la actuación de Antich. Jugador que vie-

demasiado vulnerable por los contrarios y que tiene fa- 
ostensibles que crean demasiados peligros.
^1 equipo jugó mal. Jugadas sueltas por parte de Amorrortu, es- 

^tiente combativo, pero con destellos de calidad. Pelea de Oñae-

Si e/ entrenador zaragocista sigue esperando a úitima hora para 
poner en juego a ias piezas jóvenes de/ Zaragoza retarda asf /a ma
duración. Si bien /a presencia de Pérez Aguerri, sustituyendo a 
Castany no mejoró una bri/iantez ai juego dei que había carecido 
hasta ei momento. E/ púbiico /o redama porque sabe de su ca/i- 
dad.- Y SÔ/O jugó un cuarto de hora escaso. Más concretamente: 
doce minutos. ¡Y asi' no se maduran estas uvas/

E/ joven Lafita puso inmediatamente en juego sus ideas —porque 
es un jugador que /ieva ia fotografía de situación de /os equipos 
en su cerebro— con un pase rápido, con efecto cargado a/baión, de 
antoiogía, dejando e/ ba/ón a /os pies de Pérez Aguerri que /o envió 
a /as manos de/ portero cuando se cantaba e/ go/.

Con /a //egada de /os que estuvieron ausentes de/ equipo, y /a 
entrada en juego de Lafita desde e/ principio, este Zaragoza será 
muy diferente a/que ayer no gustó a/ espectador.

De /o contrario, estaríamos ahora pensando en un porvenir 
más triste. Un poco de paciencia y de crédito para Bos/tov y Vi- 
//anova que, a/ a/imón, pueden hacer basándose en /os va/ores re- 
giona/es un equipo digno de poder ir ade/ante en /a Liga.

Antonio MOLINOS

>(

B.turo.
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NO ERAN ONCE BAULEROS
Nacional de Montevideo 
y Silven, para hoy

LOS HAY PEORES__________________________

Caá nos habían mentalizado de que el Trepcha era poeo me
nos que cinco turistas pescados al azar. No diremos que fueran 
once Cruiffs pero de “Bauleros”, nada.

LO PUSIERON DIFICIL ____________

La cosa no fue tan fácil como estaba prevista. Su mayor velo
cidad y fuerza fíáca nos creó muchos peligros. Demaáados. Me
nos mal a un gracioso penalty de Aurré. En pago a otro claríá- 
mo que pasó por alto.

INCOMPRENSIBLE

A las nueve aún entraba público al Campo. Culpable, la mala 
organización zaragocista que impidió abastecerse de entradas al 
ritmo que eran demandadas. Sencillamente lamentable.

CERO EN ORGANIZACION

No tiene explicación tanta imprevisión. Absurdo, para inten
tar justificarlo decir que el público llegó en aluvión. Hay que 
preverlo y evitarlo. Conduáón final. ¡Poca lana y entre zarzas!

ARTICH, PARA SEPTIEMBRE

El yugoeáavo Antich convenció, pero menos. Sale con el balón 
mejor que entra a por él. Habrá que esperar a verlo actuar otra 
vez para enjuiciarlo definitivamente. De momento aprobado con 
reservas. ¿Lo dejamos para Septiembre? Vale.

LA AFICION NERVIOSA

El meta yugoslavo ataja un 
balón ante el acoso de 
Arrua. (Foto C. Pedrós)

Caá todo el primer tiempo, el público estuvo receloso y pro- 
testón. Como sacando cuentas de lo que se nos iba a venir enci
ma este año. Pasaba el tiempo y los goles no llegaban.

EL MARCADOR TIRANO DE SIEMPRE

Bastaron cinco minutos para cambiar la decoración. Un caño
nazo impresionante de Víctor y un gol “churrigueresco” de Men
dieta acariciaron el marcador. Y las lanzas se tornaron cañas.

EL DUENDE DE LAFITA

' El público pidió a Lafita y Boskov lo faUcitó. Además con el 
regalo de Oviedo que salió al mismo tiempo. E inmediatamente 
comenzó el espectáculo. El pequeño Lafita además de clase tie
ne “duende”.

LLEGAR Y BESAR ÈL SANTO

Salir Lafita al campo y propiciar un matemático e intencio
nado pase de los suyos fue todo uno. Pérez Aguerri, que fue el 
destinatario, remató pronto y bien pero el portero adversario 
hizo una paradaza. Pero para el caso es igual. El público vibró 
de entuáasmo.

VICTOR CAMBIADO

Víctor, además de marcar el primer tanto nos obsequió con 
un tiro al poste de verdadera, categoría. Vemos a un Víctor más 
ofensivo. Ayer, desde luego fue delantero que mís prodigó el ti
ro a puerta. Y las facultades físicas.

DELMAL EL MENOS

Menos mal que estos chicos de ayer eran de primera camufla
dos. Si llegan a ser de los auténticos nos las dan todas en un ca
rrillo. Más vale así. Por lo pronto, seguimos adelante.

PABLO, HASTA SIEMPRE

Lamentable, muy lamentable, el accidente sufrido por García 
Castany, su amor- propio, su pundonor lo Uevó a salir del campo 
en camilla. De verdad que no merecía este pago tan ingrato. Has
ta siempre Pablo. SARRIA

■ EXTRANJEROS EN LA 
ROMA REDA

El encuentro de esta tarde, 
correspondiente a esta octava 
edición del “Ciudad de Zarago
za”, puede resultar, futbolísti
camente, muy interesante. Tan
to por la calidad del juego que a 
ambos bandos se les supone, 
como por aquello de que el espec
tador, sin un favorito local en la 
confrontación, podra deleitarse 
únicamente del fútbol que se 
juegue, sin la paáón y los ner
vios del marcador.

Van a contender, como se sa
be el Nacional de Montevideo, la 
“estrella” del Torneo y el Silven 
búlgaro. Del equipo uruguayo se 
sabe que su gira por Europa ha 
sido prodiga en buenos resulta
dos ante buenos equipos y su 
fútbol ha brillado a gran altura, 
cosa que esperamos comprobar 
esta tarde y, á fuera posible, 
con ese gran partido de la final 
que se presi-ente van a jugar con 
el Real Zaragoza.

Ninguno de los dos entrena
dores, como temiéndose mutua
mente, ha soltado prenda sobre 
sus respectivas alineaciones. El 
del Silven afirma que está encan
tado con que no les haya tocado 
eliminarse con el Zaragoza, quien 
va les venció hace poco y a do
micilio. Pue5e como se dice, ■ ser 
un gran partido de fútbol-fútbol 
el que va a disputarse esta tarde 
que dará como vencedor a uno 
de los equipos para la gran finali 
de mañana. !

Tan efectiva como la cirugía para evitar la trombosis cerebral

NA dosis diaria de aspirina es tan efectiva como la cirugía, para evitar la trom
bosis cerebral según la conclusión de neurólogos norteamericanos sobre el te-u

ma.
Al mismo tiempo la aspirina, junto con el bicarbonato, ha sido instalada con to

dos los honores por la Organización Mundial de la Salud, en la lista de los doscien
tos diez medicamentos básicos elaborados como guía para los países en vías de de
sarrollo.

De esta manera la medicina que media humanidad toma para aliviarse los dolores 
de cabeza y el reumatismo, ha recibido después de muchos años de su uso, un nueve 
espaldarazo de la ciencia. Según tos expertos norteamericanos la aspirina además, 
evita ai menos en un cincuenta por ciento de los casos la formación de coágulos 
en las arterías que provocan la trombosis.

I '''>11111111
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Importantes recomendaciones a los 
gobiernos contra tos preparados 
pblivitamínicos

La Organización Mundial de la Salud la 
ha considerado también como uno de 
los doscientos diez medicamentos básicos

OPINIONES DE UN EXPERTO

Según el doctor William Fienis de la 
Universidad de Texas, que dirigió un 
severo estudio durante los últimos 
años con doscientas siete personas que 
sufrían coágulos en la artería carótida, 
que conduce la sangre al cerebro, la as
pirina fué tan importante como la ciru
gía para evitar la trombosis.

Los pacientes que tomaron aspirina 
a diario y los que fueron operados se 
repusieron igual. Los que tomaron 
otras medicinas sufrieron dos veces 
más trombosis que los anteriores.

El doctor Fiels advirtió, sin embar
go, que nadie debe dedicarse por su 
cuenta a tomar aspirinas todos los días

sin padecer peligro de trombosis, según 
el dictamen médico.

UN LUGAR DE HONOR

En cuanto a la lista de la Organiza
ción Mundial de la Salud, la aspirina ha 
sido ubicada en un lugar de honor jun
to al bicarbonato y la píldora anticon
ceptiva. Prescindiendo de los medica
mentos específicos para enfermedades 
que no son ya comunes en los países 
occidentales como la malaria y la disen
tería, un breve repaso a las listas permi
te demostrar que muchas de las “medi
cinas" vendidas hasta ahora son sim
ples placebos que actúan por sugestión 
psicológica, o nuevas y sofisticadas pre

sentaciones de los medicamentos de 
siempre, a un precio mucho más alto, 
por supuesto, de lo que su eficacia y 
coste de fabricación justifican.

La lista de la O.M.S. es particular
mente polémica en los preparados poli- 
vitamínicos tan en boga actualmente. 
Según la Organización, sólo está de
mostrada la eficacia, como tratamien
to de la vitamina A y de la vitamina D. 
Toda otra carencia, aconseja esta Orga
nización a los Gobiernos, debe ser tra
tada mediante una adecuada política 
de nutrición llegando a decir, textual
mente, que “el empleo de preparaciones' 
mono o polivitamínicas es, a menudo, 
consecuencia de hábitos accidentales 
mal documentados.

ANTICONCEPTIVOS 
FUNDAMENTALES

La lista de la O.M.S. considera los 
anticonceptivos como fundamentales 
en el apartado de obstetricia y girieco- 
logía, donde se citan las asociaciones 
de estrógenos pro-gesterona, así como 
la oxitocina o ergometrina para las 
contracciones uterinas.

Finalmente en cuanto a las,vacunas 
la lista de la O.M.S. considera impres
cindible ocho de ellas: la Becegé, las 
anatoxinas, antitetánicas, la triple con
tra la difteria, el tétanos y paperas, y 
las utilizadas contra la rabia, rubeola y 
la poliomielitis y viruela.
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Ante /as graves acusaciones vertidas sobre su persona, famdiares,

am/gos y 'fans" en pie de guerra.

©

ESTAN jugando con la honorabilidad de Elvis con fines publicita- 

. rios, y eso no puede permitirse. Llegamos al final de la cuestión 
para que su nombre queáe inmaculado en lo que respecta a las gravísi

mas acusaciones que sobre su persona se han vertido a través de las 
páginas de un famoso diario americano".

Vernon Presley, padre del 
fallecido Elvis Presley, se 
muestra indignado por los 
‘‘documentos’’ publicados 
por el “Washington Post’’, 
en los que se nos presenta la 
imagen de un Elvis confiden
te del F. B. I. y delator de 
sus compañeros de ideología 
izquierdista.

Cuando el musical “Elvis’’ 
está en diversos países del 
mundo y cuando los discos 

“Es ridiculo que ahora se pretenda salir con 
esas estupideces —manifiesta el famoso Pete 
Seeger- Todo el mundo sabía en los Estados 
Unidos que tanto yo como Joan Baez, Dylan, 
Guthrie, Phil Ochs, etc. estábamos encuadrados 
en la izquierda”

^el “rey del rock and roll’’ 
^erced a nuevas y sucesivas 
'liciones —siguen figurando 

los “hit parade’’, todo pa
dece indicar, como muy bien 
mdica Vemon Presley, que se 
“tá utilizando la figura de su 
mjo con fines comerciales, pe- 
0 con un montaje injurioso 

contra el cual los familiares 
lucha'^°^ Elvis pretenden 
irf 4”® estos cantantes de 
oeología izquierdista a los 

el “Washington Post’’ 
pota como delatados por El- 

famosísimo Pete See- 
3^1 quien a las preguntas de 
u, declaró de forma 
‘®rminante:
o ridículo que ahora se 

^alir con esas estupi- 
Todo ei mundo ha sa

fad siempre en los Es- 
. Unidos que tanto yo

Baez, Phil Ochs, 
mnc Dylan...etc. estába- 
looí ®®®ciacírados en la ideo- 
tan? ^® 'zqulerdas, por lo 
"‘O el infortunado Elvis po- 

co podía delatar ya que nues
tra militancia era del dominio 
público desde hacía muchos 
años atrás. No sé de qué men
te publicitaria ha partido la 
noticia pero flaco favor le han 
hecho a Elvis Presley. ¡Es in
tolerable!...’’.

En sentido similar se han 
manifestado importantes fi
guras de la canción-protesta 
americana. Concretamente 
Joan Baez manifiesta: “Con

sidero que todo este “affaire” 
no va a perjudicar demasiado 
la imagen de Elvis a nivel me
dio, ya que nadie va a tragarse 
su presunta militancia en la - 
raza de los confidentes poli
ciales, aunque, tristemente, 
aún existen personas que se lo 
creen todo”.

ACUSACIONES 
INTOLERABLES

Se afirma en el reportaje 
publicado por el “Washinton 
Post” que Elvis tenía envidia 
de muchos de sus compañeros 
de profesión, en particular de 
“The Beatles” a los que según 
el autor del reportaje califica
ba de “sucios y malolientes”. 
Pero tal acusación cae por su 
propio peso si pensamos que 
Elvis siempre había afirmado 
que “The Beatles” eran un 
grupo que sabía muy bien'lo 
que era la música, versionando 
muchos de sus éxitos. Tam
bién se afirma que Elvis ha
bía querido conexionar con el

Presidente Nixon para denun
ciar a ios cantantes que con
sumían drogas, cuando éi en 
diversos momentos de su vida 
participó también en ei con
sumo de estupefacientes. Un 
periodista gran amigo desde 
hace veinte años de Elvis, 
Lioyd Shearer, declara:

“Hay que buscar el origen 
del bulo para castigar legal
mente al autor del mismo. El
vis era un muchacho todo 
afecto y generosidad al que 
vi aplaudir con entusiasmo a 
muchos de los cantantes que 
figuraban en un plano ideo
lógico opuesto al suyo. Elvis 
era un hombre tradicional, 
pero no estaba cerrado a 
aquellas cosas que podían 
marcar un progreso positivo. 
Todas las acusaciones que se 
le han hecho én ese infortu
nado libelo no tienen el más 
mínimo fundamento’’.

La propia ex-esposa del can
tante, Priscilla Beaulieau, que 
le había abandonado por el 
campeón de kárate Mike Sto
ne, ha afirmado:

“Se dicen muchas cosas, se 
inventan muchas noticias... 
pero esta es intolerable y ri
dicula. Elvis jamás fue capaz 
de hablar mal de nadie ni me
nos de perjudicar a la gente. 
Han sido muchos los cantan
tes de diversas tendencias que 
pudieron actuar en diversos 
momentos gracias al apoyo de 
Elvis. El no se fijaba en nada 
que no fuese la humanidad y 
la valía artística de las perso
nas que tenía ante sí”.

Frank Sinatra, uno de los 
buenos amigos de Elvis Pres
ley, también manifiesta:

“Todo el affaire huele a 
publicidad, pero a una pu
blicidad detestable, digna de 
ser llevada ante los Tribuna
les. Porque no se puede ju
gar con el honor de un hom-’ 
bre como Elvis de una forma 
tan sucia por parte de unos

Un reporta/e-"documento"publicado por el 
yVASHIñ/TOfíl POST acusaba a E/vis Presley 
de haberse ofrecido al presidente Nixon y al 
F.B.I. como delator de cantantes drogadictos 
y de militanda izquierdista.

LOS ANGELES 
(Servicio especial 
de EFE por 
May STEWART)

hombres que estuvieron en re
lación con él y que. ahora 
muerto, tratan de seguir ex
plotándole sin reparar en los 
medios”.

Así están las cosas. Vernon 
Presley a través de sus aboga

dos está realizando las co
rrespondientes gestiones para 
llevar el asunto ante los Tri
bunales. Sólo entonces los fa
miliares, amigos y admirado
res del desaparecido cantante 
podrán dormir tranquilos.

HORIZONTALES
1. Dramaturgo español, i

premio Nóbel.-2.Ala ente
ra de cualquier ave quitadas 2
las plumas. Gneis. - 3. Ense
ño buenos modales. - 4. Len 3 
gua provenzal. Sí, entre los 
indios del Ecuador. Símbolo 4' 
del argón. - 5. Barcas. Avan
zo sobre el agua. - 6. Forma- 5 
do de redecilla o trenza. - 7. 
Vocal repetida. Radio Na- g 
cional de España. - 8. Apre
sado, condenado. - 9. Quitas 7
bello de una superficie ras
pándola. En catalán, alas. 3

9

CRUCIGRAMA ।
por

Juan 
Poch

123456789

VERTICALES
1. Pelota. Río de Suiza.- 

2. Artículo. Probará una be
bida. - 3. Persónate bíblico. 
Rezaré. - 4. Caminase. Exis
te. - 5. Patria de Abraham. 
Nosotros. - 6. Arbol cupülí- 
fero que produce bellotas. 
Mes del calendario tibetano. 
7. Neocatólico. Conjunto de 
varas entretejidas a los lados 
del carro. - 8. Forma de pro
nombre personal. En que lu
gar. - 9. Entusiasmo del poe
ta. Esposa de Astreo.

SOLUCION DEL — 
DIA ANTERIOR
H: 1. Personaje. - 2. 

Oseo. Aral. - 3. R. Oliva. E. 
4. Ra. Ere. An. - 5. Amar. 
Tasa. - 6. Afanado. - 7. Tri.
O. Ola. - 8. Aglomerar - 9. 
Loar. Faro.

V: 1. Porra. Tal. - 2. Es. 
amargo. - 3. Reo. Afila. - 4. 
Solera. OR. - 5. O. Ir. Nom. 
6. Naveta. EF. - 7. Ara. 
Adora. - 8. Ja. Asolar. - 9. 
Elena. Aro.
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LUIS GARCIA BERLANGA, ENTRE ELLOS

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 5 

10,45. (Mayores 18). 15.“se
mana; Danesas del placer. 
Clasificada «S». । Ultimos 
diasi

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45. 
(tóayofes 18). 2.“ semana: 
Vanessa. Olivia Pascal. Cla
sifícada «S».

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Estreno: La al
coba del obispo. Ugo Tognaz- 
zi, Omella Mutti, Patrick De- 
waere.

CERVANTES. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 2.“ semana: 
La criatura. Eastmancolor. 
Ana Belén, Juan Diego.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 3.“ semana: 
Escalofrío. Sandra Alberti; 
Marian Karr. Clasificada 
<S».

COSO. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores 18). Cabaret. Techni
color. Liza Minnelli, Michael 
York.

DON QUIJOTE*. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores de 14 y menores 
acompañados). 2.“ semana: 
California. Eastmancolor. 
Giuliano Gemma, Miguel 
Bosé.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). 2.“ sema
na ; El hombre araña (Spidef- 
man). Nicolás Hammond, 
David White.

EUSEOS. - 5-7-9-10:45. (To- 
dospúblicos). Locos al volan
te. Technicolor. Michael Sa
rracín, Susan Flannery.

FLETA. - 5-7,15 y 10,45. (To
dos públicos). 3.“ semana: 
Alerta roja; Neptuno hundi
do. Panavisión-Technicolor. 
Charlton Heston, David Ca
rradine, Stacy Keach.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). La svástica en el 
vientre. Sirpa Lane, Giancar
lo Sisti.

MOLA. - 5-7-9 y 10,45ÍTodos 
públicos). 2.“ semana: <Er- 
bie» en el Grand Prix de 
Montecarlo». Dean Jones, 
Julie Sommars. Technicolor. 

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Cria cuervos, del ciclo Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin y Héctor Alterio. De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2. Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (To
dos púbhcos). 2.“ semana; El 
pirata, con Judy Garland y 
Gene Kelly, del ciclo de co
media musical americana. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3. Matinal 11,30 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma 
yores 18). "Dtalia de Babia, 
un film de Marcel Camus. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

ARAOONESiS

PARSIFAL STORK - CLUB

DISCOTECA GALO

SAN JORGE
DE JUVENTUDSALA

GALLERY 2

IGUANA

sábado. Fiesta de no- 
matrimonios jóvenes,

Noche de 
che para

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

DFSPl'ES DF SU BODA, BAI- 
I.F I N CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di- 
nT< ión y 'l-eléfono .396952.

consumición, incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 255184

'Ambiente agi'adable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 354979 y 357038.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted désea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente 'de 
Paúl). Teléfono 291166.

CADA TARDE.

"EL PAPAGAYO

'electo. Distinto "La 
diferencia «’S su ambiente". San 
Ignacio de l.oxola. 13. Teléfo
no 21 18.56.

1800

Recuerde los éxitos de axer, xixa 
los actuafes x conozca los futu
ros xiajando a través de la músi
ca. (íavia. 10.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4. Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). If, con Malcolm 
McDowell y Christine Noo
nan. De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10;45. 
(Mayores 18). Laura. Em
manuelle Arsan. Clasifícada 
«S».

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18 y 14 acompa
ñados). Fascinación. Cliff 
Robertson, Genevieve Bu
jold. Technicolor.

REX. - 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). 3.^ semana: Pecando en 
familia. Eastmancolor. Mi
chelle Placido, Simonetta 
StefaneUi.

RIALTO. - 4-6,15-8,30 y 
10,45 (Mayores 18). La Ceci
lia, de Jean Louis Comolli, 
con Maria Carta y Massimo 
Foschi.

VICTORIA. 5-7-9-10,45.
(Todos públicos). Cinco se
manas en globo. Technico
lor. Hugo Stiglitz, Jeff Coo
per-

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45. 

(Mayores 18). El doméstico. 
Eastmancolor. Lando Buzan-. 
ca, Martine Brochard.

GRAN VIA. -5-7-9-10,45. , 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emilienne. Eastmanco- 
lor. Betty Mars, Pierre 
Oudry.

MADRID. - SALA 1: 5-7,30 y 
10,30. (Todos públicos). La 
batalla de las Ardenas. 
Henry Fonda, Robert Sawh. 
Technicolor.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 16). Trista- 
na. Eastmancolor. Catherine 
Deneuve, Fernando Rey.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). El último testigo. 
Warren Beatty, Paula Pren
tiss.

OLIVER. — 5-7 y 9, (MayortC 
18). La menor. Bozena Fe 
dorczyk, Marc Gimpera.

PARIS. - 5-7,15 y 10,46. (Ma
yores 18). Clasificada «S>. 
Salón Kity. Technicolor. In
grid Thulin, Hehnun Berger. 
2.® semana.

PAX. — b-7 y 9 (Mayores 14 
años y menores acompaña
dos). El puente de Cassan
dra. Sofia Loren, Richard 
Harris. Technicolor.

ROXY. - 5-7-9 y 10,45. (Ma- 
ypres 18). Una jomada parti
cular. Eastmancolor. Sofía 
Loren, Marcelo Mastroianni.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Menores acompañados). 
Nacido <gafe». Paolo Villag- 
gio. Arma Mazzamauro.

Venecia. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Las locuras de Ja
ne. Blanca Estrada, Ramiro 
Oliveros, María Salermo.

CADA NOCHE

CANCELA
.''ala de fiestas. Royo. 5. Teléfo
no 21 1259. .''iempre las mejores 
atraiciones interiiaeionaies.
L\ LANLLL.A DE ORD MI .<1- 
L \L.

SENECA

La (liseoleea del mejor sonido 
<on su nuevo ambiente y los 
ritmos X música del momento. 
\bierta tardías, exclusivamente. 
La'Riña. 5. I’eléfono 2.55127.

CINEASTAS ESPANOIES, Al 
fESTIVAl INTERNACIDNAl 

DE MONTREAl
BARCELONA, 23 (Efe).- El 

director y el productor de "La 
Ciutat Cremada" han salido esta 
mañana, vía París, con destino a 
Montreal a fin de asistir a las 
sesiones del Festival Internacio
nal de Cine de la ciudad cana
diense, que se desarrollará desde 
el próximo día 25 hasta el 3 de 
septiembre.

"La Ciutat Cremada", dirigi
da por Antoni Ribas y producida 
por Fernando Repiso, representa 
a España en la sección competiti
va dé dicho festival, juntamente 
con "La escopeta nacional", de 
Luis G. Berlanga. La expedición 
española se completará en próxi
mas jornadas, en que saldrán el 
productor Alfredo Matas, el di
rector Luis G. Berlanga, y los 
intérpretes de "La escopeta na
cional", Amparo Soler Leal, 
José Luis López Vázquez, Mó-

nica Randall y Bárbara Rey.
Tanto Ribas como Repiso se 

han mostrado muy satisfechos 
de que "La Ciutat Cremada" 
haya sido invitada a competir

FINCAS

con una parte importante de la 
producción mundial cinemato
gráfica, y confían en la acogida 
que el film ha de tener en el cer
tamen canadiense.

AVENIDA
BOT ESTRENO

Un film de Diño Risi, picante y desenfadado, 
donde un divertido libertinaje y la tragedia se

entremezclan

FINCAS Olave. Unceta, 
97..Pisos todos 1os secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

COMPRO sellos, 
monedas

Informaremos
Teléfono 427761

ENSEÑANZA!
LATIN, GKIEGO, (LÊ> 
TRAS). Teléf. 232433 
Carlos. UOO TOQNRZZI 

UMviAnvm ORWeutn MUTI • PATRICK DKWRKRC 
EN

CONSUMA

PRODUCTOS

DISCOTECA 
LIVERPOOL

la Alcoba del Obispo 
COM ■COM

LIA TANZI • GABRIELLA GIACOBBE OmCTOADINORISI' 
(Mayores 18 años exclusivamente). 5-7-0 y 10,46

La discoteca de actualidad, con 
su ambienle universitario, exclu- 
sixo en las noches de los viernes 
x' sábados.

\ iernes tarde: especial estu- 
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Lamino de las To
rres. 96. Teléfono 225242.

ASTORG'S

larde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambienle.

GRAWER CLUB
CHARLESTON 
AÑOS 20

(^ómddo. f)ersonal x
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Aunque aún es pronto para adelantar un juicio 
definitivo, cierto desencanto ha producido la 
emisión de los dos primeros capítulos de “La 
España de los Botejara”, que costó dos años de 
trabajos bajo la dirección de Alfredo Amestoy y 
Luis Leal Soto y un presupuesto desconocido 
por el momento pero presumiblemente 
excepcionai En cualquier caso dado el carácter 
realmente especial, experimental, de la serie, 
que ha pasado por encima de los criterios de TVE 
para los programas seriados^bueno será conocer 
cómo se hizo y qué se pretendió con “La 
España de los Botejara”.

BARCELONA (Es 
pecial de “Catalunya/ 
express, por Javier del 
OLMO.)

"Hubo en España una 
guerra que, como todas 
las guerras, la ganara quien 
la ganase, la perdieron los 
poetas.'* Los versos ante
riores, forman parte de la 
canción de Manolo Díaz, 
interpretada por Pablo 
Guerrero, que marcó el 
principio de una nueva se
rie televisiva. Las España 
de los Botejara.

En raras ocasiones, 
RTVE estrena una serie 
que puede ser calificada 
como de experimental. La 
España de los Botejara es 
una serie de la que se ha
bló mucho y desatará 
multitud de comentarios 
y críticas. “Catalunya/ 
express" ha indagado por 
aquí y para saber una 
nueva porción de esas in
terioridades que usted no 
verá en su televisor.

de una cualquiera de las 
familias españolas que 
han sufrido los fenóme
nos característicos de esta 
época: la dispersión, el 
desarraigo, la despolitiza- 
ción, el desencantamien
to, la ruptura generacio
nal, la pérdida de la fe re
ligiosa... Una serie de he
chos que pueden definir 
la España actual.

La familia protagonis
ta de la serie es la de los 
Botejara, originaria de 
Villanueva de la Vera (Cá- 
ceres), pronto se fue des
perdigando por diversos 
pueblos y ciudades espa
ñolas y europeas. En to
tal son 140 los miembros 
de la familia Botejara.

COMO SE BUSCO 
LA FAMILIA

A CAPITULO DIARIO

La primera novedad es 
que no está programada 
como otra serie cualquie
ra: es decir, un total de 
trece capítulos de una 
hora de duración para ser 
emitidos uno cada sema
na. La España de los Bo
tejara tiene diez capítu
los de cincuenta minutos 
de duración cada uno. 
Una de las cláusulas del 
contrato firmado por los 
responsables de la serie 
(Alfredo Amestoy, como 
director y Luis Leal Soto 
corno realizador) es que 
sería emitido un capítulo 
diario en el más breve pla
zo de tiempo posible des
de que la serie fue termi
nada y a las 23.00 horas. 
Esta cláusula ha supuestO| 
para los .programadores 
de RTVE un auténtico 
quebradero de cabeza 
pues la programación ha 
tenido que ser levantada 
y prolongada en el hora
rio de cierre.

En otra cláusula RTVE 
se compromete a no ma
nipular ninguno de los 
episodios y deben ser emi
tidos tal y como han sali
do del laboratorio después 
de ser montados y sono
rizados.

Alfredo Amestoy

OBJETIVO: 
retratar la 
ESPAÑA REAL

La preparación de La 
España de los Botejara ha 
supuesto para el equipo 
del programa un total de 
dos años de trabajo. Uno 
de ios problemas más gor
dos fue el encontrar la fa
milia. Para ello, se pusie
ron en contacto con ayun
tamientos de toda Espa
ña para preguntar por la 
existencia de una familia 
del tipo deseado. Surgiét 
ron varias. La de los Bo
tejara no era precisamen
te la más interesante. Se 
estableció una especie de 
ranking sobre la calidad 
de las familias que podían 
ser protagonistas de la 
serie. En primer lugar ha
bía precisamente una fa
milia catalana. El equipo, 
según ha podido saber 
Catalunya-express, tuvo 
que desecharla muy. a 
pesar suyo por un proble
ma; los mayores de la fa
milia se expresaban en un 
castellano casi ininteligi
ble y habría obligado a 
doblar o subtitular sus 
intervenciones. Esto hu
biera hecho perder valor 
a la serie. En el segundo 
puesto había una fami
lia gallega. El problema 
era el mismo de la fami
lia catalana; el idioma. 
Tras descartar algunas, se 
llegó a la familia Boteja
ra.

¿COBRARON LOS 
BOTEJARA?

es
hiuy claro en lo que con
cierne a ios propósitos del 
programa reflejar lo que 
ha sido la vida cotidiana 
de una buena parte de la 
población española duran- 
los últimos quince años, 
a partir del desarrollo y 
de la emigración, a través

Había una condición 
para que la familia elegi
da fuese la protagonista 
de la serie. Todos, abso
lutamente todos, los 
miembros de los Botejara 
tenían que decir sí a la 
serie. Sí una rama de la 
familia hubiera dicho no 
a RTVE, los Botejara hu
biesen sido descartados. 
Esta condición supuso 

. que un equipo del progra
ma viajara por todas las 
ciudades en donde los Bo
tejara tienen sus domici-

«U HUA DE 
IOS BOIEJADA"

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

HOV

Dos años de trabajos ha 
costado su realización.

lios, buscando la confor
midad.

El equipo de La Espa
ña de ios Botejara tam
bién se planteó la necesi
dad de gratificar el traba
jo de la familia. Existía el 
precedente de la serie Raí
ces, uno de los grandes 
éxitos de la televisión 
americana, muy similar a 
La España de los Botejara 
en sus planteamientos, en 
donde la familia cobró 
cinco millones de dóla
res. Este dinero era pro
hibitivo para RTVE. Por 
otro lado, ios Botejara no 
hacían de actores: sim
plemente se limitaban a 
dejarse filmar en su vida 
cotidiana, hablar delante 
de las cámaras, etcétera. 
RTVE decidió que la gra
bación sería de medio mi
llón de pesetas a entregar 
a cada una de las madres 
dé familia de la saga Bo
tejara. A partir de ahí, 
RTVE se lavaba las ma
nos y lo dejaba en manos 
de las madres. El dinero, 
según hemos podido sa
ber, les pareció un fortu- 
nón, especialmente a las 
madres de edad avanza
da. Lógicamente, habrá 
sido repartido, aunque 
tampoco cabe desechar 
que alguna de las madres 
deje el dinero como he
rencia a la hora de su 
muerte.

casa de unos y otros. Los 
que viven en Madrid son 
dos: un taxista y un orde
nanza del Ministerio de 
Trabajo.

DE AQUI PARA ALLA

Los 148 miembros de 
los Botejara tienen ofi
cios, trabajos, problemas 
e historias distintas. Vi
ven en Extremadura y en 
Madrid, en Tarrasa, Saba
dell, Santa Coloma de 
Gramanet, Alemania... El 
equipo iba y venia de 
aquí' para allá rodando en

En Barcelona, el equi
po de la serie estuvo dos 
meses filmando. Yo creo 
que hay secuencias que 
son de premio PuHrtzer, 
dice a Cata lu ña/express 
Luis Leal Soto (el reali
zador). Destacaría varios 
fragmentos auténticamen
te emotivos. Por ejemplo, 
cuando conseguimos que 
los mayores de la familia 
subiesen a un avión para 
ir a Barcelona a ver a sus 
parientes. Nunca habían 
subido en ninguno, la 
emoción que sintió esta 
familia está filmada en la 
serie. Una vez en nuestra 
ciudad ios nevamos a ver 
Emmanuelle. En su vida 
habían visto un desnudo 
en cine. Estaban asustadi- 
tos, filmamos sus reaccio
nes así como el momento 
en que los mayores con
taban a los jóvenes las in
decencias que habían vis
to en la pantalla. Otra se
cuencia particularmente 
emotiva fue la del ex
cura. Uno de los Boteja
ra colgó los hábitos en el 
preciso momento de ser 
ordenado. Se marchó 
fuera de España y se casó, 
con una extranjera. Lo 
que hicimos fue traerlos 
a ambos a su Extremadu
ra natal. Los abuelos, pa
dres, etcétera, no sabían 
nada de la vuelta del ex
cura, al que no habían 
visto desde hacía muchí- 
simoa años. Las reaccio
nes de emotividad fueron 
impresionantes. Todas 
ellas están en nuestra se
rie.

13.45
Carta de ajuste. Re

cital de guitarra por Re
nata Tarrago.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,02
Avance telédiario.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Te I ediarip. Primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela (Cap. XVIII). 

"La feria de las vanida
des", de William M. 
Thackeray.

15,50
Gente Hoy
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. "Al- 

Gamara", Claudio Prie
to.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. El viaje 
fantástico; "Más allá de 
la montaña".

20,00
Revista de toros.
20.35
Dossier. Programa 

informativo.

21,30
Telediario. S^unda 

edición.
22,05
Starsky y Hutch.
23,00
La España de los Bo

tejara. "Franco y el 
cuento de la lechera", 

23,50 
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

MAÑANA
14,02
Avánce telediario.
14,05
Programa regional si

multaneo.
14,30
Telediario. Primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela. (Cap. XIX). 

“La feria de las vanida
des”, de William M. 
Thacjeray.

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. Nu

bes grises.
19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un ^obo, dos glo

bos,x tres globos. Las 
aventuras del Oso Colar 
gol; “El tesoro robado” 
Cine cómico: “La mona 
ladrona”. El oro de 
Hunter: “Episodio III”.

20,00
Pintores en el tiem

po. Femando Alvarez 
de Sotomayor.

20,30
Natación. Campeo

nato del mundo.
21,00
Vivir cada día. Pro

grama informativo.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Sesión de noche. 

“Raffles: Caballero y 
Udrón”(1940).

23,00
La Ero aña de los Bo

tejara. “Un millón con 
casa y coche”.

23,50
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19.00
Carta de ajuste.

Eagles.

19.30 
Presentación y avan-

19.31 
Polideportivo. 
20,00
Redacción de noche.

20.35
Natación. Campeo

nato del Mundo.
21.45 
Horizontes.

22.30
Europa, poderoso 

continente. "Soldados a 
formar".

23.50
Buenas noches. Des

pedida y cierre. 1

19,00
Carta de ajuste. Mar

co Spada.

19,30
Presentación y avan

ces.

19,31 
Polideportivo.

20,00
Redacción de noche.
20,30
Teatro estudio. “Pro 

guntan por ti*”.
22,30
Europa, poderoso 

continente. “Con el 
infortunio en sus uni
formes”.

23,50
Buenas noches. Des

pedida y cierre.
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POLITICOSAS

UNIDADES MONETARIAS

Vitó Heves lira de
Pese a lo que algunos puedan creer, pese a la de

mocracia, el dólar español vale menos que el dólar 
americano.

laeiaola “Matesa sacaba el dinero por 
los mismos caminos que la 
oligarquía española”

LA ULTIMA PENA

La única ventaja de la última pena es que, por 
lo menos, es la última.

UNA CIERTA NOSTALGIA

He oído contar que, en un lugar no determina* 
do de Madrid, diversos "ex" nostálgicos, se reúnen 
periódicamente en inocentes consejos. Y son muy 
felices celebrando consejos de ex ministros.

LA DEMOCRATIZACION

Uno de los aspectos más notables de te demo
cratización es el de que antes Franco veraneaba en 
un yate, y ahora, en cambio, veranea el presidente 
Suárez.

CIRCULOS

En los círculos políticos la gente no hace más 
que dar vueltas.

LOS MALES DE ESPAÑA

Los males de España no están en su Historia 
sino en su Prehistoria.

DESCUBRIMIENTO TRASCENDENTAL

La manera más directa de llegar al corazón de 
un hombre es con una bala.

LOS HUMORISTAS

El pecado de algunos humoristas es que parecen 
"underground" por fuera, pero son integrados por 
dentro.

LOS PERIODISTAS

Los periodistas famosos por su agresividad ética 
cuando el franquismo han desaparecido de la cir
culación, no porque ahora no haya cosas que criti
car sino porque generalmente están todos muy 
bien colocados.

FRASE

Lo de "Santiago y cierra España" ha sido des
mentido que se refiera a Santiago Carrillo.

EN
; PREVENCION 

DE 
ATENTADOS

LOaiOñES. - La poli- 
cía inglesa ha desplegado 
una intensa vigilancia en 

• torno a los miembros y 
' los autobuses de la com

pañía aérea israelí "El 
Al", tras el atentado 
ocurrido el pasado do
mingo. En la foto, poli- 

1 cías vigilan la subida al 
y autobús de la citada com- 
' pañía, de viajeros que sa- 

len del Hotel Europa, es
cenario del atentado.

(Telefoto Efe-Upi)

Ei empresario catalán confiesa que su mujer 
consiguió su indulto entregando "a los 
interesados" una carta en la que amenazaba 
con contar vida y milagros de todos los que 
evadían dinero al exterior
MADRID, 23 (ARAGON/exprés).— “Matesa sacaba el dinero por los mismos 

caminos que la oligarquía española”, manifestó ayer ante medio centenar de pe- 
.riodistasalosquehabía invitado a comer, Juan Vüá Reyes, según publica hoy 
“Diario 16”. El corresponsal del periódico en Barcelona, resume asi las declara
ciones de Vila Reyes a la Prensa:

Francisco Franco sabía que yo saca
ba dinero de España en maletas, reveló 
Juan Vilá Reyes, protagonista número 
uno del “affaire” Matesa.

Vilá Reyes confesó que logró ei 
indulto por medio de una operación 
montada en la madrileña iglesia de la 
calle Claudio Coello, en la cual su mu
jer entregó “a ios interesados’^una car
ta en la que amenazaba contar la vida 
y milagros de todos los oligarcas que 
evadían dinero al exterior. La amenaza 
surtió efecto y el “hombre Matesa” sa
lió en libertad en 1971. -

PRIMER GOL

“Matesa fue el primer gol político 
que^ le colaron a Franco, contabilizó 
Vilá Reyes. Al día siguiente de la toma 
de posesión dé Nixon, a la que me invi
taron por haber dado 2.000 dólares 
para su campaña, Franco me hizo lla
mar. Escucho pacientemente todas mis 
informaciones durante tres cuartos de 
hora. Le expliqué que debido ai marco 
legal me veía obligado a sacar el dinero 
en maletas, respondiéndome que si no 
fuera por los empresarios heterodoxos 
los legisladores no sabrían qué camino 
tomar”.

Punfajaiizó que “Rodríguez de Val- 
cárcel fue uno .de los hombres que, 
movido por intereses políticos, levantó 
el caso Matesa, en el que Fraga fué só
lo un bulldozer”.

Y no acabaron aquí las revelaciones 
de Vilá Reyes, pues informó que se 
había encontrado con Fraga poco des
pués de salir de la cárcel, siendo éste 
ministro de Gobernación: ’’Sólo verme 
me dijo que él no había tenido nada 
que ver con el caso Matesa, a lo que 
tuve que responderle que me parecía 
ridicula su exculpación, pues se trata
ba de una acusación manifiesta”.

Siguió diciendo que fue una carta 
entregada por su mujer en la célebre 
iglesia de Claudio Coello, lo que permi
tió su indulto por ei Tribunal de Deli

tos Monetarios en el año 1971, en un 
momento que se iba a la liquidación de 
la empresa.

La carta, que fue leída ayer por Vi
lá Reyes, a pesar óe iniciales resisten
cias, señalaba que se le iba a condenar 
por un capital que había estado siem
pre a disposición de España, por todo 
lo cual se veía en la necesidad de expo
ner la improcedencia de la vista, la 
indefensión de la jurisdicción, y que, 
salvo contraorden, sería remitido un 
cuantioso informe a todos los procu
radores, magistrados del Supremo, 
agencias informativas, medios de co
municación... respondiendo al escánda
lo con ei escándalo.

El dossier contenía dos listas. Una, 
con ios nombres de los principales 
grupos y familias evasores de dinero 
del país, que lo hacían por medio de 
la empresa Seagins, radicada en Tán
ger, empresa que el propio Gobierno 
utilizaba para la compra de pesetas en 
ei exterior, a través de los funcionarios 
del Ministerio de Hacienda. Y otra, 
que contenía los nombres dé las perso
nas que tenían carta blanca en el Insti
tuto de Moneda Extranjera.

“Herrero Tejedor al tener conoci
miento de ello llamó a mi mujer y la 
amenazó con procesarla en base a la 

.carta, pero dijo que no lo hacía por
que posiblemente es lo que nosotros 
pretendíamos, ya que para esto debía 
aparecer todo en el sumario”.

DE PELICULA

Vilá Reyes insistió siempre que no 
había cometido inmoralidad alguna y 
sí algunas ilegalidades, “que yo mismo 
denuncié a Franco y al director general 
de Aduanas. Matesa sacaba el dinero 
por los mismos caminos que la oligar
quía española”.

^piicó, además, que habrá pronto 
un fílm sobre ei caso Matesa. La pelí
cula, de la que sólo reveló que se lla
mará “Proceso a un régimen”, podría

tener como director a Francesco Rossi, 
el hombre de “El caso Mattei” y “Ex
celentísimos cadáveres”.

Vilá Reyes no quiso ser más explíci
to. Se limitó a decir que la película no 
la había financiado él, aunque había 
escrito el guión, de la misma manera 
que piensa publicar un grueso volumen 
sobre todo el asunto.

I

TERREMOTO EK COSTA RICA
GOLDEN (Colorado), 23 

(Efe).— Un terremoto de 
grandes proporciones sacu
dió esta madrugada Costa 
Rica, ha informado el Ser- 
vieio Geológico de los Esta
dos Unidos.

El terremoto alcanzó sie
te grados según la escala de 
Richter —fuerza suficiente 
para causar grandes destruc
ciones en zonas habitadas—, 
pero hasta ahora no se tienen 
noticiass de que se hayan

producido muertes ni daños 
materiales.

El movimiento sísmico, 
que ocurrió a las 2,38 de es
ta madrugada (hora españo
la), ha tenido su epicentro 
en el Norte de Costa Rica, e 
144 kilómetros de la capital 
San José.

Este es el noveno terre
moto en el mundo, en lo qoe 
va de año, que alcanza siete 
grados o más según la escala 
de Richter.
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